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Apresentação 
 

No Legislativo a Frente Parlamentar Ambientalista tem sido o baluarte das 

questões socioambientais e servido como caixa de ressonância do povo brasileiro 

diretamente e por meio de suas associações e entidades. No entanto, para nós 

ambientalistas, conquistar a Presidência da Comissão de Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável tornou-se um grande desafio, uma grande luta, devido à 

correlação de forças imposta pela representação proporcional dos Partidos ou Blocos 

Parlamentares na escolha das Comissões Permanentes da Câmara dos Deputados. 

Felizmente, a conquista ocorreu no início desta Sessão Legislativa, com a formação do 

Bloco Parlamentar PV/PPS. 

Durante os últimos anos, a composição parlamentar desta Comissão sofreu 

muitas alterações, perdendo o seu perfil eminentemente ambiental.  Com isso, os 

embates políticos tornaram-se mais acirrados e manter o arcabouço legal de proteção 

ao meio ambiente tornou-se imperativo para o Partido Verde e para os demais 

partidos e parlamentares dedicados à causa ambiental.  

Durante esta Sessão Legislativa de 2012, conduzimos esta Comissão de 

forma democrática e, quando as negociações eram impossíveis, fomos para o embate 

político com a responsabilidade necessária de não colocar em risco a sustentabilidade 

ambiental. 

Realmente, o ano de 2012 será lembrado pelos enormes desafios para a 

causa ambiental. O desleal ataque à legislação ambiental foi intenso, materializando 

em alguns casos, a opção pelo atraso e a visão para o passado. Contudo, por outro 

lado, pudemos contribuir, decididamente, para o aprimoramento do debate nacional e 

até mesmo mundial, sobre os grandes temas ambientais. Foram analisadas e 

aprovadas inúmeras proposições, as quais, certamente, contribuirão para o 

aprimoramento do controle ambiental, para a formulação de políticas públicas, para a 

disseminação de novas tecnologias e modelos de desenvolvimento, com ênfase na 

sustentabilidade. Outras proposições, que poderiam colocar em risco o meio 

ambiente, foram rejeitadas. Também privilegiamos o debate democrático de 

importantes temas, com a realização de inúmeras audiências públicas, cujos resultados 

serão importantes para a obtenção de soluções pontuais e sinérgicas, otimizando  e 

privilegiando o uso racional e a efetiva proteção de nossos recursos. Nossa 

participação na Rio+20, embasada pelas contribuições de todas as regiões do país, 

também foi fundamental para o enriquecimento do assuntos debatidos na Cúpula 

Mundial.    

Desta forma, apesar de ter sido um ano eleitoral, desenvolvemos um 

trabalho bastante significativo com a promoção de 22 reuniões de audiências publicas 
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e 02 encontros,  apreciação de 105 proposições (52 aprovadas e 53 rejeitadas) e de 59 

requerimentos, além da aprovação de 11 emendas ao orçamento (8 emendas à LDO – 

Lei de Diretrizes Orçamentárias  e 3 emendas à LOA – Lei Orçamentária Anual). 

Registro também, a aprovação de constituição de 3 Subcomissões Especiais e 3 Grupos 

de Trabalho, cujas atividades encontram-se detalhadas em subtítulo específico neste 

relatório.  

Ao iniciarmos os trabalhos, adotamos uma série de medidas, visando a 

utilização de alguns serviços de forma mais sustentável e a promoção de campanha de 

conscientização ambiental, como: a) utilização do verso em todas as correspondências 

expedidas; b) inclusão de frases ambientais de impacto nas pautas das reuniões; c) 

ornamentação do plenário utilizado por esta Comissão nas reuniões deliberativas das 

quartas-feiras, pela manhã, com plantas produzidas pela Seção de Manutenção de 

Jardins desta Casa; d) reposição de água aos participantes de todas as reuniões desta 

Comissão,  por meio de jarras, visando a  utilização de apenas um copo descartável, na 

medida do possível, por evento; e e) utilização imediata do sistema de pauta 

eletrônica. 

Além do trabalho cotidiano atinente a uma Comissão Permanente, tivemos 

uma participação bastante ativa em relação ao processo de apreciação dos projetos de 

lei de alteração do Código Florestal e demais leis de proteção ambiental.  Com a 

mobilização da sociedade e entidades da sociedade civil, conseguimos sensibilizar a 

Presidente da República a vetar, nos dois momentos, dispositivos das leis aprovadas 

por esta Casa Legislativa e pelo Senado Federal de flexibilização da legislação 

ambiental.  Não julgamos que esses vetos tenham suficientes, mas foi a vitória 

possível.  

Ressalto, também, conforme colocamos acima, como bastante proveitosa 

e exitosa, a participação desta Comissão durante a Conferência das Nações Unidas 

sobre Desenvolvimento Sustentável – RIO+20 que contou com a participação de 

representantes de 193 países, com a presença de aproximadamente 12.000 delegados 

e cerca de 9.850 representantes da sociedade civil organizada.   

Para tanto, nos preparamos com antecedência, e no ano de 2011 e início 

de 2012, como Coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista e com o apoio da 

SOS Mata Atlântica, construímos uma agenda de debates com o objetivo de 

sistematizar um diagnóstico e propor alternativas para solucionar os principais 

problemas afetos à questão ambiental. Foram elencados seis temas de discussão: 1) 

Biomas; 2) Recursos hídricos; 3) Meio ambiente urbano; 4) Energia; 5) Segurança 

Alimentar; e 6) Economia Verde. Os debates desses seis temas foram orientados 

segundo os dois eixos básicos da Rio+20: a economia verde no contexto do 

desenvolvimento sustentável e da erradicação da pobreza; e o arcabouço institucional 

para o desenvolvimento sustentável. Os “Encontros Rio+20” foram realizados em 

Manaus, Cuiabá, São Paulo, Recife e Porto Alegre, respectivamente, nos meses de 

setembro, outubro, novembro e dezembro de 2011 e janeiro de 2012. Em março de 
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2012, um último Encontro - Em Busca de uma Economia Sustentável – ocorreu em 

Brasília, na Câmara dos Deputados, com o tema: Economia Verde. Todo esse trabalho 

foi consolidado em seis publicações, as quais foram distribuídas durante Conferência 

em espaço próprio conquistado por esta Comissão.   

Destaco ainda, que as delegações desta Comissão, da Comissão Mista 

Permanente sobre Mudanças Climáticas, do Partido Verde, da Frente Parlamentar 

Ambientalista, com o apoio da SOS Mata Atlântica e da Fundação Verde Herbert Daniel 

tiveram a oportunidade de estarem presentes, como promotores ou participantes 

efetivos, de vários eventos e programações, dentre os quais elencamos: 

1) a Tenda Verde – espaço multidisciplinar da FVHD - Fundação Verde Herbert 

Daniel e do Partido Verde. A tenda funcionou com várias atividades, oficinas 

práticas e palestras sobre sustentabilidade. A proposta do espaço foi sensibilizar 

os participantes da conferência, os cariocas, e principalmente a juventude, sobre 

a importância de atitudes para uma vida sustentável. A tenda ficou na Quinta da 

Boa Vista, na cidade do Rio de Janeiro; 

 

2) Evento paralelo à Rio+20, a Rio Clima (Rio Climate Challenge), reuniu 

parlamentares verdes, especialistas e organizações da sociedade civil com 

objetivo discutir formas de reduzir o impacto ambiental provocado, entre outras 

causas, pela emissão de gases de efeito estufa na atmosfera;  

 

3) Cúpula dos Povos da Rio +20, no lançamento da campanha do Greenpeace pelo 

Desmatamento Zero no país, localizado no Aterro do Flamengo, RJ; 

 

4) Seminário "Por Uma Bacia Hidrográfica Sustentável” da ONG Lagoa Viva, que luta 

pela revitalização e conservação permanente dos corpos hídricos da bacia 

hidrográfica da Barra da Tijuca/Jacarepaguá;  

 

5) Global Greens, encontro mundial de Verdes do Brasil e de mais 36 países 

realizado na Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro. O encontro validou o 

documento mundial oficial encaminhado para à Rio+20. O documento oficial foi 

redigido em abril deste ano em Dakar no III Congresso Global Greens. Este 

documento, com metas claras em eixos de atuação que visam a eficiência de 

uma economia verde: a governança mundial, a descarbonização da economia e o 

desmatamento zero, o documento foi validado pelos dirigentes do Global 

Greens, e reiterado pelos jovens do Young Global Greens, representantes dos 

povos indígenas e militantes verdes brasileiros; 

 

6) Seminário Internacional: Territórios sem Fronteiras em Niterói (RJ), evento 

paralelo à Rio+20. Territórios sem fronteiras é uma iniciativa latino-americana 

que promove ações de cooperação e solidariedade tecnológica com base da 

Agenda 21, como uma contribuição dos países do Cone Sul ao sistema das 

Nações Unidas; 
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7) Não a energia nuclear foi o tema do ato realizado pelo Partido Verde e pela 

Fundação Herbert Daniel, durante a Rio+20, na Quinta da Boa Vista; 

 

8) No estande oficial da Câmara dos Deputados, no RioCentro, estivemos reunidos 

com outros parlamentares que participam da conferência para avaliar as 

discussões realizadas e os principais pontos do texto da conferência; 

 

9) No RioCentro, onde ocorreram as reuniões de cúpula Conferência das Nações 

Unidas, os verdes estiveram reunidos com delegações de vários países. No 

encontro com parlamentares da Dinamarca foi defendido que o Brasil cobre dos 

países ricos pelos serviços ambientais que a Amazônia presta ao mundo; 

 

10) No RioCentro, o encontro com o  vice-ministro do Meio Ambiente e deputado 

de Taiwan, Shin-Cheng Yeh, o embaixador no Brasil, Jorge Guang-pu Shyu e do 

secretário da Divisão Econômica, Alfredo Shu Chih-Hong, foi defendida a 

cooperação entre Brasil e Taiwan na área de Meio Ambiente no âmbito do 

legislativo, com a troca de informações sobre propostas e iniciativas e também 

com o Executivo, sobre as tecnologias utilizadas em Taiwan para energias 

renováveis, com ênfase a energia solar; e 

 

11)  Reunião com as ONGs, no último dia da RIO+20, no RioCentro, apoiando os 

movimentos da sociedade civil na entrega do documento ao secretário-geral da 

Organização das Nações Unidas (ONU), Ban Ki-moon, sobre o resultado da 

RIO+20; entre outros eventos. 

 

Outro assunto que mereceu o apoio desta Comissão, foi o caso dos Índios 

Guarani-Kaiowá. Em 10 de maio, realizamos reunião de audiência pública para 

discussão do Caso dos Guarani-Kaiowás, em Mato Grosso do Sul, além do Problema 

dos Xavantes, da Terra Indígena Marãiwatsédé, em Mato Grosso, com a participação 

das seguintes autoridades: Senhora DEBORAH DUPRAT, Subprocuradora-Geral da 

República e Coordenadora da Sexta Câmara da Procuradoria-Geral da República; 

Senhor PAULO ROBERTO MARTINS MALDOS, Secretário Nacional de Articulação Social 

da Secretaria-Geral da Presidência da República; Senhor ALUISIO AZANHA, Assessor da 

Presidência da Funai – Fundação Nacional do Índio, representando a Funai e o Sr. José 

Eduardo Cardozo, Ministro de Estado da Justiça; Cacique DAMIÃO PARIBZANE, 

representante dos indígenas Xavantes do Estado do Mato Grosso; e Senhor 

FERNANDO DA SILVA SOUZA, representante dos indígenas Guarani-Kaiowás do Estado 

Mato Grosso do Sul.  

 Posteriormente, em 16/10/12, na qualidade de Presidente desta 

Comissão, encaminhei ofícios ao Ministro da Justiça e ao Procurador-Geral da 

República, solicitando atenção especial à problemática dos índios Guarani-Kaiowá, os 

quais ameaçam cometer suicídio coletivo caso as famílias venham a ser despesjadas 
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por determinação da Justiça Federal de Naviraí-MS.   Em 19/10/2012, participei  

acompanhado de outros membros desta Comissão de manifestação a favor dos índios 

Guarani-Kaiowá  na frente do Congresso Nacional, organizada pelo Conselho Federal 

de Psicologia, Conselho Indigenista Missionário, Justiça Global-Brasil e Dhesca Brasil. 

Dezenas de cruzes foram fincadas no gramado para representar os índios que 

morreram vítimas de violência e também os que cometeram suicídio nos últimos anos, 

diante da pressão de fazendeiros e pistoleiros. Na reunião deliberativa desta Comissão, 

realizada no dia 31/10/2012,  comuniquei a cassação da liminar que determinava a 

saída de um grupo de 170 índios guarani-kaiowá.  No dia 01/11/2012, a Câmara dos 

Deputados aprovou requerimento de autoria minha autoria e do Deputado Penna, 

Vice-Presidente desta Comissão,  propondo a constituição de Comissão Externa para 

acompanhar de perto a situação dos índios Guarani-Kaiowá. 

Em síntese, foram essas as atividades desenvolvidas pela Comissão de 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável durante a Sessão Legislativa de 2012, 

uma grande surpresa para nós, considerando ter sido um ano de eleições municipais. 

No entanto, registro com muita ênfase, que sem o imprescindível apoio dos 

parlamentares integrantes da Mesa Diretora e dos demais parlamentares membros 

desta Comissão, não teríamos finalizado o ano com saldo tão positivo. Ressalto 

também o apoio de todo corpo técnico desta Comissão e dos demais órgãos desta 

Casa, em especial do Departamento de Comissões e da Consultoria Legislativa, bem 

como dos servidores do Partido Verde e do meu Gabinete que também apoiaram os 

trabalhos desenvolvidos. 

Brasília, fevereiro de 2013. 

 

Deputado SARNEY FILHO (PV-MA) 
Presidente 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liminar-a-favor-dos-indios-guarani-kaiowa-e-comemorada-na-cmads
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MESA 

 
 

Presidente 
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3º Vice-Presidente 
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*licenciada a partir de 12/12/2012 
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PT/PE 
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PMDB/RJ 
Dep. Fernando Marroni 

PT/RS 
Dep. Homero pereira 

PSD/MT 

   
Dep. Lauriete 

PSC/ES 
Dep. Leandro Vilela 

PMDB/GO 
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PSDB/SC 

   
Dep. Miro Texeira 

PDT/RJ 
Dep. Oziel Oliveira 

PDT/BA 
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PTB/PI 

   
Dep. Paulo Cesar Quartiero 

DEM/RR 
Dep. Valdir Colatto 

PMDB/SC 
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PT/PA 
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Alterações Na Composição 

PARLAMENTAR CONDIÇÃO PARTIDO UF ENTRADA SAÍDA 

ALFREDO SIRKIS Suplente PV RJ 07/03/2012  

ANTONIO BULHÕES Suplente PRB SP 07/03/2012  

ANTONIO CARLOS 
MENDES THAMES 

Suplente PSDB SP 08/03/2012  

ANTÔNIO ROBERTO Titular PV MG 07/03/2012  

ARNALDO JARDIM Suplente PPS SP 07/03/2012  

ARNALDO JORDY Titular PPS PA 07/03/2012  

AUGUSTO CARVALHO Titular PPS DF 
07/03/2012 
28/11/2012 

05/06/2012 
 

BERNARDO SANTANA 
DE VACONCELLOS 

Suplente PR MG 07/03/2012  

FELIPE BORNIER Titular PSD RJ 07/03/2012  

FERNANDO FERRO Suplente PT PE 07/03/2012  

FERNANDO MARRONI Suplente PT RS 07/03/2012  

GIOVANI CHERINI Titular PDT RS 07/03/2012  

GIVALDO CARIMBÃO Titular PSB AL 07/03/2012  

HOMERO PEREIRA Suplente PSD MT 
14/03/2012 
19/12/2012 

27/11/2012 

 

IARAJÁ ABREU Titular PSD TO 07/03/2012  
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LAURIETE Suplente PSC ES 07/03/2012  

LEANDRO VILELA Suplente PMDB GO 07/03/2012  

LEONARDO MONTEIRO Titular PT MG 07/03/2012  

MARCIO BITTAR Titular PSDB AC 07/03/2012  

MÁRCIO MACÊDO Titular PT SE 07/03/2012  

MARCO TEBALDI Suplente PSDB SC 07/03/2012  

MARINA SANTANNA Titular PT GO 
07/03/2012 
12/12/2012 

26/11/2012 

 

MIRO TEXEIRA Suplente PDT RJ 07/03/2012  

OZIEL OLIVEIRA Suplente PDT BA 07/03/2012  

PAES LANDIM Suplente PTB PI 07/03/2012  

PAULO CÉSAR 
QUARTIEIRO 

Suplente DEM RR 22/05/2012  

PAULO PIAU Titular PMDB MG 15/05/2012 02/01/2013 

PEDRO PAULO Suplente PMDB RJ 26/06/2012 20/11/2012 

PENNA Titular PV SP 07/03/2012  

REBECCA GARCIA Titular PP AM 07/03/2012 
*licenciada 

em 
12/12/2012 

RICARDO TRIPOLI Titular PSDB SP 07/03/2012  

SARNEY FILHO Titular PV MA 07/03/2012  

STEFANO AGUIAR Titular PSC MG 15/05/2012 31/08/2012 
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VALDIR COLATTO Suplente PMDB SC 07/03/2012  

VILALBA Titular PRB PE 
14/03/2012 
09/10/2012 

07/08/2012 
 

ZÉ GERALDO Suplente PT PA 07/03/2012  

LIRA MAIA Suplente DEM PA 07/03/2012 22/05/2012 

MÁRIO DE OLIVEIRA Titular PSC MG 
07/03/2012 
31/10/2012 

15/05/2012 

 

FERNANDO COELHO 
FILHO 

Titular PSB PE 07/03/2012 14/03/2012 

NELSON MARCHEZAN 
JUNIOR 

Suplente PSDB RS 07/03/2012 08/03/2012 

JOÃO ARRUDA Titular  PMDB PR 07/03/2012 07/03/2012 

FERNANDO JORDÃO  Suplente PMDB RJ 
12/03/2012 
20/11/2012 

18/06/2012 

 

MARCOS MONTES Suplente PSD MG 12/03/2012 14/03/2012 

EDINHO BEZ  Titular PMDB SC 18/04/2012 15/05/2012 

THIAGO PEIXOTO Suplente PSD GO 27/11/2012 19/12/2012 
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Proposições Apreciadas 
TOTAL DE PROPOSIÇÕES APRECIADAS 105 

APROVADAS 52 
REJEITADAS 53 

 

APROVADAS 
 

1) PROJETO DE LEI Nº 6.543/09 - do Senado Federal - Sibá Machado - (PLS 15/2008) - que 
"altera a Lei nº 8.723, de 28 de outubro de 1993, que dispõe sobre a redução de emissão de 
poluentes por veículos automotores e dá outras providências, para tornar obrigatória a 
divulgação da composição e da quantidade de poluentes emitidos pelos veículos 
comercializados no País". (Apensados: PL 3533/2008 , PL 5063/2009 e PL 5890/2009)  
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 6543/2009, e pela rejeição do PL 5063/2009, do PL 5890/2009, 
e do PL 3533/2008, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012. 
 
2) PROJETO DE LEI Nº 4.464/04 - do Sr. Deley - que "estabelece medidas para o controle de 
avifauna nas imediações de aeródromos".  
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012. 
 
3) PROJETO DE LEI Nº 1.409/07 - do Sr. Beto Faro - que "altera o art. 1º da Medida 
Provisória nº 2.199-14, de 24 de agosto de 2001, e dá outras providências".  
RELATOR: Deputado IRAJÁ ABREU.  
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012 
 
4) PROJETO DE LEI Nº 1.253/11 - do Sr. Marcelo Matos - que "cria o Fundo de Apoio a 
Programas de Gestão e Tratamento de Resíduos Sólidos e Hospitalares Urbanos - Funalixo".  
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela aprovação, com emendas. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012 
 
5) PROJETO DE LEI Nº 4928/09 - da Sr.Fábio Faria - que " Prevê a redução do consumo de 

combustível por veículos automotores".  (Apensado ao PL 4823/09) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI 
PARECER: pela rejeição do PL nº 4823/09, e pela aprovação dos PLs 4928/2009, 5885/2009, e 
7127/2010, apensados, com substitutivo 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
6) PROJETO DE LEI Nº 5885/09 - do Sr. Maurício Rands – “Dispõe sobre os limites de 
consumo de combustível para os veículos automotivos fabricados no país, torna obrigatória a 
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certificação do consumo pelo INMETRO e dá outras providências.". (Apensado ao PL 
4823/09) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI 
PARECER: pela rejeição do PL nº 4823/09, e pela aprovação dos PLs 4928/2009, 5885/2009, e 
7127/2010, apensados, com substitutivo 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
7) PROJETO DE LEI Nº 7127/10 - do Sr. Luiz Carlos Hauly  - que " Dispõe sobre o consumo 

mínimo de combustível do veiculo automotores e dá outras providências.". (Apensado ao PL 
4823/09) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI 
PARECER: pela rejeição do PL nº 4823/09, e pela aprovação dos PLs 4928/2009, 5885/2009, e 
7127/2010, apensados, com substitutivo 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
8) PROJETO DE LEI Nº 689/11 - do Sr. Weliton Prado - que "acrescenta inciso ao art. 13 da 
Lei nº 9.795, de 27 de abril de 1999".  
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI.  
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
9) PROJETO DE LEI Nº 1.058/11 - do Sr. Dr. Ubiali - que "dispõe sobre a guarda dos animais 
de estimação nos casos de dissolução litigiosa da sociedade e do vínculo conjugal entre seus 
possuidores, e dá outras providências".  
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI.  
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
10) PROJETO DE LEI Nº 6.477/09 - do Sr. Beto Faro - que "altera o art. 2º da Lei nº 4.132, de 
10 de setembro de 1962, e dá outras providências". 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado SARNEY FILHO.  
PARECER:  Pela aprovação 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS BERNARDO SANTANA DE 

VASCONCELLOS, AUGUSTO CARVALHO E VALDIR COLATTO. Em 28/03/2012 
 
11) PROJETO DE LEI Nº 6.364/09 - do Sr. Sarney Filho - que "dispõe sobre a obrigatoriedade 
da adoção de medidas ecologicamente sustentáveis nas obras de infra-estrutura necessárias à 
realização das Olimpíadas de 2016".  
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação deste, e da Emenda 1/2010 da CTD. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 11/04/2012 
 
12) PROJETO DE LEI Nº 2.447/07 - do Senado Federal - Inácio Arruda - (PLS 70/2007) - que 
"institui a Política Nacional de Combate e Prevenção à Desertificação e Mitigação dos Efeitos 
da Seca e dá outras providências". (Apensado: PL 328/2007)  
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação deste, e do PL 328/2007, apensado, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 18/04/2012 
 
13) PROJETO DE LEI Nº 328/2007 - do Sr. Edson Duarte - que "Institui a Política Nacional de 
Combate e Prevenção à Desertificação e dá outras providências.". (Apensado ao PL 
2.447/2007) 
RELATOR: Deputado PENNA.  
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PARECER: pela aprovação do PL 2.447/2007 e do PL 328/2007, apensado, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 18/04/2012 
 
15) PROJETO DE LEI Nº 1.400/11 - do Sr. Otavio Leite - que "estabelece prazo de cinco anos 
a partir da publicação desta lei para a substituição da comercialização e produção de pilhas e 
baterias não recarregáveis por produtos similares recarregáveis".  
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER, COM COMPLEMENTAÇÃO DE VOTO, COM 

EMENDA. Em 25/04/2012 
 
16) PROJETO DE LEI Nº 2.193/11 - do Sr. Edson Silva - que "altera a Lei nº 11.445, de 5 de 
janeiro de 2007 e a Lei nº 12.305, de 2 de agosto de 2010".  
RELATOR: Deputado FERNANDO JORDÃO.  
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO O PARECER, CONTRA O VOTO EM SEPARADO DO DEPUTADO LEONARDO 

MONTEIRO. Em 25/04/2012 
 
17) PROJETO DE LEI Nº 2.457/11 - do Senado Federal - Marcelo Crivella - (PLS 411/2007) - 
que "altera a Lei nº 10.257, de 10 de julho de 2001 (Estatuto da Cidade), e a Lei nº 4.380, de 21 
de agosto de 1964, que dispõe sobre o Sistema Financeiro da Habitação, para instituir 
mecanismos de estímulo à instalação de sistemas de coleta, armazenamento e utilização de 
águas pluviais em edificações públicas e privadas". (Apensado: PL 4946/2001 (Apensados: PL 
1310/2011, PL 2750/2003 (Apensados: PL 3322/2004, PL 7074/2006 (Apensado: PL 
4958/2009), PL 1069/2007 (Apensados: PL 953/2011 e PL 2454/2011), PL 2565/2007, PL 
7849/2010, PL 682/2011 e PL 1138/2011) e PL 2874/2011))  
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação deste, do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 4958/2009, do PL 
2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição do PL 2750/2003, 
do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do PL 7849/2010, do 
PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 

18) PROJETO DE LEI Nº 1310/11 – do Sr. Paulo Teixeira – que “Dispõe sobre a Política 
Nacional de Gestão e Manejo Integrado de Águas Urbanas e dá outras providências”. 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA. (APENSADO AO PL 2457/11) 
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 

19) PROJETO DE LEI Nº 7074/06 – do Sr. Carlos Antônio Mendes Thame – que “Institui 
medidas para o uso racional de águas para o consumo humano nas condições que estabelece.” 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA. (APENSADO AO PL 2457/11) 
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 

20) PROJETO DE LEI Nº 4958/09 – do Sr. Rodrigo Rollemberg – que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de instalação de medidores individuais de consumo de água nas novas 
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unidades imobiliárias residenciais e comerciais de caráter condominial e dá outras 
providências.”  (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 

21) PROJETO DE LEI Nº 2454/11 – do Sr. Wellington Fagundes – que “Altera a Lei nº 10.257, 
de 10 de julho de 2001, e a Lei nº 10.406, de 10 de janeiro de 2002, para dispor sobre 
requisitos para a construção de pisos em logradouros públicos e sobre a responsabilidade em 
relação à manutenção de calçadas.” (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 

22) PROJETO DE LEI Nº 4946/2001 – do Sr. Ronaldo Vasconcellos – que “Dispõe sobre a 
concessão de condições especiais de crédito para empresas que investirem na recuperação de 
águas usadas em seu processo de produção.” (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
23) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 225/11 - do Sr. Ricardo Izar - que "convoca 
plebiscito para consulta popular sobre a continuidade ou não do uso de fontes de energia 
nuclear".  
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado SARNEY FILHO.  
PARECER: pela aprovação  

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER VENCEDOR DO DEPUTADO SARNEY FILHO. Em 
16/05/2012. 
 

24) PROJETO DE LEI Nº 261/11 - do Sr. Marçal Filho - que "altera a Lei nº 6.938, de 31 de 
agosto de 1981, a fim de dispor sobre a avaliação ambiental estratégica de políticas, planos e 
programas". 
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO. 
PARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 16/05/2012 
 
25) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 560/12 - da Comissão de Relações Exteriores 
e de Defesa Nacional - (MSC 496/2011) - que "aprova o texto do Acordo Internacional de 
Madeiras Tropicais, 2006, concluído em Genebra, em 27 de janeiro de 2006".  
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 23/05/2012 
 
26) PROJETO DE LEI Nº 3.060/11 - da Comissão de Seguridade Social e Família - que "altera 
a Lei nº 7.802, de 11 de julho de 1989, para disciplinar o receituário agronômico". 

http://www.camara.gov.br/Internet/Deputado/dep_Detalhe.asp?id=521528
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RELATOR: Deputado MÁRCIO MACÊDO.  
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS PAULO PIAU, FELIPE BORNIER, 
GIOVANI CHERINI, MARCO TEBALDI, IRAJÁ ABREU, STEFANO AGUIAR, VILALBA E VALDIR 

COLATTO. Em 23/05/2012 
 
27) PROJETO DE LEI Nº 5.987/09 - do Sr. Roberto Britto - que "dispõe sobre destinação para 
arborização urbana de parte dos recursos arrecadados por aplicação de multa por infração 
ambiental". (Apensado o PL 6557/2009)  
RELATORA: Deputada REBECCA GARCIA.  
PARECER: pela aprovação deste, e do PL 6557/2009, apensado, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 30/05/2012 
 
28) PROJETO DE LEI Nº 6.557/09 - do Sr. Dr. Talmir - que " Dispõe sobre a cobrança de taxa 

pelo corte de árvore com o fim de financiar a arborização urbana.". (Apensado ao PL  
5.987/2009)  
RELATORA: Deputada REBECCA GARCIA.  
PARECER: pela aprovação do PL nº 5987/09, e do PL 6557/2009, apensado, com 
substitutivo. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 30/05/2012 
 
29) PROJETO DE LEI Nº 562/07 - do Sr. Otavio Leite - que "altera o art. 3º da Lei nº 7.797, de 
10 de julho de 1989, que "cria o Fundo Nacional do Meio Ambiente e dá outras providências"". 
RELATOR: Deputado FELIPE BORNIER.  
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 22/08/2012 
 
30) PROJETO DE LEI Nº 537/11 - do Sr. Thiago Peixoto - que "dispõe sobre o Programa de 
Conscientização sobre "Consumo Sustentável" e dá outras providências".  
RELATOR: Deputado ANTÔNIO ROBERTO.  
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 22/08/2012 
 
31) PROJETO DE LEI Nº 1.562/11 - do Sr. Félix Mendonça Júnior - que "altera a Lei nº 
10.257, de 10 de julho de 2001, para estabelecer diretriz quanto à adoção de tecnologias 
construtivas ambientalmente adequadas".  
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 22/08/2012 
 
32) PROJETO DE LEI Nº 2.491/11 - do Sr. Manoel Junior - que "institui o Programa Lixo 
Reciclado na Escola, na rede pública de ensino".  
RELATOR: Deputado MÁRCIO MACÊDO. 
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 22/08/2012 
 
33) PROJETO DE LEI Nº 2.162/07 - do Sr. Antonio Carlos Mendes Thame - que "dá nova 
redação ao § 1º do art. 25 da Lei nº 9.605, de 1998".  
ELATOR: Deputado ARNALDO JORDY.  
PARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 19/09/2012 
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34) PROJETO DE LEI Nº 2.900/11 - do Sr. Otavio Leite - que "estabelece o PIB Verde, em 
cujo cálculo é considerado o patrimônio ecológico nacional".  
ELATORA: Deputada REBECCA GARCIA.  
PARECER: pela aprovação, com emendas. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 19/09/2012 
 
35) PROJETO DE LEI Nº 2.974/11 - do Sr. Aguinaldo Ribeiro - que "regulamenta o processo 
de consulta pública para a criação de unidades de conservação da natureza".  
ELATOR: Deputado ALFREDO SIRKIS.  
ARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 19/09/2012 
 
36) PROJETO DE LEI Nº 3.398/12 - do Sr. Ronaldo Zulke - que "acrescenta inciso V ao caput 
do art. 3º da Lei nº 12.512, de 14 de outubro de 2011, para dispor sobre ampliação da relação 
de beneficiários do Programa de Apoio à Conservação Ambiental". 
RELATOR: Deputado MÁRCIO MACÊDO. 
PARECER: pela aprovação, com emendas. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 19/09/2012 
 
37) PROJETO DE LEI Nº 717-C/03 - EMENDAS DO SENADO FEDERAL AO PROJETO DE LEI Nº 
717-B/03 - do Sr. Antonio Carlos Mendes Thame - que "dispõe sobre a sujeição dos produtos 
importados às normas de certificação de conformidade da Regulamentação Técnica Federal e 
dá outras providências". 
RELATOR: Deputado ALFREDO SIRKIS. 
PARECER: pela aprovação das Emendas do Senado Federal. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 17/10/2012 
 

38) PROJETO DE LEI Nº 6.314/09 - do Sr. Fábio Faria - que "dispõe sobre o exercício da 
profissão de bugreiro". (Apensado: PL 3535/2012) 
RELATOR: Deputado IRAJÁ ABREU. 
PARECER: pela aprovação deste, com emendas, e pela rejeição do PL 3535/2012, apensado. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER, COM COMPLEMENTAÇÃO DE VOTO. Em 
17/10/2012 
 

39) PROJETO DE LEI Nº 4.009/12 - do Sr. Alfredo Sirkis - que "dispõe sobre o trânsito por 
propriedades privadas para o acesso a sítios naturais públicos". 
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI. 
PARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 17/10/2012 
 
40) PROJETO DE LEI Nº 3.056/08 - do Sr. Angelo Vanhoni - que "institui as unidades de 
preservação do patrimônio cultural brasileiro". 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado PENNA. 
PARECER: pela aprovação  

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 31/10/2012 
 
41) PROJETO DE LEI Nº 1862/2011 – do Sr. Décio Lima -  que “Altera a Lei nº 12.305, de 2 
de agosto de 2010, inserindo os veículos automotores e seus componentes na logística 
reversa”. (Apensado ao PL 8.005/10) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI. 
PARECER: pela rejeição do PL 8.005/2010,  do PL 2170/2011, e do PL 2696/2011, apensados, e 
pela aprovação do PL 1862/2011, apensado. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 31/10/2012 
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42) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2.602/10 - do Sr. Sarney Filho - que "susta os 
efeitos do Decreto nº 7.154, de 9 de abril de 2010". 
RELATOR: Deputado ARNALDO JORDY. 
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 07/11/2012 
 
43) PROJETO DE LEI Nº 1.370/11 - do Sr. Antonio Carlos Mendes Thame – que “proíbe a 
utilização de dióxido de titânio em alimentos e cosméticos". 
RELATOR: Deputado MARCO TEBALDI 
PARECER: Pela Aprovação deste e da Emenda nº 1/2011 da CMADS 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS FERNANDO MARONI, 
BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS, LEORNARDO MONTEIRO E MARINA SANTANNA. 

Em 07/11/2012 
 
44) PROJETO DE LEI Nº 2.191/11 - do Sr. Miriquinho Batista - que "legaliza os Acordos 
Comunitários de Pesca em todo o território nacional". 
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI. 
PARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 07/11/2012 
 
45) PROJETO DE LEI Nº 3.674/12 - do Sr. Otavio Leite - que "cria incentivos para a abertura 
e funcionamento da "Primeira Empresa", da "Primeira Empresa para Economia Verde", e dá 
outras providências". 
RELATOR: Deputado MARCO TEBALDI. 
PARECER: pela aprovação, com substitutivo. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 07/11/2012 
 
46) PROJETO DE LEI Nº 868/11 - do Sr. Giovani Cherini - que "dispõe sobre a criação de 
política de desenvolvimento do ecoturismo e do turismo sustentável em âmbito nacional, e dá 
outras providências". 
RELATOR: Deputado IRAJÁ ABREU. 
PARECER: pela aprovação. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 05/12/2012 
 
47) PROJETO DE LEI Nº 1.908/11 - do Sr. Onofre Santo Agostini - que "estabelece 
tratamento diferenciado, em relação à incidência do Imposto sobre Produtos Industrializados - 
IPI, a estabelecimentos industriais, ou estabelecimentos equiparados a industriais, de cujas 
operações resultem produtos reciclados que contenham resíduos sólidos". 
RELATOR: Deputado VALDIR COLATTO. 
PARECER: pela aprovação. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 05/12/2012 
 
48) PROJETO DE LEI Nº 3.013/11 - do Sr. Félix Mendonça Júnior - que "institui o Selo Pró-Ar 
e a certificação dos níveis de emissão de dióxido de carbono (CO2) por veículos automotores". 
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI. 
PARECER: pela aprovação deste, e da Emenda 1/2012 da CMADS, com substitutivo. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 05/12/2012 
 
49) PROJETO DE LEI Nº 2.833/11 – Sr. Ricardo Tripoli – que “criminaliza condutas 
praticadas contra cães e gatos, e dá outras providências”.  
RELATOR: Deputado MÁRCIO BITTAR 
PARECER: Pela aprovação 
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APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 12/12/2012 

 
50) PROJETO DE LEI Nº 3693/12 - do Sr. Eliene Lima - que "Altera o art. 42 da Lei nº 9.605, 
de 12 de fevereiro de 1998, que dispõe sobre as sanções penais e administrativas derivadas de 
condutas e atividades lesivas ao meio ambiente, e dá outras providências.". (Apensado ao PL 
753/11) 
RELATOR: Deputado FELIPE BORNIER. 
PARECER: pela rejeição do PL 753/11, e pela aprovação do PL 3693/2012, apensado. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER . EM 12/12/2012 

 
51) PROJETO DE LEI Nº 4.361/12 - da Sra. Telma Pinheiro e outros - que "altera a Lei nº 
9.795, de 27 de abril de 1999, para direcionar parte dos Recursos obtidos pela aplicação das 
multas ambientais, à Implementação das Políticas públicas e Ações em Educação Ambiental". 
(Apensado: PL 4472/2012) 
RELATOR: Deputado ANTÔNIO ROBERTO. 
PARECER: pela aprovação deste, e do PL 4472/2012, apensado 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER, COM COMPLEMENTAÇÃO DE VOTO. Em 
12/12/2012 
 
52) PROJETO DE LEI Nº 4.472/12  - do Sr.  Sarney Filho - que "Altera a Lei nº 9.795, de 27 de 
abril de 1999, para direcionar parte dos recursos obtidos pela aplicação das multas ambientais 
a ações em educação ambiental.". (Apensado ao PL  4.361/12) 
RELATOR: Deputado ANTÔNIO ROBERTO. 
PARECER: pela aprovação deste, e do PL 4472/2012, apensado. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER, COM COMPLEMENTAÇÃO DE VOTO. Em 
12/12/2012 
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REJEITADAS 
 
 
1) PROJETO DE LEI Nº 5063/09 - do Sr. Elismar Prado - que "Altera a Lei nº 8.723, de 1993, 
obrigando a afixação de etiqueta com níveis de emissões veiculares.  (Apensado ao PL 
6543/09) 
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 6543/2009, e pela rejeição do PL 5063/2009, do PL 5890/2009, 
e do PL 3533/2008, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012. 
 

2) PROJETO DE LEI Nº 5890/09 – do Sr. Rodrigo Rollemberg - Institui, no âmbito do Sistema 
Brasileiro de Avaliação da Conformidade – SBAC, a Etiqueta de Eficiência Energética e Emissão 
de Gases Poluentes - EGP, para os veículos automotivos de carga ou passageiros fabricados 
e/ou montados no Brasil, e dá outras providências. (Apensado ao PL 6543/09) 
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 6543/2009, e pela rejeição do PL 5063/2009, do PL 5890/2009, 
e do PL 3533/2008, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012. 
 
3) PROJETO DE LEI Nº 3533/08 - do Sr. José Paulo Tóffano - que " Acrescenta 
dispositivo à Lei nº 9.503/97, que institui o Código de Trânsito Brasileiro, 
determinando que sejam identificados os veículos responsáveis pela emissão de gases 
que aumentam o efeito estufa. (Apensado ao PL 6543/09) 
RELATOR: Deputado PENNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 6543/2009, e pela rejeição do PL 5063/2009, do PL 5890/2009, 
e do PL 3533/2008, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/03/2012. 
 
4) PROJETO DE LEI Nº 7.006/10 - do Sr. Carlos Bezerra - que "proíbe o trânsito nas águas 
territoriais e nos portos brasileiros de embarcação que utilizem combustível com mais de mil 
partes por milhão de enxofre".  
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
5) PROJETO DE LEI Nº 282/11 - do Sr. Thiago Peixoto - que "dispõe sobre a suspensão e 
cassação da eficácia da inscrição no Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da 
Fazenda - CNPJ/MF de estabelecimentos que distribuam, adquiram, comercializem, 
transportem ou estoquem madeiras extraídas ilegalmente das florestas brasileiras e dá outras 
providências".  
RELATOR: Deputado FERNANDO FERRO.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
 
6) PROJETO DE LEI Nº 1.034/11 - do Sr. Dr. Ubiali - que "altera a Lei nº 7.661, de 16 de maio 
de 1988, que institui o Plano Nacional de Gerenciamento Costeiro e dá outras providências".  
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/2012 
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7) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2.765/10 - da Sra. Ana Arraes - que "autoriza, 
nos termos do § 3º do art. 231 da Constituição Federal , o aproveitamento dos recursos 
hídricos, situados na terra indígena localizada no município de Águas Belas- PE , no Estado de 
Pernambuco, e dá outras providências".  
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO.  
PARECER: pela rejeição. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/12. 
 
8) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2.766/10 - da Sra. Ana Arraes - que "autoriza, 
nos termos do § 3º do art. 231 da Constituição Federal , o aproveitamento dos recursos 
hídricos, situados na terra indígena localizada no município de PESQUEIRA- PE, no Estado de 
Pernambuco, e dá outras providências".  
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO.  
PARECER: pela rejeição. 
APROVADO O PARECER, CONTRA O VOTO DO DEPUTADO BERNARDO SANTANA DE 

VASCONCELLOS. Em 28/03/12. 
 
9) PROJETO DE LEI Nº 2.441/07 - do Sr. Celso Maldaner - que "altera a Lei nº 11.428, de 22 
de dezembro de 2006, que dispõe sobre a utilização e proteção da vegetação nativa do Bioma 
Mata Atlântica e dá outras providências". (Apensados: PL 2751/2008 e PL 2995/2008) 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO.  
PARECER: Pela rejeição deste e dos PLs 2751/2008 e 2995/2008, Apensados. 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS BERNARDO SANTANA DE 

VASCONCELLOS, IRAJÁ ABREU E VALDIR COLATTO. Em 28/03/12. 
 
10) PROJETO DE LEI Nº 2751/08 – do Sr. Celso Maldaner – que Dá nova redação ao art. 
25 da Lei nº 11.428, de 22 de dezembro de 2006. (Apensado ao 2.441/07) 
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO.  
PARECER: Pela rejeição deste e dos PLs 2751/2008 e 2995/2008, Apensados. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER . Em 28/03/12. 
 
11) PROJETO DE LEI Nº 2995/08 – do Sr. Carlos Souza – que requer o envio de Indicação 
ao Poder Executivo, para demandar a instalação de agência ou posto avançado da EMBRAPA 
no Município de Tonantins, no Estado do Amazonas. (Apensado ao 2.441/07) 
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO.  
PARECER: Pela rejeição deste e dos PLs 2751/2008 e 2995/2008, Apensados. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/12. 

 
12) PROJETO DE LEI Nº 4.823/09 - do Sr. João Herrmann - que "dispõe sobre parâmetros 
para a frota automotiva nacional, políticas para seu desenvolvimento e dá outras 
providências". (Apensados: PL 4928/2009  PL 5885/2009 e PL 7127/2010)  
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI. 
PARECER: pela rejeição deste, e pela aprovação dos PLs 4928/2009, 5885/2009, e 7127/2010,  
apensados, com substitutivo. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 28/03/12. 
 
 
13) PROJETO DE LEI Nº 7.915/10 - do Sr. Cleber Verde - que "dispõe sobre a criminalização 
de condutas envolvendo recursos hídricos, através de inclusão de tipos penais na Lei nº 9.433, 
de 08 de janeiro de 1997, e dá outras providências". 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 11/04/2012 
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14) PROJETO DE LEI Nº 132/11 - do Sr. Weliton Prado - que "altera a Lei nº 9.503, de 1997, 
para estabelecer como diretriz na pavimentação de vias públicas o emprego de massa asfáltica 
produzida com borracha de pneus inservíveis". (Apensado: PL 1680/2011)  
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição deste e do PL 1680/2011, apensado. 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS PENNA E AUGUSTO  

CARVALHO. Em 18/04/2012 
 
15) PROJETO DE LEI Nº 1680/11 – do Sr. Walney Rocha – que “Determina que todos os 
programas de asfaltamento e recapeamento de rodovias priorizem a utilização do chamado 
"asfalto-borracha", conhecido como "asfalto ecológico". (Apensado ao PL 132/11) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição do PL nº 132/11 e do PL 1680/2011, apensado. 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS PENNA E AUGUSTO  

CARVALHO. Em 18/04/2012 
 
16) PROJETO DE LEI Nº 1.928/11 - do Sr. Adrian - que "altera a Lei nº 12.305, de 2 de agosto 
de 2010, estabelecendo condições para a incineração de resíduos sólidos".  
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 18/04/2012 
 
17) PROJETO DE LEI Nº 1.253/07 - do Sr. Antônio Roberto - que "estabelece a Política de 
Conservação da Biodiversidade Aquática e dá outras providências".  
RELATORA DO VENCEDOR: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela rejeição deste e do Substitutivo da Comissão de Minas e Energia 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 18/04/2012 
 
18) PROJETO DE LEI Nº 62/11 - do Sr. Otavio Leite - que "estabelece a afetação específica do 
imóvel da União a que faz referência, para o exclusivo fim de implantação de aterro sanitário 
de interesse metropolitano, em atenção ao disposto no Art. 225 da Constituição Federal".  
RELATOR: Deputado OZIEL OLIVEIRA.  
PARECER: pela rejeição. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 25/04/2012 
 
19) PROJETO DE LEI Nº 2750/03 - do Sr. Salvador Zimbaldi - que " Estabelece o uso 

eficiente das águas e dá outras providências.".  (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
20) PROJETO DE LEI Nº 2874/11 – do Sr. Vinicius Gurgel – que “Estabelece normas gerais 
e critérios básicos para a promoção da conservação e uso racional da água nas edificações”. 
(APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 
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APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
21) PROJETO DE LEI Nº 3322/04 – do Sr. Jurandir Boia – que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de reservatórios ou cisternas para o acúmulo de água da chuva no território 
brasileiro.” (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
22) PROJETO DE LEI Nº 1069/07 – do Sr. Miguel Martini – que “Dispõe sobre a contenção 
de águas de chuvas nas áreas urbanas.” (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
 
23) PROJETO DE LEI Nº 2565/07 – do Sr. Jurandy Loureiro – que “Dispõe sobre a 
instalação de dispositivos para captação de águas de chuvas em imóveis residenciais e 
comerciais.” (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
24) PROJETO DE LEI Nº 7849/10 – do Sr. Francisco Rossi – que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de reservatórios e captadores de água de chuva nos postos de revenda de 
combustíveis e nos estabelecimentos de lavagem de veículos, e dá outras providências.” 
(APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
25) PROJETO DE LEI Nº 682/11 – do Sr. Weliton Prado – que “Torna obrigatória a 
execução de reservatório para as águas coletadas por coberturas e pavimentos em lotes, 
edificados ou não, nas condições que menciona, e dá outras providências.” (APENSADO AO PL 
2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
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26) PROJETO DE LEI Nº 1138/11 – do Sr. Edivaldo Holanda Júnior – que “Dispõe sobre a 
oportunidade das empresas projetistas e de construção civil a proverem os condomínios 
horizontais e verticais, residenciais e/ou comerciais, de dispositivo para captação de águas da 
chuva para fim não potável.” (APENSADO AO PL 2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
27) PROJETO DE LEI Nº 953/11 – do Sra. Bruna Furlan – que “Dispõe sobre o uso de 
material permeável na pavimentação de estacionamentos abertos.” (Apensado ao PL 
2457/11) 
RELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
PARECER: pela aprovação do PL 2457/11, e do PL 1310/2011, do PL 7074/2006, do PL 
4958/2009, do PL 2454/2011, e do PL 4946/2001, apensados, com substitutivo, e pela rejeição 
do PL 2750/2003, do PL 2874/2011, do PL 3322/2004, do PL 1069/2007, do PL 2565/2007, do 
PL 7849/2010, do PL 682/2011, do PL 1138/2011, e do PL 953/2011, apensados 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 

28) PROJETO DE LEI Nº 2.418/07 - do Sr. Homero Pereira - que "dispõe sobre a substituição, 
em todo o território nacional, de carvão mineral e de combustíveis derivados de petróleo por 
biodiesel na geração de energia em centrais termelétricas, e dá outras providências". 
(Apensado: PL 1888/2011)  
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição deste, e do PL 1888/2011, apensado. 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS SARNEY, RICARDO TRIPOLI, 

MÁRCIO BITTAR, ALFREDO SIRKIS, PENNA, AUGUSTO CARVALHO. Em 09/05/2012 
 
29) PROJETO DE LEI Nº 1888/11 – do Sr. Washington Reis – que “Altera a Lei nº 10.848, 
de 15 de março de 2004, para vedar a contratação de energia elétrica gerada em termelétricas 
que utilizem carvão como combustível.” (Apensado ao PL 2418/07) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
PARECER: pela rejeição do PL nº 2.418/2007 e do PL 1888/2011, apensado. 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS SARNEY, RICARDO TRIPOLI, 

MÁRCIO BITTAR, ALFREDO SIRKIS, PENNA, AUGUSTO CARVALHO. Em 09/05/2012 
 
30) PROJETO DE LEI Nº 4.006/08 - do Sr. Max Rosenmann - que "altera a Lei nº 4.771, de 15 
de setembro de 1965 (Código Florestal), no que diz respeito à área de preservação 
permanente e à reserva legal". (Apensados: PL 4519/2008 e PL 5823/2009 (Apensado: PL 
7183/2010)) 
RELATOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS.  
PARECER: pela rejeição deste, das Emendas apresentadas na Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural nºs 1, 2, 3, 4/2008 e dos PL's 4519/2008, 
5823/2009, 7183/2010, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
31) PROJETO DE LEI Nº 4519/08 – do Sr. Lira Maia – que “Acrescenta § 12 ao Inciso IV 
do art. 16 da Lei nº 4.771 de 15 de setembro de 1975, que "Institui o Novo Código 
Florestal". (Apensado ao PL 4.006/08) 
RELATOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS.  
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PARECER: pela rejeição do PL 4006/08, das Emendas apresentadas na Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural nºs 1, 2, 3, 4/2008 e dos PL's 4519/2008, 
5823/2009, 7183/2010, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
32) PROJETO DE LEI Nº 5823/09 – do Sr. Carlos Alberto Canuto – que “Altera 
dispositivos das Leis nº 4.771, de 15 de setembro de 1965, e nº 6.938, de 31 de agosto 
de 1981, no que dispõe sobre área de preservação permanente e servidão ambiental.” 
(Apensado ao PL 4.006/08) 
RELATOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS.  
PARECER: pela rejeição do PL 4006/08, das Emendas apresentadas na Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural nºs 1, 2, 3, 4/2008 e dos PL's 4519/2008, 
5823/2009, 7183/2010, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
33) PROJETO DE LEI Nº 7183/10 – do Sr. Fernando Lopes – que “Dá nova redação ao 
parágrafo único do art. 2° da Lei nº 4.771, de 15 de setembro de 1965, que institui o 
novo Código Florestal e, renumerando-o, acrescenta parágrafo 2º ao mesmo art. 2º. 
(Apensado ao PL 4.006/08) 
RELATOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS.  
PARECER: pela rejeição do PL 4006/08, das Emendas apresentadas na Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural nºs 1, 2, 3, 4/2008 e dos PL's 4519/2008, 
5823/2009, 7183/2010, apensados. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 09/05/2012 
 
34) PROJETO DE LEI Nº 136/11 - do Sr. Weliton Prado - que "altera o Anexo VIII da Lei nº 
6.938, de 31 de agosto de 1981".  
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO. 
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 09/05/2012 
 

35) PROJETO DE LEI Nº 636/11 - do Sr. Carlos Bezerra - que "proíbe a utilização de papel 
reciclado na fabricação de embalagem de produtos alimentícios".  
RELATOR: Deputado FELIPE BORNIER.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 09/05/2012 

 
36) PROJETO DE LEI Nº 1.155/11 - do Sr. Jorge Tadeu Mudalen - que "autoriza o Poder 
Executivo a criar o Fundo Nacional de Reutilização de Água (FUNREÁGUA)".  
RELATOR: Deputado LIRA MAIA.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 09/05/2012 

 
37) PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 73/07 - dos Srs. Antonio Carlos Mendes Thame e 
Luiz Carlos Hauly - que "propõe uma Reformulação Tributária Ecológica, a fim de regulamentar 
o artigo 146-A, da Constituição Federal, instituir os princípios da essencialidade e do diferencial 
tributário pela sustentabilidade ambiental e oneração das emissões de gases de efeito estufa, 
e criar a taxação sobre o carbono ("carbon tax"), na forma de Contribuição de Intervenção no 
Domínio Econômico, para a sustentabilidade ambiental e a mitigação do aquecimento global".  
RELATOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS.  
PARECER: pela rejeição deste. 
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APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS SARNEY FILHO, RICARDO 

TRIPOLI, ARNALDO JORDY, ALFREDO SIRKIS, PENNA E AUGUSTO CARVALHO. EM 
16/05/2012 
 

38) SUBSTITUTIVO DO SENADO FEDERAL AO PROJETO DE LEI Nº 3.582/08 - da Sra. 
Rebecca Garcia - que "institui a Política de Educação para o Consumo Sustentável".  
RELATOR: Deputado IRAJÁ ABREU.  
PARECER: pela rejeição do EMS – Substitutivo do Senado Federal ao Projeto de Lei nº  
3582/2008. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 30/05/2012 
 

39) PROJETO DE LEI Nº 2.499/11 - do Sr. Chico D'Angelo - que "institui a Política Brasileira 
de Atenuação do Aquecimento Global e dá outras providências". 
RELATOR: Deputado IRAJÁ ABREU.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 30/05/2012 
 

40) PROJETO DE LEI Nº 721/11 - do Sr. Edson Pimenta - que "obriga as empresas e 
produtores de florestas plantadas a destinar no mínimo 5% da sua produção de madeira em 
toras para a construção civil, moveleira, construção naval, etc".  
RELATOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 22/08/2012 
 

41) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 215/11 - do Sr. Rogério Peninha Mendonça - 
que "susta os efeitos da Instrução Normativa nº 15, de 22 de dezembro de 2010, do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis - IBAMA, que regulamenta e 
atende ao disposto na Resolução Conama nº 394, de 06 de novembro de 2007, que estabelece 
os critérios a serem considerados na definição das espécies da fauna silvestre de 
passeriformes, cujas criação e comercialização poderão ser permitidas".  
ELATOR: Deputado MÁRCIO MACÊDO.  
PARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER.  EM 19/09/2012 
 

42) PROJETO DE LEI Nº 1.626/07 - do Sr. Augusto Carvalho - que "dispõe sobre a gestão da 
Área de Proteção Ambiental do Planalto Central".  
ELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
ARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER.  EM 19/09/2012 
 

43) PROJETO DE LEI Nº 685/11 - do Sr. Weliton Prado - que "dispõe sobre a obrigatoriedade 
de publicação dos Termos de Ajuste de Conduta na imprensa oficial".  
ELATORA: Deputada MARINA SANTANNA.  
ARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 19/09/2012 
 

44) PROJETO DE LEI Nº 1.929/11 - do Sr. Adrian - que "cria a Contribuição de Intervenção 
no Domínio Econômico sobre Embalagens e o Fundo Nacional para a Reciclagem".  
ELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI.  
ARECER: pela rejeição. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 19/09/2012 
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45) PROJETO DE LEI Nº 3.535/2012 – do José Guimarães – que “Cria serviço de transporte 
especial denominado Buggy-Turismo e dá outras providências.” (Apensado ao PL 6.314/09) 
RELATOR: Deputado IRAJÁ ABREU. 
PARECER: pela aprovação do PL nº 6314/2009, com emendas, e pela rejeição do PL 3535/2012, 
apensado. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 17/10/2012 
 

46) PROJETO DE LEI Nº 8.005/10 - do Senado Federal - Gerson Camara - (PLS 477/2009) - 
que "dispõe sobre a responsabilidade das empresas que fabricam, importam, comercializam 
ou instalam vidros automotivos pela coleta e destinação final ambientalmente adequada dos 
produtos descartados". (Apensados: PL 1862/2011, PL 2170/2011 e PL 2696/2011) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI. 
PARECER: pela rejeição deste, do PL 2170/2011, e do PL 2696/2011, apensados, e pela 
aprovação do PL 1862/2011, apensado. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER . EM 31/10/2012 
 

47) PROJETO DE LEI Nº 2.170/2011 – do Sr. Paulo Magalhães – que “Regulamenta a 
reciclagem e destinação final de peças e acessórios  automotivos usados e descartados.”  
(Apensado ao PL 8.005/10) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI. 
PARECER: pela rejeição do PL 8.005/2010,  do PL 2170/2011, e do PL 2696/2011, apensados, e 
pela aprovação do PL 1862/2011, apensado. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 31/10/2012 
 

48) PROJETO DE LEI Nº 2.696/2011 – da Sra. Nilda Gondim – que “Altera a Lei nº 12.305, de 
2 de agosto de 2010, que Institui a Política Nacional de Resíduos Sólidos, estendendo a 
obrigação de estruturar e implementar sistemas de logística reversa à parcela do setor 
automobilístico.”  (Apensado ao PL 8.005/10) 
RELATOR: Deputado GIOVANI CHERINI. 
PARECER: pela rejeição do PL 8.005/2010,  do PL 2170/2011, e do PL 2696/2011, apensados, e 
pela aprovação do PL 1862/2011, apensado. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. EM 31/10/2012 
 
 

49) PROJETO DE LEI Nº 1.138/08 -  do Sr.  Antônio Carlos Mendes Thame - Determina a 
sustação do Decreto nº 6.640, de 7 de novembro de 2008, do Poder Executivo, por exorbitar 
do poder regulamentar”. 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado HOMERO PEREIRA 
PARECER: Pela Rejeição 
APROVADO O PARECER, CONTRA OS VOTOS DOS DEPUTADOS SARNEY FILHO, PENNA E 

ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME. Em 14/11/2012 
 
50) PROJETO DE LEI Nº 855/11 - do Sr. Carlos Bezerra - que "altera a Lei nº 9.985, de 2000, 
que "regulamenta o art. 225, § 1º, incisos I, II, III e VII da Constituição Federal, institui o 
Sistema Nacional de Unidades de Conservação da Natureza e dá outras providências", no que 
diz respeito à proteção dos sítios espeleológicos do território nacional". 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado BERNARDO SANATANA DE VASCONCELLOS 
PARECER: pela Rejeição. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 21/11/2012 
 
 

51) PROJETO DE LEI Nº 7.934/10 - da Sra. Fátima Pelaes - que "torna obrigatória a 
realização de cursos de reutilização e reciclagem do papelão descartado por supermercados e 



 

31 
 

distribuidoras varejistas, a egressos do sistema prisional e jovens em cumprimento de medidas 
socioeducativas". 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado BERNARDO SANTANA DE VASCONCELLOS. 
PARECER VENCEDOR:  Pela Rejeição. 
APROVADO O PARECER, CONTRA O VOTO DO DEPUTADO PENNA. Em 05/12/2012 
 

52) PROJETO DE LEI Nº 317/11 - do Sr. Antonio Bulhões - que "veda a utilização de carvão 
vegetal produzido com matéria-prima oriunda de extrativismo, altera a Lei nº 4.771, de 15 de 
setembro de 1965, Código Florestal, e a Lei nº 9.605, de 12 de fevereiro de 1998, e dá outras 
providências". 
RELATOR DO VENCEDOR: Deputado IRAJÁ ABREU. 
PARECER: Pela Rejeição. 
APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER. Em 12/12/2012 
 
 

53) PROJETO DE LEI Nº 753/11 - do Sr. Hugo Leal - que "altera a pena do art. 42 da Lei nº 
9.605, de 12 de fevereiro de 1998, para agravar a pena para quem fabricar, vender, 
transportar ou soltar balões que possam provocar incêndios nas florestas e demais formas de 
vegetação, em áreas urbanas ou qualquer tipo de assentamento humano". (Apensado: PL 
3693/2012) 
RELATOR: Deputado FELIPE BORNIER. 
PARECER: pela rejeição deste, e pela aprovação do PL 3693/2012, apensado. 

APROVADO POR UNANIMIDADE O PARECER . EM 12/12/2012 
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Requerimentos 

 

      APRECIADOS    59  
ARQUIVADOS      2  

TOTAL   61  
 

Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

113/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater a definição e 
criação de novos modelos eficazes 
de prevenção, contingência e 
atendimento aos acidentes, 
voltados, especificamente, para a 
Exploração e Produção de Petróleo, 
oriundo da camada do pré-sal. 

12/03/2012 – Apresentação do requerimento.  

21/03/2012 - Aprovado, com inclusão de representante da Marinha. 

08/05/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor MARCO ANTÔNIO MARTINS ALMEIDA, Secretário de Petróleo, 
Gás Natural e Combustíveis Renováveis do Ministério de Minas e 
Energia, representando o Ministro Edison Lobão 

· Senhor MARCELO NEIVA AMORIM, Coordenador de Atendimento em 
Emergência Ambiental do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, representando a 
Senhora Izabella Teixeira, Ministra de Estado do Meio Ambiente 

· Contra-Almirante JOÉSE DE ANDRADE BANDEIRA LEANDRO, Subchefe 
de Organização e Assuntos Marítimos do Comando de Operações 
Navais da Marinha do Brasil 

· Senhores HUMBERTO AUGUSTO SPINOLA DE ARAUJO, Gerente Geral 
de Segurança, Meio Ambiente e Saúde da área de Exploração & 
Produção, e MARCIO JOSÉ DE MACEDO DERTONI, Coordenador de 
Projeto Especial de Gestão e Resposta a Desastres da área de 
Segurança, Meio Ambiente, Eficiência Energética e Saúde, 
representantes da Petrobras 

· Senhor SÍLVIO JABLONSKI, Chefe de Gabinete da Diretoria-Geral da 
ANP – Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
representando a Senhora Magda Chambriard, Diretora-Geral do órgão 

114/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a recriação de subcomissão 
Especial para acompanhar a 
Conferência Rio + 20.  

(ver capítulo específico neste 
Relatório sobre Subcomissões) 

12/03/2012 – Apresentação do requerimento. 
21/03/2012 – Aprovado.  
10/04/2012 – A referida subcomissão foi reconstituída pelos seguintes 
parlamentares: 
Titulares    Suplentes 
Leonardo Monteiro  Fernando Ferro 
Márcio Macêdo   Marina Santanna 
Fernando Jordão                                Antônio Roberto 
Valdir Colatto   Antônio Carlos Mendes Thame 
Ricardo Tripoli   Bernardo Santana de Vasconcellos 
Rebecca Garcia   Miro Teixeira 
Felipe Bornier   Augusto Carvalho 
Givaldo Carimbão 
Giovani Cherini 
Sarney Filho 

115/2012 

HOMERO PEREIRA (PSD-MT) 

Solicita realização de Audiência 
Pública para debater sugestão do 
estabelecimento de APPs – Áreas de 
Preservação Ambiental, com 
objetivo de preservar a água de rios, 
nascentes e encostas de grande 

14/03/2012 – Apresentação do requerimento. 
21/03/2012 – Aprovado.  
15/05/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Ministro PAULINO FRANCO DE CARVALHO NETO, Chefe da Divisão de 
Meio Ambiente do Ministério das Relações Exteriores 

· Senhor JOSÉ SILVINO DA SILVA FILHO, Consultor Jurídico do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 

· Senhor FERNANDO COUTINHO PIMENTEL TATAGIBA, Diretor do 
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Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

recarga em todos os países que 
participarem da Conferência Rio 
+20, a ser realizada no Rio de 
Janeiro, em junho de 2012, com os 
convidados que especifica. 

Departamento de Florestas da Secretaria de Biodiversidade e Florestas 
do Ministério do Meio Ambiente 

· VICENTE ANDREU GUILLO, Diretor-Presidente da ANA (Agência 
Nacional de Águas) 

· Senhor ASSUERO DOCA VERONEZ, Presidente da Comissão Nacional 
de Meio Ambiente da CNA (Confederação da Agricultura e Pecuária do 
Brasil) 

· Senhor GUSTAVO CURSIO, Pesquisador da Embrapa Florestas 
(Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária)Senhor ALBANO 
HENRIQUE DE ARAUJO, Coordenador da Estratégia de Água Doce – 
Programa de Conservação da Mata Atlântica e das Savanas Centrais da 
TNC (The Nature Conservancy) 

116/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater acerca do Pacto 
das Águas firmado no VI Fórum 
Mundial da Agua 

20/03/2012 – Apresentação do requerimento. 

21/03/2012 – Aprovado. 

22/03/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Deputado MÁRCIO MACÊDO, membro titular da Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 

· Senhor VICENTE ANDREU GUILLO, Diretor-Presidente da ANA – 
Agência Nacional de Águas  

· Senhora MALU RIBEIRO, Coordenadora da Rede das Águas da 
Fundação SOS Mata Atlântica 

117/2012 

ANTONIO CARLOS MENDES 
THAME (PSDB-SP) 

Requer seja realizada Reunião de 
Audiência Pública para debater as 
causas, consequências e providências 
adotadas relacionadas aos 
derramamentos de petróleo no 
campo de Frade, da Chevron, na 
Bacia de Campos. 

20/03/2012 – Apresentação do requerimento. 

21/03/2012 - Aprovado, com os seguintes adendos:  1) da Deputada 
Marina Santanna, no sentido de transformar a convocação da Ministra 
do Meio Ambiente  em convite;  2) do Deputado Giovani Cherini, de 
inclusão do Comandante do 1º Distrito Naval do Rio de Janeiro, do 
Presidente do IBAMA e do Presidente da Chevron, na qualidade de 
expositores. 

12/04/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhora GISELA DAMM FORATTINI, Diretora de Licenciamento 
Ambiental do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis, representando a Senhora Izabella 
Teixeira, Ministra de Estado do Meio Ambiente 

· Senhor RAPHAEL NEVES MOURA, Chefe da Coordenadoria de 
Segurança Operacional da ANP – Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e  Biocombustíveis, representando o Senhor Edison Lobão, 
Ministro de Estado de Minas e Energia, e a Senhora Magda 
Chambriard, Diretora-Geral da ANP 

· Senhor MARCELO NEIVA AMORIM, Coordenador de Atendimento à 
Emergências Ambientais do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, representando o 
Presidente do órgão, Curt Trennepohl 

· Contra-Almirante JOÉSE DE ANDRADE BANDEIRA LEANDRO, Subchefe 
de Organização e Assuntos Marítimos do Comando de Operações 
Navais da Marinha do Brasil 

· Doutor EDUARDO SANTOS OLIVEIRA, Procurador da República no 
Município de Campos dos Goytacazes (RJ) 

· Senhor DAVID MAN WAI ZEE, Professor Adjunto da Faculdade de 
Oceanografia da UERJ – Universidade Estadual do Rio de Janeiro 

· Senhor RAFAEL JEAN WILLIAMSON, Diretor de Assuntos Corporativos 
da Chevron Corporation, representante do Presidente da empresa, Sr. 
George Raymond Buck III 

118/2012 

REBECCA GARCIA (PP-AM) 

Solicita apoio da Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável para realização do IV 

20/03/2012 – Apresentação do requerimento. 

21/03/2012 – Aprovado. 

09/04/2012 – Realizado na Assembleia Legislativa de Manaus (AM) o IV 
Fórum das Águas de Manaus. 
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Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

Fórum das Águas de Manaus. 

119/2012 

HOMERO PEREIRA (PSD-MT) 

Solicita realização de Audiência 
Pública para debater sobre o PL 
3009/1997, que estabelece a 
obrigatoriedade da inclusão de 
eclusas e de equipamentos e 
procedimentos de proteção à fauna 
aquática dos cursos d’água, quando 
da construção de barragens. 

21/03/2012 – Apresentação do requerimento. 

28/03/2012 - Aprovado, com adendo do Deputado Leonardo Monteiro de 
inclusão do Professor Sidney Lázaro Martins, professor da Escola 
Politécnica da USP, como expositor. 

17/04/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 

expositores: 

· Senhor GILBERTO HOLLAUER, Diretor do Núcleo de Estudos 
Estratégicos de Energia, da Secretaria de Planejamento e 
Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia, 
representando o Ministério de Minas e Energia 

· Senhor LUZIEL REGINALDO DE SOUZA, Diretor do Departamento de 
Programas de Transportes Aquaviários do Ministério dos Transportes, 
representando o Ministério dos Transportes 

· Senhor JOSÉ RAMOS TORRES DE MELO FILHO, Vice-Presidente Diretor 
e Presidente da Comissão Nacional de Logística e Infraestrutura da CNA 
- Confederação Nacional da Agricultura e Pecuária do Brasil 

· Senhor VALTER CASIMIRO SILVEIRA, Coordenador-Geral de Portos do 
DNIT - Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes  

· Senhor ADALBERTO TOKARSKI, Superintendente de Navegação da 
ANTAQ - Agência Nacional de Transportes Aquaviários  

· Senhor FLÁVIO ANTÔNIO NEIVA, Presidente da ABRAGE - Associação 
Brasileira das Empresas Geradoras de Energia Elétrica 

· Senhor SIDNEY LÁZARO MARTINS, Engenheiro, Consultor em 
Hidráulica 

120/2012 

FERNANDO JORDÃO (PMDB-RJ) 

Solicito que sejam convidados o Sr. 
George Buck, presidente da Chevron, 
o Sr. David Zee, oceanógrafo da Uerj, 
Sr. Carlos Minc secretário estadual 
do ambiente do Estado do Rio de 
Janeiro, Sr. Fábio Scliar, Delegado da 
Polícia Federal - chefe da Delegacia 
do Meio Ambiente e Patrimônio 
Histórico, Sra. Magda Chambriard, 
Diretora Geral da ANP, o Sr. Curt 
Trennepohl, Presidente do IBAMA, o 
Procurador da República Sr. Eduardo 
Santos de Oliveira, o representante 
do Ministério de Minas e Energia e o 
Comandante do 1º Distrito Naval da 
Marinha do Brasil a fim de prestar 
esclarecimentos sobre o novo 
vazamento de óleo na bacia de 
campos - Campo de Frade. 

21/03/2012 – Apresentação do requerimento. 

28/03/2012 – Aprovado. 

12/04/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhora GISELA DAMM FORATTINI, Diretora de Licenciamento 
Ambiental do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis, representando a Senhora Izabella 
Teixeira, Ministra de Estado do Meio Ambiente 

· Senhor RAPHAEL NEVES MOURA, Chefe da Coordenadoria de 
Segurança Operacional da ANP – Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e  Biocombustíveis, representando o Senhor Edison Lobão, 
Ministro de Estado de Minas e Energia, e a Senhora Magda 
Chambriard, Diretora-Geral da ANP 

· Senhor MARCELO NEIVA AMORIM, Coordenador de Atendimento à 
Emergências Ambientais do Ibama – Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, representando o 
Presidente do órgão, Curt Trennepohl 

· Contra-Almirante JOÉSE DE ANDRADE BANDEIRA LEANDRO, Subchefe 
de Organização e Assuntos Marítimos do Comando de Operações 
Navais da Marinha do Brasil 

· Doutor EDUARDO SANTOS OLIVEIRA, Procurador da República no 
Município de Campos dos Goytacazes (RJ) 

· Senhor DAVID MAN WAI ZEE, Professor Adjunto da Faculdade de 
Oceanografia da UERJ – Universidade Estadual do Rio de Janeiro 

· Senhor RAFAEL JEAN WILLIAMSON, Diretor de Assuntos Corporativos 
da Chevron Corporation 

121/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer que a Comissão de Meio 
Ambiente apoie e participe 
efetivamente do evento "Rio Climate 
Challenge", evento paralelo à 
Conferência Rio + 20, a realizar-se no 
período de 14 a 17 de junho de 2012, 

26/03/2012 - Apresentação do requerimento. 

28/03/2012 – Aprovado. 

12/04/2012 – Realizado o evento em Recife-PE, no período de 12 a 
15/4/2012. 
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na Cidade do Rio de Janeiro. 

122/2012 

MARINA SANTANNA (PT-GO) 

Requer a participação e apoio da 
Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável para a 
realização do II Encontro Estadual dos 
Catadores de Recicláveis do Estado de 
Goiás. 

27/03/2012 - Apresentação do requerimento. 

28/03/2012 – Aprovado. 

31/03/2012 – Realizado em Goiânia-GO o II Encontro Estadual dos 
Catadores de Recicláveis do Estado de Goiás. 

123/2012 

FERNANDO JORDÃO (PMDB-RJ) 

Solicito que sejam convidados o Sr. 
Júlio Bueno, Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Energia, Indústria e Serviços do 
Estado do Rio de Janeiro, o Sr. Carlos 
Minc, Secretário de Meio Ambiente 
do Estado do Rio de Janeiro, Sr. Luiz 
Antonio Rodrigues Elias, Secretário 
Executivo do ministério de Minas e 
Energia, Sr. Arthur Otávio Scapin 
Jordão, prefeito da Cidade de Angra 
dos Reis, Dr. José Antônio Azevedo, 
presidente da Câmara Municipal de 
Angra dos Reis, Sra. Leandra 
Gonçalves, coordenadora de Clima e 
Energia do Grenpeace Brasil, Sr. João 
Acácio Gomes de Oliveira Neto, 
presidente da DTA e Sr. Sérgio 
Machado, presidente da 
TRANSPETRO a fim de prestar 
esclarecimentos sobre a não 
liberação da licença para ampliação 
do Terminal de Petróleo da Baia da 
Ilha Grande - TEBIG. 

27/03/2012 - Apresentação do requerimento. 

11/04/2012 – Aprovado, com adendos do requerente para substituição do 
Secretário-Executivo do Ministério de Minas e Energia pelo Secretário de 
Petróleo, Gás Natural e Combustíveis Renováveis do mesmo ministério, e 
inclusão do Sr. Curt Trennepohl, Presidente do Ibama. 

124/2012 

PENNA (PV-SP)  

Requer a realização de Seminário 
Conjunto com as Comissões de 
Desenvolvimento Urbano e de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria e Comércio - CDEIC desta 
Casa para debater o tema de 
Construções Sustentáveis. 

27/03/2012 - Apresentação do requerimento. 

11/04/2012 – Aprovado. 

16/05/2012 – Sobrestado.  

125/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de audiência 
pública, conjunta com a comissão de 
Finanças e Tributação, para tratar 
sobre economia verde e Tributação no 
âmbito da economia brasileira. 

27/03/2012 - Apresentação do requerimento. 

11/04/2012 – Aprovado, com adendo para inclusão de representante do 
Ministério de Agricultura, Pecuária e Abastecimento. 

31/05/2012 – Realizado o evento, em conjunto com a Comissão de 
Finanças e Tributação, com a participação dos seguintes expositores: 

· Senhor MÁRCIO HOLLAND, Secretário de Política Econômica do 
Ministério da Fazenda, e Senhor FERNANDO MOMBELLIi, Coordenador-
Geral de Tributação da Secretaria da Receita Federal do Brasil  

· Senhor SÉRGIO MARGULIS, Assessor Especial do Ministério do Meio 
Ambiente, representando a Ministra Izabella Teixeira 
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· Senhor HELINTON JOSÉ ROCHA, Assessor do Departamento de 
Sistemas de Produção e Sustentabilidade do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 

· Senhor RONALDO SEROA DA MOTTA, Economista Sênior do IPEA – 
Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 

· Senhor CARLOS EDUARDO FRICKMANN YOUNG, Professor Doutor do 
Instituto de Economia da UFRJ – Universidade Federal do Rio de Janeiro 

· Senhor ANDRÉ LIMA, Coordenador de Políticas Públicas do IPAM - 
Instituto de Pesquisa Ambiental da Amazônia 

· Senhora MÔNICA MESSEMBERG GUIMARÃES, Diretora de Relações 
Institucionais da CNI – Confederação Nacional da Indústria 

126/2012 

IRAJÁ ABREU (PSD-TO)  

Requer a participação das Comissões 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (CMADS), e de 
Agricultura, Pecuária, Abastecimento 
e Desenvolvimento Rural (CAPADR) no 
espaço da Confederação Nacional da 
Agricultura - CNA, na Rio + 20. 

25/04/2012 - Apresentação do requerimento. 

25/04/2012 – Aprovado. [Extrapauta] 

13/06/2012 – Realizado no Rio de Janeiro, no período de 13 a 21/6/2012, a 
Conferência das Nações Unidas sobre Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Rio+20). 

127/2012 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP)  

Requer o envio de Requerimento de 
Informação aos Ministérios da 
Agricultura Pecuária e Abastecimento 
e Ministério das Relações Exteriores 
acerca do Protocolo firmado 
recentemente entre o Brasil e a China, 
visando a exportação de carne de 
asnos: jumentos e jegues nordestinos 
para fins de consumo. 

25/04/2012 - Apresentação do requerimento. 

25/04/2012 – Aprovado. [Extrapauta] 

29/05/2012 – Encaminhado ao Ministério das Relações Exteriores o 
Requerimento de Informações n.º 2348/2012. 

29/05/2012 – Encaminhado ao Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento o Requerimento de Informações n.º 2349/2012. 

30/07/2012 Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o Ofício 
nº 2155, pelo qual encaminha o Ofício nº 435/2012/GM-MAPA, de 
27/07/2012, do Ministro de Estado da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, em resposta ao requerimento de informações. 

02/08/2012 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício nº 2234, pelo qual encaminha o Ofício 
nº66/G/SG/AFEPA/SGEF/PARL, de 1º/08/2012, do Ministério das 
Relações exteriores, em resposta ao requerimento de informação. 

128/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a criação de Grupo de 
Trabalho, no âmbito da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, para acompanhar a 
implementação do novo Código 
Florestal e suas diversas 
consequências. 

26/04/2012 - Apresentação do requerimento. 

09/05/2012 - Aprovado. 

30/05/2012 – O grupo de trabalho foi constituído com os seguintes 
parlamentares: 

 Deputado Ricardo Tripoli (Coordenador) 
 Deputado Antonio Roberto (Relator) 
 Deputada Marina Santanna 
 Deputada Rebecca Garcia 
 Deputado Giovani Cherini 

129/2012 

IRAJÁ ABREU (PSD-TO)  

Requer a realização de audiência 
pública para discutir na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável em parceria com a 
Comissão de Educação e Cultura, o 
Projeto de Lei n° 3056 de 2008, 

27/04/2012 - Apresentação do requerimento. 

09/05/2012 - Aprovado. 

22/05/2012 – Realizado o evento, com a participação do seguinte 
expositor: 

· Andrey Rosenthal Schlee, Diretor do Departamento do Patrimônio 
Material e Fiscalização do IPHAN – Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional 
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130/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de Audiência 
Pública desta Comissão, com a 
participação da Comissão de Direitos 
Humanos, da Frente Parlamentar 
Ambientalista e da Frente Parlamentar 
de Apoio aos Povos Indígenas, para 
debater a questão indígena, 
especificamente o caso dos Guarani-
Kaiowás, em Mato Grosso do Sul, e 
dos Xavantes, da Terra Indígena 
Marãiwatsédé, em Mato Grosso. 

02/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

09/05/2012 - Aprovado. 

10/05/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Deputado SARNEY FILHO, Presidente da Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável e Coordenador da Frente Parlamentar 
Ambientalista 

· Senhora DEBORAH DUPRAT, Subprocuradora-Geral da República e 
Coordenadora da Sexta Câmara da Procuradoria-Geral da República 

· Senhor PAULO ROBERTO MARTINS MALDOS, Secretário Nacional de 
Articulação Social da Secretaria-Geral da Presidência da República 

· Senhor ALUISIO AZANHA, Assessor da Presidência da Funai – 
Fundação Nacional do Índio, representando a Funai e o Sr. José 
Eduardo Cardozo, Ministro de Estado da Justiça 

· Cacique DAMIÃO PARIBZANE, representante dos indígenas Xavantes 
do Estado do Mato Grosso 

· Senhor FERNANDO DA SILVA SOUZA, representante dos indígenas 
Guarani-Kaiowás do Estado Mato Grosso do Sul 

131/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de Audiência 
Pública para debater a Resolução 
Normativa nº 482/2012 da ANEEL, que 
definiu regras voltadas a facilitar 
geração distribuída de energia de 
pequeno porte. 

04/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

09/05/2012 - Aprovado. 

29/05/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor MARCOS FRANCO MOREIRA, Diretor do Departamento de 
Gestão do Setor Elétrico do Ministério de Minas e Energia, 
representando o Ministro Edison Lobão 

· Senhor CARLOS ALBERTO CALIXTO MATTAR, Superintendente de 
Regulação dos Serviços de Distribuição da Aneel – Agência Nacional de 
Energia Elétrica, representando o Presidente do órgão, Sr. Nelson José 
Hübner Moreira 

· Senhor NELSON JOSÉ CORTES DA SILVEIRA, Presidente da Brasil Solair 
· Senhor NELSON FONSECA LEITE, Presidente da Abradee – Associação 

Brasileira de Distribuidores de Energia Elétrica 

132/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de audiência 
pública para discutir a utilização de 
carvão oriundo da mata nativa para 
produção de ferro-gusa pelas 
siderúrgicas. 

14/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

16/05/2012 – Aprovado, com adendo de inclusão de representantes da 
Associação Brasileira dos produtores de Ferro-gusa (MG), da Secretaria de 
Indústria, Comércio e Mineração do Estado do Pará e do Imazon – 
Instituto do Homem e Meio Ambiente da Amazônia. 

24/05/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor ANTONIO CÉSAR CARNEIRO SOUZA, Secretário Adjunto de 
Recursos Ambientais da Secretaria de Estado do Meio Ambiente e dos 
Recursos Hídricos do Maranhão, representando o Secretário Carlos 
Victor Guterres Mendes 

· Senhor PEDRO LEÃO DA CUNHA SOARES FILHO, Superintendente do 
Ibama – Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis no Estado do Maranhão 

· Senhor PAULO HENRIQUE MAROSTEGAN E CARNEIRO, Diretor 
Substituto de Criação e Manejo de Unidades de Conservação do ICMBio 
– Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor FAUSTO VARELA CANÇADO, Presidente do Sindifer – Sindicato 
das Indústrias de Ferro no Estado de Minas Gerais 

· Senhor MARCIO ASTRINI, Coordenador de Campanha da Amazônia do 
Greenpeace Brasil 

133/2012 

MARINA SANTANNA (PT-GO)  

Requer autorização para representar a 
Comissão de Meio Ambiente e 

15/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

23/05/2012 – Aprovado. 

Obs.: os Deputados Márcio Macêdo e Leonardo Monteiro subscreveram o 
requerimento. 
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Desenvolvimento Sustentável na 
Reunião Preparatória da Rede para 
debater as recomendações sobre a 
Iniciativa Brasileira 'Mulheres Rumo à 
RIO + 20: A Sustentabilidade no 
Feminino. 

134/2012 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de seminário, 
conjunto com as Comissões de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, de Ciência e Tecnologia, 
Comunicação e Informática e de 
Desenvolvimento Urbano desta Casa, 
para debater o tema Construções 
Sustentáveis. 

16/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

23/05/2012 – Aprovado. 

135/2012 

STEFANO AGUIAR (PSC-MG) 

Requer a realização de audiência 
pública para tratar de assunto 
referente à constatação, em pesquisa 
desenvolvida pela Universidade 
Federal de Mato Grosso, da presença 
de resíduos de agrotóxicos em leite 
materno. 

16/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

23/05/2012 – Aprovado. 

Obs.: O Deputado Felipe Bornier subscreveu o requerimento. 

03/07/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhora HELOÍSA REY FARZA, Especialista e Médica do Trabalho da 
Gerência-Geral de Toxicologia da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária – ANVISA  

· Senhor GUILHERME LUIZ GUIMARÃES, Gerente de Regulamentação 
Federal da ANDEF e Senhor EDUARDO MOTTA ALVES PEIXOTO, 
Professor Dr. Química da Universidade de São Paulo (USP) e Sup. Geral-
CEO, do Inst. Bras. Referência Ambiental – IBRA,  representantes da 
Associação Nacional de Defesa Vegetal – ANDEF  

· Senhor WANDERLEI ANTONIO PIGNATI, Professor Dr. e Pesquisador 
da Universidade Federal do Mato Grosso – UFMT 

· Senhor FELIX GUILLERMO REYES REYES, Professor Titular de 
Toxicologia de Alimentos do Departamento de Ciências de Alimentos 
da Universidade de Campinas 

136/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a participação de membros 
desta Comissão do evento intitulado 
'Rio Climate Challenge', evento 
paralelo à Conferência Rio+20, a 
realizar-se no período de 13 a 21 de 
junho de 2012, na cidade do Rio de 
Janeiro. 

17/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

23/05/2012 – Aprovado. 

13/06/2012 – Realizado no Rio de Janeiro, no período de 13 a 21/6/2012, 
a Conferência das Nações Unidas sobre Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Rio+20). 

137/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer que a Comissão realize 
Encontros em municípios do Vale do 
Jequitinhonha para discutir sobre os 
índices de desmatamento do Bioma 
Mata Atlântica. 

24/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

30/05/2012 – Aprovado. 

138/2012 28/05/2012 - Apresentação do requerimento. 
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SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a participação de membros 
desta Comissão na Conferência das 
Nações Unidas sobre Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
Rio+20, assim como no evento 
intitulado 'Rio Climate Challenge', 
evento paralelo à Conferência, a 
realizar-se no período de 13 a 22 de 
junho de 2012, na Cidade do Rio de 
Janeiro. 

30/05/2012 – Aprovado. 

13/06/2012 – Realizado no Rio de Janeiro, no período de 13 a 21/6/2012, 
a Conferência das Nações Unidas sobre Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Rio+20). 

139/2012 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de audiência 
pública, conjunta com a Comissão de 
Desenvolvimento Urbano, para 
discutir incentivos à indústria de 
reciclagem. 

31/05/2012 - Apresentação do requerimento. 

06/06/2012 – Aprovado. 

21/11/2012 – Realizado o evento, em conjunto com a Comissão de 
Desenvolvimento Urbano, com a participação dos seguintes expositores: 

· SR. SILVANO SILVÉRIO DA COSTA, DIRETOR DE AMBIENTE URBANO DA 
SECRETARIA DE RECURSOS HÍDRICOS E AMBIENTE URBANO DO 
MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE (MMA) 

· SRA. DANIELA ARANTES ALVES LIMA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 
ECONOMIA SOLIDÁRIA DO BANCO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO 
(BNDES) 

· SR. EDUARDO JORGE LINS DE CARVALHO, GERENTE DO 
DEPARTAMENTO DE ECONOMIA SOLIDÁRIA DO BANCO NACIONAL DE 
DESENVOLVIMENTO (BNDES) 

· SR. CLÁUDIO LATREILLE, REPRESENTANTE DA FEDERAÇÃO DAS 
INDÚSTRIAS DO PARANÁ (FIEP) 

· SR. RONEI ALVES DA SILVA, REPRESENTANTE DO MOVIMENTO 
NACIONAL DOS CATADORES 

140/2012 

STEFANO AGUIAR (PSC-MG) 

Requer que seja convidada a Sra. 
Danielly Cristina de Andrade Palma, 
Professora da Universidade Federal de 
Mato Grosso do Sul - UFMS, Campus 
de Coxim - MS, para em Audiência 
Pública no dia 3 de julho de 2012, 
conforme requerimento 135/2012 
aprovado por esta Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, tratar de assunto 
referente à constatação, em pesquisa 
desenvolvida pela Universidade 
Federal de Mato Grosso, da presença 
de resíduos de agrotóxicos em leite 
materno. 

05/06/2012 - Apresentação do requerimento. 

06/06/2012 – Aprovado. 

03/07/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhora HELOÍSA REY FARZA, Especialista e Médica do Trabalho da 
Gerência-Geral de Toxicologia da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária – ANVISA  

· Senhor GUILHERME LUIZ GUIMARÃES, Gerente de Regulamentação 
Federal da ANDEF e Senhor EDUARDO MOTTA ALVES PEIXOTO, 
Professor Dr. Química da Universidade de São Paulo (USP) e Sup. Geral-
CEO, do Inst. Bras. Referência Ambiental – IBRA,  representantes da 
Associação Nacional de Defesa Vegetal – ANDEF  

· Senhor WANDERLEI ANTONIO PIGNATI, Professor Dr. e Pesquisador 
da Universidade Federal do Mato Grosso – UFMT 

· Senhor FELIX GUILLERMO REYES REYES, Professor Titular de 
Toxicologia de Alimentos do Departamento de Ciências de Alimentos 
da Universidade de Campinas 

141/2012 

PAES LANDIM (PTB-PI) 

Requer a realização de audiência 
pública para discussão do Projeto de Lei 
nº 2.618, de 2011. 

· 06/06/2012 - Apresentação do requerimento. 
· 27/06/2012 – Retirado de pauta em virtude da ausência do 

requerente. 
· 04/07/2012 – Aprovado. 
· 21/08/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 

expositores: 
· Senhor MÁRIO JOSÉ GISI, Subprocurador-Geral da República e 

Coordenador da 4ª Câmara (Meio Ambiente) do Ministério Público 
Federal 

· Senhor ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor DIVINO ALANO BARREIRA SERAINE, Prefeito Municipal de 
Barreiras do Piauí-PI 

· Senhor ULISSES OLIMPIO DE CASTRO PARANAGUÁ E LAGO, Secretário 
Municipal de Desenvolvimento Rural de Corrente-PI, representando o 
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Prefeito Benigno Ribeiro de Souza Filho 
· Doutor MARCUS VINICIUS FURTADO COELHO, Secretário-Geral do 

Conselho Federal da OAB – Ordem dos Advogados do Brasil 
· Senhor ADENIR JONATAN WEISHEIMER, Presidente da Aprochama – 

Associação dos Produtores da Chapada das Mangabeiras 

142/2012 

VALDIR COLATTO 

Requer que esta Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (CMADS) o envio de 
Indicação ao Poder Executivo, 
relativa à proposta para que sejam 
incluídas nas sugestões a serem 
apresentadas na Conferência das 
Nações Unidas sobre 
Desenvolvimento Sustentável - Rio + 
20 a adesão dos Países-membros 
participantes aos institutos das 
'Áreas de Preservação 
Permanente'(APP) e de 'Reserva 
Legal', consagradas pela legislação 
ambiental brasileira, nos termos 
expressos no Código Florestal. 

14/06/2012 - Apresentação do requerimento. 

27/06/2012 – Aprovado, por unanimidade, com adendo do Deputado 
Alfredo Sirkis para transformar a indicação em sugestão a ser 
encaminhada ao Pnuma – Programação das Nações Unidades para o Meio 
Ambiente. 

143/2012 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP)  

Requer o envio de Requerimento de 
Informação ao Ministério dos 
Transportes acerca da provável 
contaminação do solo do Aeroporto 
Internacional de Guarulhos/Cumbica. 

27/06/2012 - Apresentação do requerimento. 

27/06/2012 – Aprovado, por unanimidade, com adendo dos Deputados 
Penna e Marina Santanna para se ampliar a abrangência das informações 
sobre a provável contaminação do solo aos demais aeroportos 
internacionais do País. 

27/06/2012 – Encaminhado ao Ministério dos Transportes o 
Requerimento de Informações n.º 2392/2012. 

06/08/2012 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício nº 2249, pelo qual encaminha o Aviso nº 105/GM/MT, datado de 
02/08/2012, do Ministério dos Transportes, em resposta ao requerimento 
de informação. 

144/2012 

GIVALDO CARIMBÃO (PSB-AL) 

Requer a convocação da Sr.ª Ministra 
de Estado do Meio Ambiente, 
Izabella Teixeira, a fim de prestar 
esclarecimentos sobre parecer do 
IBAMA que vetou a instalação do 
Estaleiro EISA em Alagoas. 

04/07/2012 - Apresentação do requerimento. 

11/07/2012 – Aprovado, por unanimidade, com adendo dos Deputados 
Penna e Felipe Bornier de transformar a convocação em convite à Ministra 
Izabella Teixeira. 

145/2012 

PAES LANDIM (PTB-PI) 

Requer a criação de uma comitiva de 
parlamentares com a finalidade de 
visitar o Parque Nacional Serra da 
Capivara, no Estado do Piau. 

09/07/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

146/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de audiência 

10/07/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

22/11/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
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pública para discutir a questão da 
seca no Nordeste. 

expositores: 

· RAFAEL SCHADECK, Diretor da Secretaria Nacional da Defesa Civil do 
Ministério da Integração Nacional 

· FRANCISCO CAMPELLO, Diretor de Combate à Desertificação do 
Ministério do Meio Ambiente 

· JOÃO ABNER GUIMARÃES JÚNIOR, Doutor em Recursos Hídricos da 
Universidade Federal do Rio Grande do Norte 

· JOÃO SUASSUNA, Pesquisador da Fundação Joaquim Nabuco 
· ANTONIO ROCHA MAGALHÃES, Coordenador da Conferência 

Internacional sobre o Clima, Sustentabilidade e Desenvolvimento das 
Regiões Árida e Semiárida da ONU – Organização das Nações Unidas 

147/2012 

ARNALDO JORDY (PPS-PA)  

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a liberação de 
recursos para a construção da Usina 
Hidrelétrica de Belo Monte, no Pará. 

01/08/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

148/2012 

ANTONIO ROBERTO (PV-MG) 

Requer a realização de audiência 
pública para discussão do PL 6.905, 
de 2010. 

07/08/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

30/10/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor ROBERTO BRANDO CAVALCANTI, Secretário de Biodiversidade 
e Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor WEBER LEITE CRUVINEL, Prefeito Municipal de Medeiros-MG 
· Senhor ANIVALDO DE MIRANDA PINTO, Presidente do Comitê da 

Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco 
· Senhor MIGUEL FARINASSO, Engenheiro Agrônomo da Codevasf – 

Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba 

149/2012 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP)  

Requer o envio de Requerimento de 
Informação ao Ministro de Estado 
Chefe da Secretaria de Aviação Civil 
da Presidência da República - SAC/PR 
acerca da provável contaminação do 
solo do Aeroporto Internacional de 
Guarulhos/Cumbica. 

09/08/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

22/08/2012 – Encaminhado ao Ministro-Chefe de Estado da Secretaria de 
Aviação Civil da Presidência da República o Requerimento de Informações 
n.º 2460/2012. 

12/11/2012 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 2639, pelo qual encaminha o Ofício 117/2012/GM/SAC-PR, de 
8/11/2012, do Ministro-Chefe de Estado da Secretaria de Aviação Civil da 
Presidência da República, em resposta ao requerimento de informações. 

150/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de audiência 
pública para discutir o tema: as 
hidrelétricas e as Unidades de 
Conservação na Amazônia – o caso 
da Usina Tapajós, no Pará. 

16/08/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

20/11/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores; 

· Senhor FRANCISCO ROMÁRIO WOJCICKI, Secretário-Executivo Adjunto 
do Ministério de Minas e Energia, representando o Ministro Edison 
Lobão 

· Senhor JOÃO AKIRA, Procurador da República no Município de 
Londrina-PR 

· Senhor MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA, Diretor de Pesquisa, 
Avaliação e Monitoramento do ICMBio – Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade 

· Senhora ALESSANDRA CARDOSO, Assessora do Inesc – Instituto de 
Estudos Socioeconômicos 



 

42 
 

Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

· Senhor BRENT MILLIKAN, Diretor da ONG International Rivers 

151/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de audiência 
pública para discutir a instalação de 
pequenas centrais hidrelétricas no 
Pantanal. 

21/08/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Aprovado. 

27/11/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor SILVAL BARBOSA, Governador do Estado do Mato Grosso 
· Doutor DANIEL FONTENELE SAMPAIO, Procurador do Ministério 

Público Federal em Mato Grosso do Sul 
· Doutor WILSON ROCHA ASSIS, Procurador da República no Município de 

Rio Verde-GO 
· Professora DÉBORA FERNANDES CALHEIROS, Pesquisadora do 

Departamento de Geografia da Universidade Federal de Mato Grosso 
· Senhor LUIZ FERNANDO LEONE VIANNA, Presidente da Apine – 

Associação Brasileira de Produtores Independentes de Energia Elétrica 

152/2012 

ALFREDO SIRKIS (PV-RJ) 

Requer a criação de subcomissão 
especial no âmbito da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável para acompanhar as 
atividades da Conferência das Partes 
sobre Mudanças Climáticas, 
conhecida como COP-18, a realizar-se 
em Doha, no Catar, entre os dias 26 
de novembro e 7 de dezembro de 
2012. 

22/08/2012 - Apresentação do requerimento. 

22/08/2012 – Arquivado.  

Observação: devolvido ao autor. 

153/2012 

IRAJÁ ABREU (PSD-TO) 

Requer a realização do: Fórum 
Nacional de Energia Solar, 
conjuntamente com a Comissão de 
Minas e Energia. 

05/09/2012 - Apresentação do requerimento. 

19/09/2012 – Aprovado. 

154/2012 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP)  

Requer o envio de Requerimento de 
Informação ao Ministério do Meio 
Ambiente; ao Ministério dos 
Transportes e ao Ministério da 
Defesa acerca do despejo de água de 
lastro, por parte de navios 
petroleiros, no litoral do município 
de São Sebastião (SP). 

19/09/2012 - Apresentação do requerimento. 

19/09/2012 – Aprovado. 

19/09/2012 – Encaminhado ao Ministério da Defesa o Requerimento de 
Informações n.º 2508/2012. 

19/09/2012 – Encaminhado ao Ministério dos Transportes o 
Requerimento de Informações n.º 2509/2012. 

19/09/2012 – Encaminhado ao Ministério dos Transportes o 
Requerimento de Informações n.º 2509/2012 

30/11/2012 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício 2748, pelo qual encaminha o Aviso n.º 144/GM/MT, de 28/11/2012, 
do Ministério dos Transportes, em resposta ao Requerimento de 
Informações n.º 2509/2012. 

19/09/2012 – Encaminhado ao Ministério do Meio Ambiente o 
Requerimento de Informações n.º 2510/2012. 

21/11/2012 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados, o 
Ofício 2700, pelo qual encaminha o Aviso nº 12441-GM/Aspar-MD, de 
16/11/2012, do Ministério da Defesa, em resposta ao Requerimento de 
Informações nº 2.508/2012. 
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155/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a implantação 
de mineração de ouro no Rio Xingu, 
nas proximidades da usina de Belo 
Monte. 

19/09/2012 - Apresentação do requerimento. 

17/10/2012 – Aprovado.  

156/2012 

HOMERO PEREIRA (PSD-MT) 

Solicita a retirada do Projeto de Lei 
nº 3009/1997. 

09/10/2012 - Apresentação do requerimento. 

16/10/2012 – Arquivado. 

157/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de audiência 
pública para discutir a situação da 
nanotecnologia. 

17/10/2012 - Apresentação do requerimento. 

17/10/2012 – Aprovado.  

13/12/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de 
Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhor PEDRO BINSFELD, Coordenador-Geral de Assuntos 
Regulatórios do Ministério da Saúde 

· Doutor ADALBERTO FAZZIO, Secretário de Desenvolvimento 
Teconológico e Inovação do Ministério da Ciência e Tecnologia 

· Doutor ERONIDES FELISBERTO SILVA JÚNIOR, Professor do 
Departamento de Física da Universidade Federal de Pernambuco 

· Doutora ARLINE ARCURI, Química, Pesquisadora da Fundação Jorge 
Duprat Figueiredo de Segurança e Medicina do Trabalho (Fundacentro) 

· Doutor WILSON ENGELMANN, Professor do Programa de Pós-
Graduação em Direito da Universidade do Vale do Rio dos Sinos do Rio 
Grande do Sul (Unisinos) 

· Doutor THOMAZ FERREIRA JENSEN, Economista do Dieese – 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos 

· Doutor PAULO MARTINS, Coordenador da Rede de Pesquisas em 
Nanotecnologia (Renanosoma) 

· Doutor JOSÉ CARMARGO COSTA, Professor Titular do Departamento 
de Engenharia Elétrica da UnB – Universidade de Brasília 

158/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA)  

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a atual situação 
dos transgênicos no Brasil. 

17/10/2012 - Apresentação do requerimento. 

31/10/2012 – Aprovado, por unanimidade, com adendo do autor para 
inclusão do Presidente da Embrapa – Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária. 

08/11/2012 - 08/11/2012 – Realizado o evento, com a participação dos 
seguintes expositores: 

· Senhor LEONARDO MELGAREJO, representante da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança do Ministério do Desenvolvimento Agrário, 
representando o Ministro Gilberto Spier Vargas 

· Senhor ELIBIO LEOPOLDO RECH FILHO, Pesquisador da Embrapa - 
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária, representando o Sr. 
Maurício Antônio Lopes, Presidente do órgão 

· Senhor SANDRO RANGEL – Analista Ambiental da Diretoria de 
Proteção Ambiental - Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 

· Senhor GABRIEL BIANCONI FERNANDES, Assessor Técnico da ONG AS-
PTA – Agricutura Familiar e Agroecologia 

· Senhor FLÁVIO FINARDI FILHO - Presidente da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança – CTNBio (MCT). 

159/2012 22/10/2012 - Apresentação do requerimento. 
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IRAJÁ ABREU (PSD-TO) 

Solicita informações ao Ministro de 
Estado da Fazenda relativo ao impacto 
orçamentário-financeiro decorrente 
do Projeto de Lei nº 3.894/2012, que 
dispõe sobre a isenção de COFINS e 
PIS, objetivando fomentar a indústria 
plástica nacional a fabricar plásticos 
biodegradáveis que possam substituir 
o plástico convencional. 

31/10/2012 – Aprovado. 

22/09/2012 – Encaminhado ao Ministério da Fazenda o Requerimento de 
Informações n.º 2548/2012. 

18/12/2012 – Recebido da 1ª Secretaria da Câmara dos Deputados o 
Ofício nº 2809, pelo qual encaminha o Aviso nº 469/MF, de 17/12/2012, 
do Ministério da Fazenda, em resposta ao requerimento de informação. 

160/2012 

VALDIR COLATTO (PMDB-SC) 

Requer Audiência Pública, conjunta 
com a Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e 
Desenvolvimento Rural, para discutir a 
situação atual dos transgênicos. 

31/10/2012 - Apresentação do requerimento. 

14/11/2012 – Aprovado. 

08/11/2012 - 08/11/2012 – Realizado o evento, com a participação dos 
seguintes expositores: 

· Senhor LEONARDO MELGAREJO, representante da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança do Ministério do Desenvolvimento Agrário, 
representando o Ministro Gilberto Spier Vargas 

· Senhor ELIBIO LEOPOLDO RECH FILHO, Pesquisador da Embrapa - 
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária, representando o Sr. 
Maurício Antônio Lopes, Presidente do órgão 

· Senhor SANDRO RANGEL – Analista Ambiental da Diretoria de 
Proteção Ambiental - Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 

· Senhor GABRIEL BIANCONI FERNANDES, Assessor Técnico da ONG AS-
PTA – Agricultura Familiar e Agroecologia 

· Senhor FLÁVIO FINARDI FILHO - Presidente da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança – CTNBio (MCT). 

161/2012 

ANTONIO ROBERTO (PV-MG) 

Requer a criação de uma comitiva de 
parlamentares desta Comissão em 
para visita à cidade de Medeiros-MG, 
com a finalidade de conhecer a 
região, em especial o rio Samburá, 
que nasce na serra d’Água, no 
município de Medeiros. 

31/10/2012 - Apresentação do requerimento. 

31/10/2012 – Aprovado. (Extrapauta) 

162/2012 

BERNARDO SANTANA DE 
VASCONCELLOS (PR-MG) 

Requer a inclusão de expositores na 
audiência pública solicitada pelo 
Deputado Sarney Filho - 
Requerimento nº 158/2012. 

01/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

31/10/2012 – Aprovado. (Extrapauta) 

08/11/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor LEONARDO MELGAREJO, representante da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança do Ministério do Desenvolvimento Agrário, 
representando o Ministro Gilberto Spier Vargas 

· Senhor ELIBIO LEOPOLDO RECH FILHO, Pesquisador da Embrapa - 
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária, representando o Sr. 
Maurício Antônio Lopes, Presidente do órgão 

· Senhor SANDRO RANGEL – Analista Ambiental da Diretoria de 
Proteção Ambiental - Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 

· Senhor GABRIEL BIANCONI FERNANDES, Assessor Técnico da ONG AS-
PTA – Agricultura Familiar e Agroecologia 

· Senhor FLÁVIO FINARDI FILHO - Presidente da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança – CTNBio (MCT). 

163/2012 

ANTONIO CARLOS MENDES 

07/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

14/11/2012 – Aprovado, por unanimidade, com adendo para retirar a 
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THAME (PSDB-SP) 

Solicita a realização de Audiência 
Pública na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, em conjunto com a 
Comissão de Minas e Energia, com o 
objetivo de discutir a Proposta de 
Política Nacional para o Gás Natural 
no Brasil. 

Petrobras do rol de expositores. 

164/2012 

ANTONIO CARLOS MENDES 
THAME (PSDB-SP) 

Solicita seja convocada a Ministra do 
Meio Ambiente, Izabella Teixeira, 
nesta Comissão, para prestar 
esclarecimentos acerca do Relatório 
de Auditoria e fiscalização realizado 
pelo TCU em face da situação de 
risco revelada pelo acidente 
ambiental causado pelo vazamento 
de óleo no campo de Frade, em 
novembro de 2011. 

07/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

14/11/2012 – Aprovado, com adendo para transformar a convocação em 
convite à Ministra Izabella Teixeira. 

165/2012 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a constituição de Grupo de 
Trabalho com o objetivo de analisar 
os impactos dos OGM(s), e seus 
derivados, sobre a saúde humana e 
sobre o meio ambiente e a ação dos 
órgãos governamentais à luz da Lei 
de Biossegurança, nº 11.105, de 
2005. 

14/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

21/11/2012 – Aprovado. 

166/2012 

PENNA (PV-SP) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para discutir os 
principais temas e resultados do VII 
Congresso Brasileiro de Unidades de 
Conservação (VII CBUC) e III Simpósio 
Internacional de Conservação da 
Natureza. 

14/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

21/11/2012 – Aprovado. 

11/12/2012 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes 
expositores: 

· Senhor ROBERTO RICARDO VIZENTIN, Presidente do ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade 

· Senhor ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI, Secretário de 
Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhora ANA PAULA LEITE PRATES, Diretora do Departamento de 
Áreas Protegidas do Ministério do Meio Ambiente 

· Senhora LEIDE TAKAHASHI, Gerente de Projetos Ambientais da 
Fundação Grupo Boticário de Proteção à Natureza 

· Senhora LEANDRA GONÇALVES, Coordenadora do Programa Costa 
Atlântica da Fundação SOS Mata Atlântica 

· Senhor JEAN-FRANÇOIS TIMMERS, Diretor de Políticas Públicas do 
WWF Brasil 

167/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de reunião de 
audiência pública para discussão 
sobre a política nacional para a 

14/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

21/11/2012 – Aprovado. 
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conservação dos oceanos, 

168/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a criação de Grupo de 
Trabalho, no âmbito dessa Comissão, 
para propor e aprimorar mecanismos 
e instrumentos que garantam e 
ampliem os espaços de participação 
da sociedade nas fases anteriores e 
na condução do processo de 
licenciamento ambiental de 
empreendimentos efetiva ou 
potencialmente poluidores" 

23/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

05/12/2012 – Aprovado. 

169/2012 

ARNALDO JORDY (PPS-PA) 

Requer a realização de audiência 
pública para discutir o processo de 
regulamentação e implantação da 
Logística Reversa, prevista na Política 
Nacional de Resíduos Sólidos, Lei n.º 
10.335/2010". 

29/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

05/12/2012 – Aprovado, por unanimidade, com adendo para incluir no rol 
de expositores da audiência pública os seguintes nomes: Dr. Pedro 
Wilsson, Secretário de Ambiente Urbano e Recursos Hídricos do MMA; Sr. 
Fernando Von Zulbem, Diretor de Meio Ambiente da Tetra Pack; e 
representante da CNI. 

170/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requer a realização de Audiência 
Pública para discutir a avaliação, 
registro e renovação de registro de 
agrotóxicos. 

30/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

05/12/2012 – Aprovado. 

171/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

Requerimento de Informação ao 
Senhor Ministro da Saúde, sobre a 
concessão de registro para os 
agrotóxicos Singular BR, Acetamiprid 
CCAB 200 SP e outros, pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária - 
Anvisa. 

30/11/2012 - Apresentação do requerimento. 

05/12/2012 – Aprovado, por unanimidade, com o adendo para que os 
temas dos Requerimentos 171 e 172 sejam aglutinados e  enviados aos 
Ministérios elencados. 

21/12/2012 – Encaminhado ao Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento o Requerimento de Informações nº 2739/2012. 

21/12/2012 – Encaminhado ao Ministério da Saúde o Requerimento de 
Informações nº 2740/2012. 

 

172/2012 

RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) 

Requer o envio de Requerimento de 
Informação ao Ministério da Saúde e 
ao Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento acerca do 
suposto esquema de liberação de 
agrotóxicos no país. 

04/12/2012 - Apresentação do requerimento. 

05/12/2012 – Aprovado, por unanimidade, com o adendo para que os 
temas dos Requerimentos 171 e 172 sejam aglutinados e  enviados aos 
Ministérios elencados. 

(ver encaminhamentos acima) 

 

173/2012 

SARNEY FILHO (PV-MA) 

07/12/2012 - Apresentação do requerimento. 

12/12/2012 – Aprovado. 

18/12/2012 – Apresentada na Mesa da Câmara dos Deputados a SIT - 
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Requer o envio de Requerimento ao 
Senhor Presidente do Tribunal de 
Contas da União para que tal órgão 
proceda a uma análise da proteção 
das cavernas do Brasil. 

Solicitação de Informação ao TCU, a qual recebeu o Nº 40/2012. 
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Eventos Realizados 
 

          AUDIÊNCIAS PÚBLICAS   22  
ENCONTROS   02  

CURSO   01  
TOTAL DE EVENTOS    25  

 

 
Audiências Públicas 

 
 

Debate sobre o Pacto das Águas, Firmado no VI Fórum Mundial da Água 
22 de março 

 

 

Presidente da ANA, Vicente Andreu Guillo; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho 
(PV/MA);  Deputado Márcio Macêdo (PT/SE); e Coordenadora das Águas da Fundação SOS 
Mata Atlântica, Malu Ribeiro. 
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Esclarecimentos sobre o Novo Vazamento de Óleo no Campo de Frade, Localizado na Bacia 
de Campos, Estado do Rio de Janeiro 

12 de abril 
 

 
Chefe da Coordenadoria da Segurança Operacional da ANP, Rafael Neves Moura; Sub-Chefe de 
Organização e Assuntos Marítimos do Comando de Operações Navais da Marinha do Brasil, 
Contra-Almirante Joése de Andrade Bandeira Leando; Presidente da Cmads, Deputado Sarney 
Filho; Diretora de Licenciamento Ambiental do IBAMA, Gisela Damm Forattini;  e Procurador 
da República do Município de Campos do Goytacazes/RJ, Dr. Eduardo Santos Oliveira. 
 

 
Procurador da República do Município de Campos do Goytacazes/RJ, Dr. Eduardo Santos 
Oliveira; Diretora de Licenciamento Ambiental do IBAMA, Gisela Damm Forattini;  Presidente 
da Comissão de Minas e Energia, Deputado Simão Sessim; Diretor de Assuntos Corporativos da 
Chevron Corparation, Rafael Jean Williamson; e Professor Adjunto da Faculdade de 
Oceanografia da UERJ, David Man Wai Zee. 
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Audiência Pública sobre o PL Nº 3.009/2009, que Estabelece a Obrigatoriedade da Inclusão 
de Eclusas e de Equipamentos e Procedimentos de Proteção à Fauna Aquática dos Cursos 

d’água, Quando da Construção de Barragens  -  17 de abril 
 

Presidente da ABRAGE, Flávio Antônio Neiva; Secretário de Politica Nacional do Ministério dos 
Transportes, Marcelo Perrupato; Deputado Homero Pereira (PSD/MT); Diretor do Núcleo de 
Estudos Estratégicos de Energia da Secretária de Planejamento e Desenvolvimento Energético 
do MME, Gilberto Hollauer;  e Presidente da Comissão Nacional de Logística e Infraestrutura 
da CNA, José Ramos Torres de Melo Filho. 

 
Impactos da Aplicação do Novo Código Florestal, em Tramitação nesta Casa 

26 de abril 
 

Geográfo, Márcio Ackermann; Presidente da CMA, Senador Rodrigo Rollemberg (PSB/DF); 
Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); Secretário de Biodiversidade e 
Florestas do MMA, Roberto Brandão Cavalcanti; e Professor da UNB, Sérgio Sauer. 
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Definição e Criação de Novos Modelos Eficazes de Prevenção, Contingência e Atendimento 
aos Acidentes, Voltados, Especificamente, para a Exploração e Produção de Petróleo, 

Oriundo da Camada do Pré-Sal - 08 de maio 

 

 
Chefe de Gabinete da Diretoria da ANP, Silvio Jablonski; Subchefe de Organização e Assuntos 
Marítimos do Comando de Operações Navais da Marinha do Brasil, Contra-Almirante Joése 
de Andrade Bandeira Leandro; Secretário de Petróleo, Gás Natural e Combustíveis 
Renováveis do MME, Marco Antônio Martins Almeida; Presidente da CMADS, Deputado 
Sarney Filho (PV/MA); Coordenador de Atendimento e Emergência Ambiental do Ibama, 
Marcelo Neiva Amorim; e Gerente Geral de Segurança Meio Ambiente e Saúde da Área de 
Exploração e Produção da Petrobrás; Humberto Augusto Spinola de Araújo. 
 

Questões Indígenas: a)Caso dos Guarani-Kaiowás, em Mato Grosso do Sul 
b) Problema dos Xavantes, da Terra Indígena Marãiwatsédé, em Mato Grosso 

10 de maio  

Secretário Nacional de Articulação Social da Secretaria Geral da Presidência da República, 
Paulo Roberto Martins Maldos; Subprocuradora Geral da República e Coordenadora da 6º 
Câmara da PGR, Deborah Duprat; Representante dos Indígenas Guarani-Kaiowá, Fernando da 
Silva Souza; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); Representante dos 
Indígenas Xavantes do MT, Cacique Damião Paribzane;  e índios da tribo. 

 



 

52 
 

Índios Xavantes do Moto Grosso. 

 
Estabelecimento de APPS - Áreas de Preservação Ambiental 

15 de maio 

 

Primeiro-Vice-Presidente da CMADS, Deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA); Consultor Jurídico do 
MAPA, José Silvino da Silva Filho; Coordenador de Estratégia de Água Doce – Programa de 
Conservação da Mata Atlântica e das Savanas Centrais da TNC, Albano Henrique de Araújo; 
Chefe da Divisão de Meio Ambiente do MRE, Ministro Paulino Franco de Carvalho Neto; 
Segundo-Vice-Presidente da CMADS, Deputado Penna (PV/SP); Diretor do Departamento de 
Florestas da Secretaria de Biodiversidade e Florestas do MMA, Fernando Coutinho Pimentel 
Tatagiba; Deputado Ricardo Tripoli (PSDB/SP), membro titular da CMADS; Presidente da 
Comissão Nacional de Meio Ambiente da CNA, Assuero Doca Veronez; e Pesquisador da 
Embrapa Florestas, Gustavo Cursio. 
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Consultor Jurídico do MAPA, José Silvino da Silva Filho; Chefe da Divisão de Meio Ambiente 
do MRE, Ministro Paulino Franco de Carvalho Neto; Segundo-Vice-Presidente da CMADS, 
Deputado Penna (PV/SP); Diretor do Departamento de Florestas da Secretaria de 
Biodiversidade e Florestas do MMA, Fernando Coutinho Pimentel Tatagiba; e Pesquisador de 
Embrapa Florestas, Gustavo Cursio. 

 
Debate sobre o PL nº 3056/2008 que Institui as Unidades de Preservação do Patrimônio 

Cultural Brasileiro 
22 de maio 

Diretor do Departamento do Patrimônio Material e Fiscalização do IPHAN, Andrey Rosenthal 
Schlee;  e Deputado Irajá Abreu (PSD/TO). 
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Utilização de Carvão Oriundo da Mata Nativa para Produção de Ferro-Gusa pelas 
Siderúrgicas 
24 de maio 

Coordenador de Campanha da Amazônia do Greenpeace, Márcio Astrini; Presidente do 
Sindfer-MG, Fausto Varela Cançado; Secretário Adjunto de Recursos Ambientais da Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos do Maranhão, Antônio César Carneiro 
Souza; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); Superintendente do Ibama do 
Estado do Maranhão, Pedro Leão da Cunha Soares Filho; e Diretor Substituto de Criação e 
Manejo de Unidades de Conservação do ICMBio, Paulo Henrique Marostegan e Carneiro. 

 

Secretário Adjunto de Recursos Ambientais da Secretaria de Estado do Meio Ambiente e dos 
Recursos Hídricos do Maranhão, Antônio César Carneiro Souza; Presidente da CMADS, 
Deputado Sarney Filho (PV/MA); e Superintendente do Ibama do Estado do Maranhão, Pedro 
Leão da Cunha Soares Filho. 
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Resolução Normativa Nº 482/12, da ANEEL, que Definiu Regras Voltadas a Facilitar Geração 
Distribuída de Energia de Pequeno Porte 

29 de maio 
 

Presidente da Brasil Solair, Nelson José Cortez da Silveira; Diretor do Departamento de Gestão 
do Setor Elétrico do MME , Marcos Franco Moreira; Presidente da CMADS, Deputado Sarney 
Filho (PV/MA); Superintendente de Regulação dos Serviços de Distribuição da ANEL, Carlos 
Alberto Calixto Mattar; e Presidente da ABRADEER, Nelson Fonseca Leite. 
 

 

Economia Verde e Tributação 
31 de maio 

Coordenador Geral de Tributação da Receita Federal, Fernando Mombelli; Diretora de 
Relações Institucionais da CNI, Mônica Messemberg Guimarães; Secretário de Politica 
Econômica do Ministério da Fazenda, Márcio Rolland; Deputado Claudio Puty (PT/PA); 
Economista Senior do Ipea, Ronaldo Seroa da Motta; e Coordenador de Políticas Públicas do 
IPAM , André Lima.  
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Assessor do Departamento de Sistemas de Produção e Sustentabilidade do MAPA, Helinton 
José Rocha; Deputado Claudio Puty (PT/PA); Assessor Especial do MMA, Sérgio Margulis; e  
Professor Doutor da UFRJ, Carlos Eduardo Frickmann Young. 
 
 
 

Tratar de Assunto Referente à Constatação, em Pesquisa Desenvolvida pela Universidade 
Federal de Mato Grosso, da Presença de Resíduos de Agrotóxicos em Leite Materno" 

3 de julho 

Professor Doutor em Química da Universidade de São Paulo (USP), Representante da 
Associação Nacional de Defesa Vegetal – ANDEF e Sup. Geral-CEO do Inst. Bras. Referência 
Ambiental – IBRA, Eduardo Motta Alves Peixoto; Gerente de Regulamentação Federal da 
ANDEF, Guilherme Luiz Guimarães; Professor Titular de Toxicologia de Alimentos do 
Departamento de Ciências de Alimentos da Universidade de Campinas – UNICAMP, Felix 
Guillermo Reyes Reyes; Deputado Stefano Aguiar (PSC/MG); Especialista e Médica do Trabalho 
da Gerência-Geral de Toxicologia da Agência Nacional de Vigilância Sanitária – ANVISA , Heloísa 
Rey Farza; e  Professor Doutor e Pesquisador da Universidade Federal do Mato Grosso – UFMT, 
Wanderlei Antonio Pignati. 
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Discussão sobre o Projeto de Lei Nº 2.618/11, do Deputado Nelson Marquezelli, que “Altera 
os Limites do Parque Nacional das Nascentes do Rio Parnaíba, nos Estados do Piauí, 

Maranhão, Bahia e Tocantins” 
21 de agosto 

Subprocurador Geral da República e Coordenador da 4º Câmara do Ministério Público Federal, 
Mário José Gisi; Presidente da Aprochama, Adenir Jonatan Weisheimer; Presidente do ICMBio, 
Roberto Ricardo Vizentin; Prefeito Municipal de Barreiras do Piaui, Divino Alano Barreira 
Seraine; Deputado Paes Landim (PTB/PI); Deputado Nelson Marquezelli (PTB/SP); e Secretário 
Municipal de Desenvolvimento Rural de Corrente PI, Ulisses Olimpio de Castro Paranaguá e 
Lago. 

 

Secretário Geral do Conselho Federal da OAB, Marcus Vinicius Furtado Coelho; Subprocurador 
Geral da República e Coordenador da 4º Câmara do Ministério Público Federal, Mário José Gisi; 
Deputado Paes Landim (PTB/PI); e Presidente da Aprochama, Adenir Jonatan Weisheimer. 
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Destinada a Discutir o Projeto de Lei N.º 6.905, de 2010, que “Cria o Monumento Natural do 

Rio Samburá, que Passa a Compor o Mosaico de Unidades de Conservação da Serra da 
Canastra”  

30 de outubro 
 

 

Engenheiro Agrônomo da Codevasf, Miguel Farinasso; Secretário de Biodiversidade e Florestas 
do Ministério do Meio Ambiente, Roberto Brandão Cavalcanti; Presidente do ICMBio, Roberto 
Ricardo Vizentin; Deputado Antônio Roberto (PV/MG); Prefeito Municipal de Medeiros-MG, 
Weber Leite Cruvinel; e Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco, 
Anivaldo de Miranda Pinto. 

 
Discussão sobre a Atual Situação dos Transgênicos no Brasil 

08 de novembro 

 

Pesquisador da Embrapa, Elibio Leopoldo Rech Filho; Presidente da Comissão Técnica Nacional 
de Biossegurança – CTNBio/MCT, Flávio Finardi Filho; Representante da Comissão Técnica 
Nacional de Biossegurança do Ministério do Desenvolvimento Agrário, Leonardo Melgarejo; 
Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); Analista Ambiental da Diretoria de 
Proteção Ambiental-Ibama, Sandro Rangel;  e  Assessor Técnico da ONG AS-PTA – Agricultura 
Familiar e Agroecologia, Gabriel Bianconi Fernandes. 
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Debate sobre o Projeto de Lei N.º 29, de 2011, com Vistas a Tratar da Implantação da Política 
Nacional de Recursos Hídricos. 

13 de novembro  
 

 

Analista de Política e Indústria da Gerência de Meio Ambiente e Sustentabilidade da CNI, Percy 
Baptista Soares Neto; Coordenadora do Grupo de Trabalho de Recursos Hídricos da Associação 
Brasileira das Empresas Geradoras de Energia Elétrica – Abrage, Valéria Faria; Deputado Oziel 
de Oliveira (PDT/BA); Vice-Presidente da Associação Brasileira de Recursos Hídricos – ABRH, 
Jussara Cabral Cruz; Segundo-Vice-Presidente da Associação de Agricultores e Irrigantes da 
Bahia – AIBA, Sérgio Pitt; e Gerente de Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos da Agência 
Nacional de Águas – ANA, Giordano Bruno B. de Carvalho. 

As Hidrelétricas e as Unidades de Conservação na Amazônia – O Caso da Usina Tapajós, no 
Pará   

20 de novembro 

 

Diretor da ONG Amazônia International Rivers, Brent Millikan; Diretor de Pesquisa, Avaliação e 
Monitoramento do ICMBio, Marcelo Marcelino de Oliveira; Secretário-Executivo Adjunto do 
MME, Francisco Romário Wojcicki; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); 
Procurador da República no Município de Londrina-PR,  João Akira; e Assessora do Inesc, 
Alessandra Cardoso. 
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Discussão sobre Incentivos à Indústria de Reciclagem 
21 de novembro 

 

 
Representante do Movimento Nacional dos Catadores, Ronei Alves da Silva; Chefe do 
Departamento de Economia Solidária do Banco Nacional de Desenvolvimento (Bndes), Daniela 
Arantes Alves Lima; Deputada Rosanne Ferreira (PV/PR); Diretor de Ambiente Urbano da 
Secretaria de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano do Ministério do Meio Ambiente do MMA, 
Silvano Silvério da Costa; e Representante da Federação das Indústrias do Paraná-FIESP, 
Cláudio Latreille. 

Questão da Seca no Nordeste Brasileiro 

2222  ddee  nnoovveemmbbrroo 

 

Coordenador da Conferência Internacional sobre o Clima, Sustentabilidade e Desenvolvimento 
das Regiões Árida e Semiárida da ONU, Antonio Rocha Magalhães; Diretor de Combate à 
Desertificação do Ministério do Meio Ambiente, Francisco Campello; Diretor da Secretaria 
Nacional da Defesa Civil do Ministério da Integração Nacional, Rafael Schadeck; Presidente da 
CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); Doutor em Recursos Hídricos da Universidade 
Federal do Rio Grande do Norte, João Abner Guimarães Júnior; e Pesquisador da Fundação 
Joaquim Nabuco, João Suassuna. 
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Instalação de Pequenas Centrais Hidrelétricas no Pantanal 
27 de novembro 

 

 

Pesquisadora do Departamento de Geografia da Universidade Federal de Mato Grosso, cedida 
pela Embrapa Pantanal, Débora Fernandes Calheiros; Procurador da República no Município de 
Rio Verde-GO, Wilson Rocha Assis; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV/MA); 
Assessor Especial da Procuradoria-Geral de Justiça do Ministério Público Estadual de Mato 
Grosso do Sul, Paulo Cezar Zeni;  e Presidente da Apine – Associação Brasileira de Produtores 
Independentes de Energia Elétrica, Luiz Fernando Leone Vianna. 

Debate sobre  os  Principais Temas  e  Resultados dos Seguintes Eventos Realizados em 
Natal-RN, no Período de 23 a 27/9/2012: 

 VII Congresso Brasileiro De Unidades De Conservação (VII Cbuc) 
 III Simpósio Internacional de Conservação da Natureza 

1111  ddee  ddeezzeemmbbrroo 

  

 

Diretor de Políticas Públicas do WWF Brasil, Jean-François Timmers; Coordenadora do 
Programa Costa Atlântica da Fundação SOS Mata Atlântica, Leandra Gonçalves; Presidente do 
ICMBio, Roberto Ricardo Vizentin; Deputado Penna (PV/SP); Secretário de Biodiversidade e 
Florestas do Ministério do Meio Ambiente, Roberto Brandão Cavalcanti;  e Gerente de Projetos 
Ambientais da Fundação Grupo Boticário de Proteção à Natureza, Leide  Takahashi. 

 
 
 



 

62 
 

Debate sobre a Atual Situação da Nanotecnologia no Brasil 
13 de dezembro 

 

Secretário de Desenvolvimento Tecnológico e Inovação do Ministério da Ciência e Tecnologia, 
Adalberto Fazzio; Secretário de Biodiversidade e Florestas do Ministério do Meio Ambiente, 
Roberto Brandão Cavalcanti; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho; Coordenador-
Geral de Assuntos Regulatórios do Ministério da Saúde, Pedro Binsfeld; e Professor do 
Departamento de Física da Universidade Federal de Pernambuco, Eronides Felisberto Silva 
Júnior. 
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Encontros 
 

Em busca de uma Economia Sustentável - Ciclo de Palestras e Debates para a Rio+20 
27 de março 

Representante da FAO no Brasil, Hélder Muteia; Ministra de Estado do Meio Ambiente, 
Izabella Teixeira; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV-MA); Primeira-Vice-
Presidente da Câmara dos Deputados, Deputada Rose de Freitas (PMDB-ES); Presidente da 
CREDN, Deputada Perpétua Almeida (PCdoB-AC); Presidente da Fundação SOS Mata Atlântica, 
Roberto Klabin; e Chefe da Divisão de Meio Ambiente do Ministério das Relações Exteriores, 
Paulino Franco. 

 

Economista e Diretora do Centro de Estudos de Integração e Desenvolvimento, Sandra Rios; 
Representante da FAO no Brasil, Hélder Muteia; Ministra de Estado do Meio Ambiente, 
Izabella Teixeira; Presidente da CMADS, Deputado Sarney Filho (PV-MA); Economista e 
Presidente da Câmara Técnica de Desenvolvimento Sustentável, Sérgio Besserman; Chefe da 
Divisão de Meio Ambiente do Ministério das Relações Exteriores, Paulino Franco; e Deputado 
Alfredo Sirkis (PV-RJ). 
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Ciclo de Palestras  
Sustentabilidade na Prátrica - Ideias Inovadoras 

15 de junho 

Coordenador do Projeto Recicle/SP, José Maria da Silva; Sócio-Diretor da Bioestrutura 
Engenharia Ltda., Eng. Civil Frederico Rosalino; Coordenadora-Geral da Ecocâmara, Janice 
Silveira; e Diretor da Ecotelhado, Eng. Agr. João Manuel Feijó. 
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Curso 
 

Curso 
Curso de Legislação Ambiental  

11 de junho  

Consultora Legislativa da Câmara dos Deputados, Ilídia A. G. Martins Juras. 

 

 

 

 

 

 



 

66 
 

Subcomissões Constituídas 
 
 

Nº / AUTOR(ES) / 
EMENTA 

ANDAMENTO 

REQ. 27 e 70/2011  
MÁRCIO MACÊDO 
(PT-SE) 

Req. 27/11 - Requer a 
criação de subcomissão 
especial sobre 
biocombustíveis no âmbito 
da Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. 
Req. 70/11 - Requer a 
ampliação do número de 
membros da "Subcomissão 
Especial Destinada a Discutir o 
Uso de Biocombustíveis no 
Brasil", no âmbito da Comissão 
de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável. 

 
27/04/2011 – Apresentação do requerimento nº 27/11. 
27/04/2011 – Aprovado. (Extrapauta) 
30/06/2011 – Constituída a Subcomissão Especial com 7 membros, integrada 
pelos seguintes parlamentares: Márcio Macêdo, Valdir Collato, Ricardo 
Tripoli, Toninho Pinheiro, Cláudio Cajado, Bernardo Santana de Vasconcellos e 
Givaldo Carimbão. 
10/08/2011 – Apresentação do requerimento 70/11. 
10/08/2011 – Aprovado. 
16/08/2011 – Ampliada a constituição da Subcomissão Especial para 11 
membros, integrada pelos seguintes parlamentares: Márcio Macêdo, Valdir 
Collato, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro, Cláudio Cajado, Bernardo Santana 
de Vasconcellos, Givaldo Carimbão, Oziel Oliveira e Augusto Carvalho. 
Em 06/07 e 16/08/2011 foram agendadas reuniões para discussão prévia 
sobre as indicações para Presidente, Vice-Presidente e Relator.  Até a 
presente data não foram feitas as indicações para os respectivos cargos..  
 
OBS.: Aguarda ratificação da Comissão Especial e agendamento de reunião 
para eleição do Presidente, Vice-Presidente e designação de Relator. 
 

REQ. 35/2011 

SARNEY FILHO 
(PV-MA) e 
GIOVANI CHERINI 
(PDT-RS) 
Requer a criação de 
subcomissão para 
acompanhar a Conferência 
Rio + 20. 
 

REQ. 114/2012 

SARNEY FILHO 
(PV-MA) 

Requer a ratificação da 
Subcomissão Especial para 
acompanhar a Conferência 
Rio + 20. 
 

 
05/05/2011 – Apresentação do requerimento 35/11. 
11/05/2011 – Aprovado. 
10/08/2011 – Constituída a Subcomissão Especial com 11 membros, 
integrada pelos seguintes parlamentares: 

Titulares: Leonardo Monteiro, Márcio Macêdo, Fernando Jordão, Valdir 
Colatto, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro, Marcos Montes, Givaldo 
carimbão, Giovani Cherini e Sarney Filho. 
 
Suplentes: Fernando Ferro, Marina Santanna, Moacir Micheletto, Paulo Piau, 
Antonio Carlos Mendes Thame, Rebecca Garcia, Bernardo Santana de 
Vasconcellos, Miro Teixeira e Augusto Carvalho. 
 
17/08/2011 – Realizada reunião destinada à eleição do Presidente, Vice-
Presidente e designação do Relator,  com o seguinte resultado: 
Para Presidente: Deputado Sarney Filho (PV/MA) 
Vice-Presidente: Deputado Márcio Macêdo (PT/SE) 
Relator designado: Ricardo Tripoli (PSDB/SP) 
 
24/05/2012 – Realizada reunião destinada à eleição do Vice-Presidente, em 
decorrência de vaga cedida pelo Deputado Márcio Macêdo (PT/SE) ao 
Deputado Leonardo Monteiro (PT/MG), com o seguinte resultado: 
Vice-Presidente: Leonardo Monteiro  
 
COMPOSIÇÃO ATUAL DA MESA DIRETORA: 
Para Presidente: Deputado Sarney Filho (PV/MA) 
Vice-Presidente: Leonardo Monteiro (PT/MG) 
Relator designado: Ricardo Tripoli (PSDB/SP) 
 

12/03/2012 – Apresentação do requerimento 114/11. 
21/03/2012 – Aprovado.  
10/04/2012 – Ratificada a Subcomissão  Especial, com 11 membros,  
reconstituída com os seguintes parlamentares: 
Titulares: Leonardo Monteiro, Márcio Macêdo, Márcio Macêdo, Fernando 
Jordão, Valdir Colatto, Ricardo Tripoli, Rebecca Garcia, Felipe Bornier, Givaldo 
Carimbão, Giovani Cherini e Sarney Filho. 
Suplentes:  Fernando Ferro, Marina Santanna, Antônio Roberto, Antônio 
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Carlos Mendes Thame, Bernardo Santana de Vasconcellos, Miro Teixeira e 
Augusto Carvalho. 
 
Eventos realizados: 
23/09/2011 – BIOMAS 
Realizado na Região Norte/Manaus (AM) 
21/10/2011 – RECURSOS HÍDRICOS 
Realizado na Região Centro-Oeste/Cuiabá (MT) 
21/11/2011 – MEIO AMBIENTE URBANO 
Realizado na Região Sudeste/São Paulo (SP) 
16/12/2011 – ENERGIA 
Realizado na Região Nordeste/Recife (PE) 
26/01/2012 – SEGURANÇA ALIMENTAR 
Realizado na Região Sul/Porto Alegre(RS) 
27/03/2012 – ECONOMIA VERDE 
Realizado em Brasília/Câmara dos Deputados 
23/05/2012 – realizada reunião deliberativa destinada à apreciação do 
Relatório Parcial apresentado pelo Deputado Ricardo Tripoli, Relator. O 
Relatório Parcial foi aprovado por unanimidade. 
 
OBS.: Aguarda ratificação da Comissão Especial em 2013 

REQ. 44/2011 

GIOVANI CHERINI 
(PDT-RS) 
Requer a criação de 
Subcomissão Especial 
destinada a regulamentar o 
poder de fiscalização e 
controle da Câmara dos 
Deputados sobre o tema 
nuclear. 

 
17/05/2011 – Apresentação do requerimento. 
25/05/2011 – Aprovado. 
30/06/2011 – Constituída a Subcomissão Especial, com 5 membros, integrada 
pelos seguintes parlamentares:  

Titulares: Giovani Cherini, Irajá Abreu, Ricardo Tripoli, Toninho Pinheiro e Zé 
Geraldo. 
Suplentes: Antonio Carlos Mendes Thame, Fernando Ferro, Fernando Jordão 
e Rebecca Garcia. 
30/11/2011 –  realizada reunião de eleição do Presidente e do Vice-
Presidente, com o seguinte resultado: 
Presidente: Deputado Giovani Cherini (PDT/RS) 
Vice-Presidente: Deputado Irajá Abreu (PSD/TO) 
Relator designado: Deputado Zé Geraldo (PT/PA)  

 
OBS.: Aguarda ratificação da Comissão Especial  em 2013  
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Grupos de Trabalho 
 

Nº / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO 

REQ. 59/2011 
SARNEY FILHO 
Destinado a averiguar, diagnosticar e propor 
solução para a contaminação por chumbo e 
outros metais pesados no município de 
Santo Amaro da Purificação, Bahia.   

 

29/06/2011 – Apresentação do requerimento. 
06/07/2011 – Aprovado  e designados os membros: Cláudio 
Cajado, Oziel Oliveira, Sarney Filho-Coordenador, Penna-
Relator e Ricardo Tripoli. 
OBS.1: Não ratificado em 2012. 
OBS.2: Aguarda ratificação em 2013 
 

REQ. 100/2011 

NELSON MARCHEZAN JÚNIOR  
(PSDB/RS) 

Estudar os problemas socioambientais 
existentes na região do Delta do Jacuí, 
Estado do Rio Grande do Sul, e propor 
caminhos para seu desenvolvimento 
sustentável. 

 
11/11/2011 – Apresentação do requerimento. 
23/11/2011 – Aprovado. O Deputado Ricardo Tripoli  
subscreveu o Requerimento) 
OBS.1: Não ratificado em 2012. 
OBS.2: Aguarda ratificação em 2013 
 
 
 
 

REQ. 128/2012 

SARNEY FILHO 
Destinado a acompanhar a implementação 
do novo Código Florestal e suas diversas 
consequências.  

 

 
26/04/2012 – Apresentação do requerimento. 
09/05/2011 – Aprovado.  
30/05/2012 – O Grupo foi constituído pelos Deputados: 
Ricardo Tripoli, Coordenador; Antônio Roberto, Relator; 
Giovani Cherini; Marina Santanna; e Rebecca Garcia 
10/12/2012 – Apresentação do Relatório Parcial pelo Relator, 
Deputado Antônio Roberto.  

REQ. 165/2012 

ARNALDO JORDY 
Destinado a analisar os impactos dos OGMs 
e seus derivados sobre a saúde humana e 
sobre o meio ambiente e a ação dos órgãos 
governamentais à luz da Lei de 
Biossegurança, nº 11.105, de 2005. 

 

 
13/11/2012 – Apresentação do requerimento 
14/11/2012 – Aprovado 
OBS.:  Aguarda ratificação em 2013 e designação de 
membros 
 
 

REQ. 168/2012 

SARNEY FILHO 
Destinado a propor e aprimorar mecanismos 
e instrumentos que garantam e ampliem os 
espaços de participação da sociedade nas 
fases anteriores e na condução do processo 
de licenciamento ambiental de 
empreendimentos efetiva ou 
potencialmente poluidores, notadamente 
Usinas Hidrelétricas, Termelétricas e 
Pequenas Centrais Hidrelétricas. 

 

 
28/11/2012 – Apresentação do requerimento 
05/12/2012 – Aprovado 
OBS.:  Aguarda ratificação em 2013 e designação de 
membros 
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Emendas às Leis 

Orçamentárias 

 
Emendas aprovadas pela Comissão  à  LDO - Lei de Diretrizes Orçamentárias - 

PLN 03/2012  
 

EMENDAS DE META 
 

EMENTA PROGRAMA 
AÇÃO PRODUTO ACRESCIMENTO 

META 

Combate a 

Desmatamento 

2036 – Florestas , 
Prevenção e Controle 

Desmatamento e 
Incêndios 

6074-Prevenção e Combate a 

Incêndios Florestais e 

Controle de Queimadas 

Combate 

Registrado - 

Unidade 

3.000 

Desertificação 2050 – Mudanças 
Climáticas 

8906-Identificação, 

Diagnóstico e Combate aos 

Processos de Desertificação 

no Brasil 

Instrumento 

elaborado - 

Unidade 

30 

Fauna 2018 - Biodiversidade 

4969-Controle, 
Monitoramento, Triagem, 

Recuperação e Destinação de 
Animais Silvestres 

Animal Manejado - 
Unidade 

55.000 

Regularização 
Fundiária 

2018 - Biodiversidade 
6381-Consolidação Territorial 

das Unidades de 
Conservação Federais 

Unidade de 
Conservação 

atendida - Unidade 
30 

Resíduos Sólidos 2067 – Resíduos Sólidos 
2E42-Implementação da 

Política Nacional de Resíduos 
Sólidos 

Política 
Implementada  - 

Unidade 
1 

 
 

Emendas aprovadas pela Comissão  à  LDO - Lei de Diretrizes Orçamentárias - 
PLN 03/2012  

 
EMENDAS DE TEXTO 

 

EMENTA MODALIDADE 
TIPO DE 
EMENDA 

REFERÊNCIA TEXTO  

Reconstrução da 
Estação Brasileira na 

Antártica 
Comissão Aditiva 

Anexo V – Inciso 
I – Item 66 

Despesas Relacionadas à Reconstrução 
da Estação Brasileira na Antártica 

PATRULHAMENTO E 

SALVAGUARDA 
Comissão 

Aditiva ANEXO V - 

INCISO I - ITEM 

DESPESAS RELACIONADAS AO 

PATRULHAMENTO E À SALVAGUARDA DAS 
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MARÍTIMOS 66 ÁREAS MARÍTIMAS QUE ABRIGAM AS 

PLATAFORMAS DE EXPLORAÇÃO DE 

RECURSOS ENERGÉTICOS E QUE ENVOLVAM 

DESENVOLVIMENTO DA INDÚSTRIA 

NACIONAL DE DEFESAS 

FISCALIZAÇÃO E 
PROTEÇÃO DAS 

ÁREAS PRODUTORAS 
DE PETRÓLEO 

Comissão Aditiva 
ANEXO V - 

INCISO I - ITEM 
66 

DESPESAS SUPORTADAS PELAS FONTES DE 
RECURSOS A QUE SE REFEREM À ALÍNEA "C" 
DO INCISO II DO ART. 49 DA LEI Nº. 9.478 DE 
6 DE AGOSTO DE 1997, E DO ART. 27 DA LEI 
Nº. 2.004, DE 3 DE OUTUBRO DE 1953, COM 
REDAÇÃO DADA PELA LEI Nº. 7.990, DE 28 
DE DEZEMBRO DE 1989, REFERENTES ÀS 
PARCELAS DOS RECURSOS ARRECADADOS À 
CONTA DAS COMPENSAÇÕES FINANCEIRAS 
PELA EXPLORAÇÃO DE PETRÓLEO E GÁS 
NATURAL PARA ATENDER AOS ENCARGOS 
DE FISCALIZAÇÃO E PROTEÇÃO DAS ÁREAS 
PRODUTORAS SITUADAS NA PLATAFORMA 
CONTINENTAL. 

 

 
 
 

Emendas aprovadas pela Comissão à LOA - Lei Orçamentária Anual  
PLN 024/2012  

Título Órgão Valor Aprovado 

Desenvolvimento Institucional para a Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos - Nacional Instituto Chico Mendes 

 

R$ 240.000.000,00 

Identificação, Diagnóstico e Combate aos 

processos de desertificação no Brasil PAN 

BRASIL - Nacional 
Ministério do Meio Ambiente 

 

R$ 80.000.000,00 

Consolidação Territorial das Unidades de 

Conservação Federais 

 
Ministério do Meio Ambiente R$ 80.000.000,00 
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Reclamações Recebidas 

OF- REC  DATA 
INTERESSADO 

ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

001 13/03/12 

JORGE PAULO VIEIRA 
FEITOSA  

Instituto Barcarena 
Socioambiental 

 

Acidente ambiental ocorrido em 

abril de 2009, no município de 

Barcarena – PA, em que houve o 

vazamento da bacia de contenção 

de rejeitos químicos da empresa 

Alunorte - Alumina do Norte do 

Brasil. Segundo o denunciante, além 

de causar impactos ao meio 

ambiente, o acidente provocou 

prejuízos à população local, uma vez 

que mantém o teor de metais 

pesados nas águas dos rios e dos 

lençóis freáticos imprópria para o 

consumo humano e para a produção 

pesqueira, agrícola e turística. 

 

Em 15/03/12 – informando ao interessado o 

envio de ofícios ao Secretário de Estado de Meio 

Ambiente do Pará (SEMA), à Desembargadora 

Presidente do Tribunal de Justiça do Estado do 

Pará e ao Procurador-Chefe do Ministério Público 

no Estado do Pará, mencionando os fatos e 

solicitando a adoção das providências cabíveis. 

 

002 07/02/12 Evandro Alexandre 

Envenenamento de cães no 
Condomínio de Ribeirão, O 
Residencial Nova Aliança. 

Em 15/03/12: Informado ao interessado que 
tramitam nesta casa alguns PL’s sobre o tema, 
bem como sobre o órgão competente para 
receber denúncias. 

003 17/02/12 Roberto Quirino 

Coletor de Chorume em caminhões 
de lixo. 

Em 21/03/12: Informado ao interessado algumas 
leis federal e estadual, bem com o o órgão 
competente para encaminhar sugestões. 

004 29/03/12 
João Adrado 

Gonçalves dos Santos 

Denúncia de desmatamento no 
município de Arraias – TO. 

Em 29/03/12: Informado ao interessado o 
encaminhamento de ofícios aos órgãos 
competentes. 
Em 29/03/12: envio da denúncia ao Presidente do 
IBAMA, Subprocurador Geral da República, 
Presidente do Naturatins, Presidente da 
Assembléia Legislativa do Tocantins. 

005 06/03/12 Renato Alves da Silva 

Ausência de coleta de resíduos 
madeireiros e de construção civil em 
Grande Cobilândia. 

Em 08/05/12: informado ao interessado que a sua 
reclamação foi encaminhada ao Secretário de 
Meio Ambiente de Vila Velha e encaminhado o 
texto intitulado “Informe das atividades do 
Partido Verde”. 
Em 11/05/12: envio da reclamação ao Secretário 
de Meio Ambiente de Vila Velha. 

006 05/06/12 
Carlos Antônio 

Masson 

Sugestão de um Código para o 
controle demográfico 

Em 21/05/12: Informado ao interessado que sua 
sugestão foi encaminhada aos Deputados Rogério 
Carvalho e Alfredo Sirkis, autor e relator do PL 
3188/2012. E aos Deputados Mauro Mariani e 
Zezéu Ribeiro, presidente e relator da Comissão 
Especial do PL nº 3460/2004. 
Em 22/05/12: enviada a sugestão aos Deputados 
Rogério Carvalho, Alfredo Sirkis, Mauro Mariani e 
Zezéu Ribeiro. 

007 15/06/12 
Claudio Antônio 

Guerra 

Reserva de Desenvolvimento 
Sustentável Ponta do Tubarão 

Em 18/06/12: Informado ao interessado que sua 
reclamação foi encaminhada à Governadora do 
Estado do Rio Grande do Norte, para 
conhecimento e adoção das providências cabíveis. 
Em 18/06/12: Enviada a reclamação à 
Governadora do Estado do Rio Grande do Norte. 
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OF- REC  DATA 
INTERESSADO 

ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

008 04/06/12 
Ioelson Pinheiro 

Cangussu 

Prevenção e controle de incêndios 
florestais nas nascentes do Rio 
Corumbá 

Em 06/07/12: Informado ao interessado que a sua 
reclamação foi encaminhada a SEMARH – GO, 
IBAMA Federal e IBAMA Superintendência. 

009 24/08/12 
Maria Edina Pedreira 

Ramos 

Manifestação sobre erosão em 
Planaltina de Goiás, e que o prefeito 
faz mal uso de verba liberada pela 
União. (SisOuvidor) 

Em 31/08/12: Informado à interessada o 
encaminhamento de ofícios à Secretária de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos do Estado de Goiás 
e à Prefeitura do Município de Planaltina de 
Goiás, solicitando análise dos fatos e adoção das 
providências cabíveis. 

010 21/09/12 
Maria Edina Pedreira 

Ramos 

Denuncia de perfuração de poços 
artesianos em propriedades 
particulares sem nenhum estudo e 
critério, pelo prefeito de Planaltina 
de Goiás. (SisOuvidor) 

Em 04/10/12: Informado à interessada o 
encaminhamento de ofícios ao Secretário de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos do Estado de Goiás 
e ao Procurador Geral Eleitoral, propondo análise 
dos fatos e adoção das providências cabíveis. 

011 24/09/12 
Maria Edina Pedreira 

Ramos 

Manifestação sobre a ocupação 
desordenada na Lagoa Formosa e 
suspeitas de contaminação por 
agrotóxicos vindos das cabeceiras e 
principalmente esgotos das fossas 
de residências e loteamentos em 
volta.  
(SisOuvidor) 

Em 08/10/12: Informado à interessada o 
encaminhamento de ofício ao Prefeito de 
Planaltina de Goiás, propondo análise dos fatos e 
adoção das providências cabíveis. 
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Atendimento à Sociedade 

 
OF- ATS/ 
E-MAIL/ 

SIS-
OUVIDOR 

 

DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

E-mail  03/01/11 Denise Oliveira 
Solicitação da LDB – Lei que 
estabelece as diretrizes e bases da 
educação nacional. 
 

Em 10/01/11: informando à interessada o link 
onde a Lei 9394/96  poderia ser encontrada.  

001 13/02/12 
Thais Chilardi 

Solicitação do nº da lei que 
sancionou o Novo Código Florestal 

Em 21/03/12: informando à interessada que o 
Novo Código Florestal ainda não tinha sido 
sancionado e enviado estudo realizado pela 
Consultoria Legislativa. 

002 14/02/12 
Vivian Godoy Trapani 

Sugestões ao PL nº 2.833/2011 Em 30/03/12: informando à interessada que sua 
sugestão foi encaminhada aos Deputados Ricardo 
Tripoli e Antônio Carlos Mendes Thame, autor e 
relator do PL 2.833/11 para análise. 
Em 30/03/12: envio da sugestão aos Deputados 
Ricardo Tripoli, e Antônio Carlos Mendes Thame. 

003 27/02/12 
João Carlos Nolêto Ribeiro 

Solicitação de informações de 
votações pertinentes às questões 
ambientais e desenvolvimento 
sustentável. 

Em 27/03/12: informando ao interessado que 
tramita nesta Casa alguns PL’s sobre o assunto e 
como o mesmo poderia realizar a pesquisa pela 
internet.  

004 23/03/12 
Tiago Freitas 

Solicitação de apoio a marcar 
entrevistas a políticos (Senadores e 
Deputados Federais) 

Solicitação cancelada pelo interessado 

005 19/01/12 Gilberto Ribeiro do 

Nascimento 

Sugere criação de proposição para 
regulamentar a coleta de entulho 
em contêiner. 

Em 16/03/12: informando ao interessado as 
legislações pertinentes e Projeto de Lei em 
tramitação nesta Casa sobre a matéria. 

006 13/04/12 Cesar Augusto Guimarães 
Pereira 

Solicita a realização de audiência 
pública para discussão sobre a 
implantação de um 
empreendimento irregular no 
Condomínio Riviera de São 
Lourenço-Bertioga 

Em 13/04/12: Encaminhado e-mail ao interessado 
informando o envio do OF-ATS CMADS Nº 006/12 
ao Deputado Ricardo Tripoli solicitando requerer a 
realização da Audiência Pública nesta Comissão. 

007 14/04/12 
Helga  

Solicita informações sobre 
“regulamentação e avaliação de 
impactos que os cruzeiros exercem 
no meio ambiente” 

Em 16/04/2012: informando à interessada sobre a 
tramitação nesta Casa do PRN - Projeto de 
Resolução 2/2012,  que cria no âmbito do 
Congresso Nacional, Comissão Mista Permanente 
sobre o Oceano, e como a mesma poderia realizar 
a pesquisa pela internet para acompanhamento 
desta matéria. 

008 03/12/11 
Kare Taís Baumgartner 

Construção de usinas 
hidroelétricas na Amazônia e 
investimentos em produção de 
energia limpa 

Em 16/04/12: informando à interessada que 
tramita nesta casa alguns Projetos de Lei sobre o 
tema, e  o envio de um texto do Ministério do 
MME. 

009 28/03/12 
Ervanda Timm 

Regulamentos para a construção 
de prédios altos 

Em 27/04/12: informado à interessada as 
legislações pertinentes, bem como  a indicação do 
órgão competente. 

010 13/04/12 
Fernanda Cunha  

Acordo assinado entre Brasil e 
China para venda de jegues 
brasileiros 

Em 23/04/12: informado à interessada que o 
Deputado Ricardo Tripoli já solicitou providencias 
por meio de oficios aos Ministérios das Relações 
Exteriores e da Agricultura.  
Em 23/04/12: enviada a denúncia ao Deputado 
Ricardo Tripoli para conhecimento. 

011 05/04/12 
Hugo Teixeira Coelho 

Sugestão de incentivo para o 
cultivo de animais nativos 

Em 04/05/12: Informado ao interessado que sua 
sugestão foi encaminhada ao Deputado Ricardo 
Tripoli, autor do Projeto de Lei que trata da defesa 
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OF- ATS/ 
E-MAIL/ 

SIS-
OUVIDOR 

 

DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

Gomeso do bem estar animal. 
Em 04/05/12: enviada a sugestão ao Deputado 
Ricardo Tripoli. 

012 11/04/12 
Alvaro Cavallari 

Apresentação do “Sítio Triunfo 
Projeto ambiental” 

Em 21/05/12: informado ao interessado que a 
apresentação de seu projeto foi encaminhada ao 
MMA e ICMBio. 
Em 25/06/12: O ICMBio enviou resposta sugerindo 
ao cidadão o encaminhamento do projeto ao 
Fundo Nacional de Meio ambiente – FNMA, a qual 
foi transmitida ao interessado. 
Em 11/07/12: O MMA enviou resposta sugerindo 
ao cidadão o encaminhamento do projeto para 
análise ao  Fundo Nacional de Meio ambiente – 
FNMA,  ao Fundo Nacional sobre Mudança do  
Clima – FNMC e ao Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Florestal – FNDF.  

013 17/03/12 
Liz Grubber 

Manifestação de repúdio ao 
Projeto de Lei nº 7.999/2010 

Em 21/05/12: Informado à interessada que a 
manifestação foi encaminhada ao Deputado 
Augusto Carvalho, relator do referido PL, para 
conhecimento. 
Em 21/05/12: enviada a manifestação ao 
Deputado Augusto Carvalho. 

014 25/05/12 
Ana Iris 

Crueldade com animais Em 29/05/12: informando à interessada que 
tramita nesta Casa alguns Projetos de Lei e orienta 
a cidadã como realizar a pesquisa pela internet 
para acompanhar a tramitação das matérias. 

015 14/03/12 Rodrigo Ferreira V. M. de 

Aquino 

Incentivos a práticas sustentáveis Em 30/05/12: informando ao interessado que 
tramita nesta Casa alguns Projetos de Lei e orienta 
o cidadão como realizar a pesquisa pela internet 
para acompanhar a tramitação das matérias. 

016 03/04/12 
Silvio Cangussu 

Programas de aquisição de 
equipamentos residenciais para a 
geração de energia renovável. 

Em 30/05/12: informando ao interessado que 
tramita nesta Casa alguns Projetos de Lei e orienta 
o cidadão como realizar a pesquisa pela internet 
para acompanhar a tramitação das matérias.. 

017 15/06/12 
Adilson Costa 

Solicitação de Material Em 20/07/12: Enviado pelo correios 

018 17/07/12 Sérgio Bertoche – 

Mosaico Central 

Fluminense 

Reitera a necessidade de que os 
órgãos ambientais e o setor 
industrial garantam a 
implementação de todas as 
medidas mitigadoras exigidas nos 
estudos e licenças ambientais 

Em 20/09/12: informando ao interessado o envio 
de sua correspondência por meio de ofício à 
Ministra de Meio Ambiente, Izabella Teixeira, para 
análise e adoção das providências cabíveis. 

SIS- 
OUV-DOR 

25/05/12 
Ivone Maria Pacheco 

Solicita informação da distancia 
dos rios de até 10 m em zona 
urbana.(SisOuvidor) 

Em 31/05/12: Enviadas cópias à interessada da Lei 
n° 12.651/2012 e da MP 571/12 que regulamentou 
a matéria. 

SIS- 
OUVIDOR 

29/05/12 
Renato 

Manifestação quanto a 
conservação ambiental da Mata 
Atlântica em Santa Catarina. 
(SisOuvidor) 

Em 04/06/12: Informando ao interessado sobre 
leis que regulamentam a utilização, proteção e 
sanções penais em relação ao Bioma Mata 
Atlântica, e orienta o cidadão como realizar a 
pesquisa pela internet para acompanhamento das 
matérias.  

SIS- 
OUVIDOR 

30/05/12 
Erick Cesar 

Indicação para o Selo Dorothy 
Stang pela Câmara de São Paulo. 
(SisOuvidor) 

Em 31/05/12: Informando ao interessado que a 
Comissão de Meio ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados não indica 
nomes de concorrentes ao Selo Ambiental Dorothy 
Stang. 

SIS-

OUVIDOR 
30/05/12 

Patrícia Almeida Ashley 

Parabeniza a Comissão pela 
realização de Audiência Pública 
conjunta com a Comissão de 
Tributação e Finanças sobre 
Economia Verde e Tributação. 

Em 04/06/12: A Comissão agradece a 
manifestação de apoio e divulgação. 
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SIS-
OUVIDOR 

 

DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

(SisOuvidor) 

SIS-

OUVIDOR 
01/06/12 Giovana Paula Santos 

Samora 

Solicita apresentação realizada 
pelo senhor Gustavo Trindade 
durante o evento "Articulação 
Política pela Sustentabilidade - II 
Encontro Brasileiro de Secretários 
de Meio Ambiente", realizado 
entre 25 e 27/01/12, em Porto 
Alegre. (SisOuvidor) 

Em 04/06/12: Encaminhado via e-mail institucional 
desta Comissão a apresentação solicitada. 

E-mail 
02/06/12 Sonia Simoni 

Solicitação do nome do Presidente e 
endereço desta Comissão 

Em 03/07/12: enviadas à interessada, via correio 
eletrônico, as informações solicitadas. 
 

SIS- 
SIS-

OUVIDOR 

15/06/12 
Claudio Antonio Guerra 

Solicitação de apoio para Reserva 
de Desenvolvimento Sustentável 
Ponta do Tubarão em Macau. 
(SisOuvidor) 

Em 18/06/12: Informando ao interessado o 
encaminhando de oficio à Governadora do Rio 
Grande do Norte, informando a situação da 
Reserva Ponta do Tubarão e solicitando a 
realização do Zoneamento e do Plano de Manejo 
da Reserva. 

SIS-

OUVIDOR 
18/06/12 Virginia Maria Menon 

Nazareth 

Manifestação sobre a criação de 
leis favoráveis à proteção animal. 
(SisOuvidor) 

Em 20/06/12: informando à interessada que 
tramita nesta Casa alguns Projetos de Lei e orienta 
a cidadã como realizar a pesquisa pela internet 
para acompanhar a tramitação das matérias.. 

SIS-

OUVIDOR 
04/07/12 Ioeelson Pinheiro 

Cangussu 

Pede providencias com relação à 
prevenção e controle de incêndios 
florestais nas nascentes do Rio 
Corumbá localizadas a montante 
do Salto Corumbá no Município de 
Cocalzinho/GO. (SisOuvidor) 

Em 06/07/12: Informando o encaminhamento de 
ofícios à Secretária de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos do Estado de Goiás, à Superintendência 
do Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis –IBAMA, em 
Goiânia/GO, e ao IBAMA Federal para análise dos 
fatos expostos e adoção das providências cabíveis. 

SIS-

OUVIDOR 
13/07/12 

Abiplast 

Solicitação de informação sobre o 
PL 3894/12. (SisOuvidor) 

Em 16/07/12: Informando que o PL 3894/2012 
encontra-se nesta Comissão desde 06/06/2012. 
Em 27/06/2012, foi designado relator o Deputado 
Irajá Abreu (PSD/TO). Por ser conclusivo, está com 
prazo aberto para recebimento de emendas desde 
28/06/2012, por cinco Sessões, cujo decurso de 
prazo encontra-se na 4ª Sessão.  

SIS-

OUVIDOR 
30/07/12 

Luciane Shiavon Cordeiro 

Solicitação de informação do texto 
do Novo Código Florestal, sobre 
largura mínima para a APP de 
reservatórios artificiais de águas 
decorrentes de barramento em 
zona urbana. (SisOuvidor) 

Em 06/08/12: Enviada informação sobre  a Medida 
Provisória nº 571/2012, Art. 5º. 

SIS-

OUVIDOR 
18/08/12 Raimundo Pinheiro 

Venancio Filho 

Solicitação de publicações. 
(SisOuvidor) 

Em 21/08/12: Encaminhado publicações 
disponíveis. 

SIS-

OUVIDOR 
26/08/12 

José Augusto Peres 

Solicitação de informação a 
respeito da atuação da Comissão 
na proibição e comercialização de 
agrotóxicos já proibidos em países 
menos tolerantes. (SisOuvidor) 

Em 31/08/12: Informando que tramita nesta Casa 
o PL 4299/2012 que dispõe sobre a alteração da 
Lei nº 7.802, que dispõe sobre a pesquisa, a 
experimentação, a produção, a embalagem e 
rotulagem, o transporte, o armazenamento, a 
comercialização e a fiscalização de agrotóxicos, 
seus componentes e afins, e cria a Comissão 
Interministerial de Análise e Monitoramento dos 
Agrotóxicos no Brasil. 

SIS-

OUVIDOR 
19/09/12 

Saulo Wagner de Oliveira 

Solicita apoio no desenvolvimento 
de veículos de carga movidos a 
pedal. (SisOuvidor) 

Em 01/10/12: Informando que tramita nesta Casa 
o PL 4317/2012 que dispõe sobre a alteração da 
Lei nº 9.503, que institui o Código de Trânsito 
Brasileiro, para dispor sobre bicicletas elétricas, 
nos termos que menciona. Informa da criação do 
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DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS 

Banco de Idéias, com o objetivo de registrar e 
reunir idéias de interesse da população. 

 
SIS-

OUVIDOR 

05/10/12 
Luciane Shiavon Cordeiro 

Solicitação de informação do texto 
do Novo Código Florestal, sobre as 
acumulações naturais ou artificiais 
de água. (SisOuvidor) 

Em 19/10/12: Informando que a matéria é tratada 
pela Lei 12.727/12 (modificadora do Código 
Florestal), no § 4º do art. 4º. 

SIS-

OUVIDOR 
22/10/12 Antonio Augusto Galvão 

de Araújo 

Manifestação com relação ao 
plantio de cana-de-açúcar. 
(SisOuvidor) 

Em 26/10/12: Informando que tramita nesta Casa 
o Projeto de Lei 6.077/2009, de autoria do Poder 
Executivo, que dispõe sobre o cultivo sustentável 
da cana-de-açúcar. 

SIS-

OUVIDOR 
22/10/12 

Ronaldo dos Reis Fialho 

Solicita apoio na coleta de lixo. 
(SisOuvidor) 

Em 23/10/12: Informando da criação  do Banco de 
Ideias, com o objetivo de registrar e reunir ideias de 
interesse da população. 

SIS-

OUVIDOR 
23/10/12 

Lina Satiko Naito 

Manifestação contrária ao projeto 
Expo São Paulo. (SisOuvidor) 

Em 26/10/12: Informando que Parque de Eventos 
Expo-SP, conhecido também como Projeto 
Estratégico de Intervenção Urbana, está previsto 
no art. 42 do Plano Regional Estratégico da 
Subprefeitura de Pirituba/Jaraguá, Anexo II da 
Parte II da Lei nº 13.885, de 25 de agosto de 2004. 

SIS-

OUVIDOR 
27/10/12 Lurdenil Lopes Ramos 

Solicita informação sobre a 
regulamentação da profissão de 
gestor ambiental e suas 
atribuições. (SisOuvidor) 

Em 31/10/12: Informando que tramita nesta Casa 
o Projeto de Lei 2.664/2011 que regulamenta o 
exercício da profissão de Gestor Ambiental. 

SIS-

OUVIDOR 
31/10/12 Adalcira Santos Bezerra 

Manifestação  sobre a falta de 
representante da Secretaria de 
Recursos Hídricos e Ambiente 
Urbano na Audiência Publica 
sobre a preservação do Rio 
Samburá. (SisOuvidor) 

Em 13/11/12: Informando a presença dos 
expositores e disponibilizando o áudio da referida 
audiência. 

SIS-

OUVIDOR 
13/11/12 Francine 

Solicitação de informação sobre a 
data da audiência pública sobre a 
atual situação da nanotecnologia 
no Brasil. (SisOuvidor) 

Em 14/11/12: Informando a data e horário da 
referida audiência. 

SIS-

OUVIDOR 
16/11/12 

Fernando Machado 

Furtado 

Solicita apoio na obtenção de 
documento de licenciamento 
ambiental junto ao órgão 
ambiental do Estado de Minas 
Gerais (SisOuvidor) 

Em 04/12/12: Informando que não é competência 
desta Comissão fornecer acesso ao documento 
citado, uma vez que o referido documento  não 
tem origem ou vínculo com esta Casa Legislativa. 

SIS-

OUVIDOR 
26/11/12 André Luiz 

Solicita informação sobre a data 
da audiência publica sobre a atual 
situação da nanotecnologia no 
Brasil. (SisOuvidor) 

Em 27/111/12: Informando que a Audiência 
Pública sobre a "Atual Situação da Nanotecnologia 
no Brasil" foi adiada para o dia 13/12/2012 
(quinta-feira) às 10h, no Plenário nº 8 do Anexo II. 

SIS-

OUVIDOR 
27/11/12 André Luiz Aguiar 

Solicita informação sobre a 
transmissão da audiência publica 
sobre a atual situação da 
nanotecnologia no Brasil. 
(SisOuvidor) 

Em 28/11/12: Informando que a Audiência 
Pública em questão seria transmitida ao vivo pelo 
site da Comissão. 

SIS-

OUVIDOR 
08/12/12 Luiz Eduardo Salvi 

Manifestação para o fim das 

sacolas plásticas dos 

supermercados. (SisOuvidor) 

Em 10 /12/12: Informando que tramita nesta Casa 
o PL 3890/2012, que dispõe sobre a substituição 
do uso de sacolas plásticas por sacolas ecológicas, 
e dá outras providências, e o PL 4194/2012, que 
dispõe sobre obrigatoriedade da fabricação, 
distribuição e utilização de sacolas plásticas 
fabricadas em material degradável ou oxi-
biodegradável, polipropileno, poliestireno, 
propileno, polietileno ou outros materiais, no 
padrão de cores estabelecido pela Resolução nº 
275, de 25 de abril de 2001, do Conselho Nacional 
do Meio-Ambiente (CONAMA). 
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SIS-

OUVIDOR 
13/12/12 André Luiz Aguiar 

Solicita informação sobre a 

disponibilização do material da 

audiência publica sobre a atual 

situação da Nanotecnologia no 

Brasil. (SisOuvidor) 

Em 04/12/12: informando o link do vídeo da 
Audiência Pública na página da Comissão. 
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Clipping das Atividades  
Jornalista responsável: Estefânia Uchôa 

OBS.: O inteiro teor das matérias podem ser lidas no 

site institucional da Comissão: 
http://www2.camara.gov.br/atividade-
legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads; 
e também no facebook: Ambiente-se. 

 

  

09/03/2012 - Sarney Filho é o novo presidente da Comissão de Meio Ambiente  

O deputado Sarney Filho (PV-MA) é o novo presidente da Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável. A eleição foi feita há pouco em 
sessão da comissão. O parlamentar falou sobre a importância da interação da 
Câmara com a conferência do meio ambiente que vai ser realizada no Rio de 
Janeiro em 2012. 

  

20/03/2012 - Comissão de Meio Ambiente convoca eleições dos vice-
presidentes para esta quarta-feira  

O Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(CMADS) da Câmara dos Deputados, o Deputado Sarney Filho (PV/MA) 
convocou reunião para esta quarta-feira (21/03) para eleger os parlamentares 
que ocuparão os três cargos de vice-presidente na Comissão. Logo após a 
eleição, está prevista a realização da primeira reunião deliberativa de 2012. 
Constam na pauta 34 itens para votação, sendo eles 6 requerimentos e 29 
projetos de lei. As reuniões estão marcadas respectivamente para às 9h30 e 
10h30, no Plenário 02, anexo II da Câmara dos Deputados. Fonte: Assessoria de 
Comunicação da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
da Câmara dos Deputados. 

 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-e-o-novo-presidente-da-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-e-o-novo-presidente-da-comissao-de-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-convoca-eleicoes-dos-vice-presidentes-para-esta-quarta-feira
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-convoca-eleicoes-dos-vice-presidentes-para-esta-quarta-feira
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-convoca-eleicoes-dos-vice-presidentes-para-esta-quarta-feira
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21/03/2012 - Eleitos os vice-presidentes da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável  

Foram eleitos nesta quarta-feira (21/03) os deputados Arnaldo Jordy (PPS/PA), 
Penna (PV/SP) e Rebecca Garcia (PP/AM), respectivamente para os cargos de 
1º, 2º e 3º Vice-presidentes da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (CMADS) da Câmara dos Deputados. 

  

21/03/2012 - Audiência pública discute o Pacto das Águas    

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS) da 
Câmara dos Deputados realiza nesta quinta-feira, 22, audiência pública para 
debater sobre o Pacto das Águas firmado durante o VI Fórum Mundial da Água, 
realizado este ano, em Marselha, na França. 

  

22/03/2012 - Debatedores pedem proteção a pequenos rios no novo Código 
Florestal  

Deputados e especialistas em recursos hídricos defenderam nesta quinta-feira 
(22), Dia Mundial da Água, maior proteção a pequenos rios no novo Código 
Florestal (PL 1876/99). O fortalecimento da gestão integrada da água no Brasil 
foi tema de audiência pública da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável. 

  

22/03/2012 - Frente Ambientalista antecipa debate central da Rio+20  

Seminário reunirá governantes, sociedade civil e especialistas para falar das 
alternativas pautadas na questão ambiental que serão debatidas na 
Conferência. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/eleitos-os-vice-presidentes-da-comissao-de-meio-ambiente-e-desenvolvimento-sustentavel
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http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/debatedores-pedem-protecao-a-pequenos-rios-no-novo-codigo-florestal
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23/03/2012 - Audiência pública sobre água no Nordeste  

Deputado Vilalba participa de evento realizado pela Frente Parlamentar 
Ambientalista 

  

28/03/2012 - Comissão rejeita exploração hídrica em terras indígenas em 
Pernambuco  

Sarney Filho: projeto não consultou indígenas nem avaliou impacto do 
empreendimento. A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável rejeitou nesta quarta-feira (28) o Projeto de Decreto Legislativo 
2765/10, da ex-deputada Ana Arraes, que autoriza a Companhia Pernambucana 
de Saneamento (Compesa) a explorar os recursos hídricos localizados nas 
terras indígenas da tribo Fulni-ô, no município de Águas Belas, no Semiárido 
nordestino. 

  

30/03/2012 - Comissão aprova desapropriação de imóvel rural que desrespeite 
zoneamento ecológico  

Sarney Filho: proposta contribui para harmonizar produção rural e preservação 
ambiental. A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
aprovou na quarta-feira (28) proposta que inclui entre os casos de 
desapropriação por interesse social os imóveis rurais que estejam em 
desacordo com o zoneamento ecológico-econômico (ZEE) do seu respectivo 
estado. O Projeto de Lei 6477/09, do deputado Beto Faro (PT-PA), altera a lei 
sobre desapropriações (Lei 4.132/62). 

 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-sobre-agua-no-nordeste
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02/04/2012 - Meio Ambiente aprova redução progressiva de consumo de 
combustíveis  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou na 
quarta-feira (28) proposta que prevê a elaboração de um cronograma de 
redução progressiva do consumo de combustíveis por veículos fabricados no 
País. Pelo texto, esse calendário deve ser estabelecido por meio de 
regulamento com participação dos setores industriais. 

  

03/04/2012 - Meio ambiente rejeita projetos que alteram Lei da Mata Atlântica  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável rejeitou na 
quarta-feira (28) o Projeto de Lei 2441/07, do deputado Celso Maldaner 
(PMDB-SC), que amplia as possibilidades de desmatamento de áreas localizadas 
na Mata Atlântica. Segundo o autor do parecer vencedor, deputado Leonardo 
Monteiro (PT-MG), o objetivo da proposta, e dos demais projetos apensados, é 
trazer de volta à Lei da Mata Atlântica (11.428/06) dispositivos vetados pelo 
então presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 

  

11/04/2012 - Comissões debatem novo vazamento de óleo na Bacia de Campos  

Os impactos e as medidas que estão sendo adotadas em relação ao vazamento 
de óleo ocorrido no dia 4 de março deste ano no Campo de Frade, localizado na 
Bacia de Campos, no Estado do Rio de Janeiro, serão discutidos nesta quinta-
feira, 12, em audiência pública na Câmara dos Deputados. 
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12/04/2012 - Reunião em Recife prepara a Rio Clima, evento paralelo a Rio+20  

A cidade de Recife (PE) sediará entre os dias 13 a 15 de abril, encontro 
internacional para discutir inovações de mitigação, adaptação e financiamento 
para o cálculo da emissão de gases do efeito estufa na atmosfera. A iniciativa é 
um preparo para a Rio Clima - The Rio Climate Challenge (RCC) que acontecerá 
paralelo à Rio+20, entre os dias 13 e 22 de Junho deste ano, no Rio de Janeiro. 

  

13/04/2012 - Plano contingência na exploração de óleo preocupa deputados  

A preocupação com a falta de um Plano Nacional de Contingência para evitar 
acidentes com a exploração de gás e petróleo em águas profundas, a falta de 
transparência nas informações repassadas à sociedade e os riscos da 
exploração na camada do pré-sal marcaram a audiência pública conjunta 
realizada nesta quinta-feira, 12, pelas Comissões do Meio Ambiente e de 
Comissão de Minas e Energia da Câmara dos Deputados. A audiência discutiu o 
novo vazamento de óleo ocorrido no Campo de Frade, na Bacia de Campos, 
numa área explorada pela norte-americana Chevron. 

  

16/04/2012 - Mecanismos de proteção à fauna aquática serão debatidos na 
Comissão de Meio Ambiente  

Os equipamentos e procedimentos de proteção à fauna aquática, utilizados na 
construção de barragens no País, serão debatidos em audiência pública na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos 
Deputados (CMADS) nesta terça-feira ás 14h 

  

18/04/2012 - Deputados pedem adiamento da votação do Código Florestal  

O presidente da Comissão de Meio Ambiente da Câmara, deputado Sarney 
Filho, juntamente com deputados da comissão entregaram hoje (18) ao 
presidente da Câmara, Marco Maia, documento pedindo o adiamento da 
votação das mudanças do Código Florestal. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/reuniao-em-recife-prepara-a-rio-clima-evento-paralelo-a-rio-20
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http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputados-pedem-adiamento-da-votacao-do-codigo-florestal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputados-pedem-adiamento-da-votacao-do-codigo-florestal


 

83 
 

  

18/04/2012 - Política de combate à desertificação foi aprovada na Comissão de 
Meio Ambiente  

Visando equacionar os efeitos da seca periódica do semi-árido, foi aprovado 
nesta quarta-feira, 18, na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados (CMADS) o substitutivo do deputado 
Penna (PV-SP) ao PL 2.447/2007, que institui a Política Nacional de Combate e 
Prevenção à Desertificação e Mitigação dos Efeitos da Seca. 

  

19/04/2012 - Verdes debatem RIO+20 na Bahia  

A Assembleia Legislativa da Bahia realizou nesta quinta-feira, 19, o Seminário 
“Rio+20, Expectativas e Desafio” com a intenção de debater os temas e 
encaminhamentos para a conferência que acontecerá em junho, no Rio de 
Janeiro. 

 

  

26/04/2012 - Projeto do novo Código Florestal é um desastre legislativo, afirma 
Sarney Filho  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente e de Desenvolvimento 
Sustentável, Sarney Filho (PV-MA), afirmou hoje (26) que as mudanças no 
Código Florestal aprovadas ontem pela Câmara representam “um desastre 
legislativo” e que o texto precisa ser vetado pela presidente Dilma Roussef”. A 
afirmação do deputado foi feita durante audiência pública realizada pelas 
comissões de Meio Ambiente da Câmara e do Senado para avaliar os impactos 
da aplicação do projeto do novo Código (PL 1876/99). 
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26/04/2012 - Comissões discutem os impactos do Código Florestal  

O texto aprovado ontem, 25, pelos deputados, referente ao PL 1.876/99, que 
trata do Código Florestal, recebeu duras críticas durante audiência pública 
realizada nesta quinta-feira, 26, pelas Comissões de Meio Ambiente da Câmara 
dos Deputados e do Senado Federal. 

  

03/05/2012 - Brasil e China irão dialogar na Rio+20  

O presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
da Câmara dos Deputados - CMADS, deputado Sarney Filho (PV/MA) recebeu 
nesta quinta-feira, 2, o Embaixador da China no Brasil, Jorge Guang-pu Shyer 
para firmar um encontro entre as delegações do Brasil e da China, durante a 
realização da Conferência das Nações Unidas sobre Desenvolvimento 
Sustentável – Rio+20. 

 

  

04/05/2012 - Código Florestal: Ação do PV não foi arquivada, ministro do STF 
pede informações e Sarney Filho vai a AGU  

Em audiência na tarde desta quinta-feira, 3, o líder da bancada do PV na 
Câmara, deputado Sarney Filho, pediu ao ministro-chefe da Advocacia Geral da 
União, Luiz Inácio Lucena Adams, que a AGU ingresse no mandado de 
segurança (MS 31326) do partido que tramita no Supremo Tribunal Federal 
(STF), contra ato do presidente da Câmara, Marco Maia, que designou o 
deputado Paulo Piau relator do novo Código Florestal 
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07/05/2012 - Deputados discutirão a prevenção de acidentes decorrentes da 
exploração de petróleo no País  

O drástico histórico de acidentes associados à questão da exploração de 
petróleo no litoral brasileiro tem sido uma preocupação recorrente dos 
deputados membros da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados – CMADS.  

  

08/05/2012 - Presidente da Comissão de Meio Ambiente defende proibição do 
plantio de cana-de-açúcar em biomas frágeis  

O presidente da Câmara, Marco Maia, acatou o pedido do presidente da 
Comissão de Meio Ambiente, deputado Sarney Filho (MA), e incluiu a Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS) entre as comissões 
que analisarão o mérito do Projeto de Decreto Legislativo 543/12. 

  

09/05/2012 - Conflitos em terras indígenas é tema de audiência pública  

A situação das etnias Xavantes, da terra indígena Marãiwatséde, em Mato 
Grosso e o caso dos Guarani – Kaiowás, em Mato Grosso do Sul serão debatidos 
em audiência pública na Comissão de Meio Ambiente da Câmara dos 
Deputados nesta quinta-feira, 10. 

  

09/05/2012 - Práticas ecológicas são adotadas pela Comissão de Meio 
Ambiente  

O Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
da Câmara dos Deputados, Sarney Filho (PV/MA) anunciou nesta quarta-feira, 
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9, uma série de medidas que estão sendo adotadas pela Comissão no sentido 
de promover a conscientização ambiental e a utilização de serviços disponíveis 
na Casa de forma mais sustentável. 

  

11/05/2012 - Índios pedem respeito e dignidade  

A situação de miséria e confinamento que as etnias Xavantes, da terra indígena 
Marãiwatséde, em Mato Grosso e os Guarani – Kaiowás, em Mato Grosso do 
Sul estão vivendo foram expostas durante audiência pública na Comissão de 
Meio Ambiente da Câmara dos Deputados - CMADS. 

 

 14/05/2012 - Deputado alerta para violência nas áreas indígenas em reunião 
com ministro da Justiça  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente da Câmara, deputado Sarney 
Filho participou na sexta-feira (11) de audiência com o ministro da Justiça, 
Eduardo Cardoso. “Nossa reunião com índios xavantes e guarani-kaiowá e o 
ministro da Justiça foi muito produtiva. Ele reconheceu a gravidade da situação 
desses grupos que estão sofrendo ameaças e garantiu que a presidente Dilma 
quer resolver o problema da demarcação e desintrusão de áreas indígenas. 
Paralelamente, decidi apresentar ao Conselho Nacional de Justiça um dossiê 
com todos os casos de ameaças e violência que várias etnias estão 
enfrentando. Os índios disseram que se sentem abandonados e querem a 
presença mais efetiva da Funai”, afirmou o deputado. 

  

14/05/2012 - Debate sobre APPs pretende levar sugestões para RIO+20  

Será realizada nesta terça-feira, 15, audiência pública na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados - CMADS 
para discutir o estabelecimento, em todos os países membros da Rio+20, das 
Áreas de Preservação Permanente – APPs com o objetivo de preservar a água 
de rios, nascente e encostas de grande recarga. 
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15/05/2012 - Comissão de Meio Ambiente vai discutir denúncias de extração 
de madeira ilegal no Maranhão  

Uma série de providências estão sendo tomadas pelo presidente da Comissão 
de Meio Ambiente da Câmara, deputado Sarney Filho (PV-MA), no sentido de 
verificar as denúncias da utilização de carvão de mata nativa para produção de 
ferro-gusa (matéria prima do aço) por siderúrgicas no polo de Carajás, na divisa 
do Pará com Maranhão. 

  

16/05/2012 - Meio ambiente aprova plebiscito sobre o uso de energia nuclear 
no Brasil  

O projeto de decreto legislativo (PDC Nº 225/11) que convoca plebiscito para 
consulta popular sobre a continuidade ou não do uso de fontes de energia 
nuclear no Brasil foi aprovado nesta quarta-feira, 16, pela Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados – CMADS. 
Se aprovado o plebiscito deverá ser realizado juntamente com a primeira 
eleição subsequente à aprovação do projeto pelo Congresso Nacional 

 21/05/2012 - Audiência debate o reconhecimento de comunidades tradicionais 
como unidades de preservação  

A criação de Unidades de Preservação do Patrimônio Cultural Brasileiro será 
tema de audiência pública nesta terça-feira, 21, na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados – CMADS 
com a participação da Comissão de Educação e Cultura – CEC. 

  

22/05/2012 - O clima não pode passar ao largo da RIO+20, afirma Sarney Filho  

As subcomissões RIO+20 do Congresso Nacional lançaram nesta segunda-feira, 
21, no Rio de Janeiro, o Rio Clima (Rio Climate Challenge), evento que discutirá 
o enfrentamento das mudanças do clima no planeta, e ocorrerá em junho, 
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paralelo à RIO+20 (Conferência das Nações Unidas Sobre Desenvolvimento 
Sustentável). 

  

22/05/2012 - Iphan reconhece o valor cultural dos imigrantes no País  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos 
Deputados realizou hoje, 22, audiência pública sobre o Projeto de Lei 
3056/2008, que prevê a criação das unidades de preservação do patrimônio 
cultural brasileiro, com o objetivo de reconhecer as comunidades de imigrantes 
europeus e asiáticos que contribuíram na formação populacional, territorial e 
cultural do Brasil. 

  

23/05/2012 - Subcomissão Especial da Rio+20 aprova relatório de atividades  

O relatório parcial das atividades realizadas pela Subcomissão Especial Rio +20 
foi aprovado por unanimidade nesta quarta-feira, 23, na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos Deputados - CMADS. 
As orientações contidas nas 694 páginas do relatório foram repassadas ao 
Ministério das Relações Exteriores como sugestões para compor o documento 
que será apresentado pelo Brasil às Nações Unidas durante a Conferência no 
próximo mês. 

  

23/05/2012 - Sarney Filho pede vigília cívica para que Dilma vete proposta do 
Código Florestal  

O líder do Partido Verde, deputado Sarney Filho (PV-MA) um apelo para que a 
sociedade brasileira participe de uma vigília cívica até sexta-feira, prazo final 
para que a presidenta Dilma vete a proposta do novo Código Florestal. “ A 
proposta representa um retrocesso em nossa legislação ambiental. Os 
cientistas e os próprios eventos climáticos sinalizam que estamos caminhando 
para uma calamidade diante do aquecimento global e que não há porque 
esperar que uma grande desgraça ocorra”, alertou o líder, que é também 
presidente da Comissão do Meio Ambiente da Câmara dos Deputados. 
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23/05/2012 - Comissão de Meio Ambiente debate denúncias de extração de 
madeira ilegal no Maranhão  

As denúncias da utilização de carvão de mata nativa para produção de ferro-
gusa por siderúrgicas no polo de Carajás, na divisa do Pará com Maranhão, 
serão debatidas em audiência pública nesta quinta-feira, 24, na Comissão de 
Meio Ambiente da Câmara. 

  

24/05/2012 - Sarney Filho anuncia suspensão de bloqueio a navio em São Luís  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente da Câmara, deputado Sarney 
Filho (PV-MA), anunciou hoje pela manhã (24) que o Greenpeace suspendeu o 
protesto da organização ambientalista que desde 11 de maio impede que o 
cargueiro Clipper Hope chegue ao porto de Itaqui, na Baía de São Marcos, em 
São Luís. O cargueiro que estava bloqueado no porto foi contratado pela Viena 
Siderúrgica para levar mais de 30 mil toneladas de ferro-gusa para os Estados 
Unidos. 

 

  

29/05/2012 - Geração de energia de pequeno porte é tema de audiência na 
Comissão de Meio Ambiente  

A geração de energia de pequeno porte será discutida nesta terça-feira, 29, em 
audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS. O debate terá como foco a Resolução Normativa nº 
482/2012, da ANEEL, que define regras para facilitar a instalação de geração 
distribuída de energia de pequeno porte. 
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30/05/2012 - Novo código florestal aumenta insegurança jurídica, afirma 
Sarney Filho no TCU  

O líder do Partido Verde, deputado Sarney Filho afirmou, hoje (29), que o novo 
Código Florestal sancionado pela presidente Dilma Roussef com vetos e duas 
Medidas Provisórias “amplia em muito a insegurança jurídica que reina no 
País", em relação às normas de proteção da vegetação nativa na propriedade 
privada. “Parece-nos incompreensível que o Poder Executivo reinicie o 
processo de discussão de diversos dispositivos da nova lei florestal, às vésperas 
da Rio+20”, lamentou o líder, em palestra no seminário Desastres Naturais, 
Ações Emergenciais, promovido pelo Tribunal de Constas da União – TCU. 

  

30/05/2012 - Audiência pública discutirá economia verde e tributação  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos 
Deputados – CMADS realizará nesta quinta-feira, 31, audiência pública 
conjunta com a Comissão de Finanças e Tributação da Câmara dos Deputados – 
CFT para tratar de instrumentos tributários na estruturação do 
desenvolvimento da economia verde no Brasil. O debate contará ainda com a 
participação da Comissão Mista Permanente de Mudanças Climáticas. 

  

31/05/2012 - Penna participa do plantio de 120 mudas no "Arboreto das 
Nações do Rio+20”  

O deputado Penna participou na manhã desta quinta-feira do plantio do 
“Arboreto das Nações do Rio+20”, no Parque Bosque do Constituinte, 
localizado próximo à Praça dos Três Poderes, em Brasília. A solenidade contou 
com a presença de representantes dos 120 países que participarão da 
Conferência da ONU, e cada um plantou uma muda de árvores nativas do 
cerrado. “Voltar aqui é sempre bom, e acompanhado pelos representantes de 
tantos países amigos é um ato de extremo conforto para nós”, celebrou Penna, 
que discursou representando a Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável da Câmara, da qual é vice-presidente. 
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05/06/2012 - Defesa Animal: Tripoli promove Fórum Paralelo durante Rio+20  

Coordenador de Fauna da Frente Parlamentar Ambientalista do Congresso 
Nacional, o deputado federal Ricardo Tripoli (PSDB/SP) promoverá no próximo 
dia 15/06, no Rio de Janeiro, o Fórum Paralelo de Proteção Animal. O debate, 
com lideranças e integrantes do movimento de defesa animal, aprofundará 
temas correlatos à Conferência das Nações Unidas sobre Desenvolvimento 
Sustentável (Rio+20). 

 

  

05/06/2012 - Rebecca Garcia apresenta sete emendas à MP do novo Código 
Florestal  

A vice-presidente da Comissão de Meio Ambiente da Câmara dos Deputados, 
deputada federal Rebecca Garcia (PP/AM) apresentou sete emendas à Medida 
Provisória (MP) 571/2012 enviada ao Congresso Nacional pela presidenta Dilma 
Rousseff, com o objetivo de recompor os vetos ao texto aprovado pelos 
congressistas ao novo Código Florestal. 

 

  

05/06/2012 - Sarney Filho critica composição de comissão mista que irá 
analisar MP do Código Florestal  

O líder do Partido Verde na Câmara dos Deputados, deputado Sarney Filho (PV-
MA) criticou hoje (5), a composição da Comissão Mista que vai discutir a 
medida provisória (MP 571/12) de alterações do novo Código Florestal. “Os 
partidos políticos que fizeram as indicações de nomes para esta comissão, mais 
uma vez, incorreram no erro de não respeitar as suas bases. Aqui nós estamos 
vendo, pelo menos entre os deputados, uma maioria do que há de mais 
representativo do ruralismo brasileiro, mas não há parlamentares que possam 
dar uma visão diferenciada pautada na sustentabilidade”, afirmou oi líder. 
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06/06/2012 - Sarney Filho diz que estádio de Brasília é exemplo de construção 
sustentável  

O coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista e presidente da Comissão 
de Meio Ambiente, deputado Sarney Filho (PV-MA) visitou hoje (6) as obras do 
Estádio Nacional de Brasília - Mané Garrinha, onde lançou o Grupo de Trabalho 
da Frente: Sustentabilidade na Copa, que irá acompanhar os trabalhos feitos 
nos doze estádios que irão sediar os jogos da Copa do Mundo de 2014. 

  

12/06/2012 - Parlamentares lançarão no Rio publicação com recomendações 
para a Rio+20  

O trabalho é um resumo dos eventos realizados nas cinco regiões do País onde 
foram coletadas sugestões da sociedade e encaminhadas ao governo como 
contribuição à conferência. 

  

13/06/2012 - Sarney Filho teme novas agressões às leis ambientais após a 
Rio+20  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente e de Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados, deputado Sarney Filho (PV-MA) alertou, 
hoje (12), no evento paralelo à Rio+20, a Rio Clima (Rio Climate Challenge), que 
este é o momento para cobrar da presidente Dilma Rousseff uma posição clara 
de que não haverá retrocessos na legislação ambiental na discussão da Medida 
Provisória que complementa o novo Código Florestal. 

  

15/06/2012 - Palestras expõem ideias inovadoras na área de sustentabilidade  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e o EcoCâmara 
realizam hoje um ciclo de palestras sobre o tema “Sustentabilidade na Prática - 
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Ideias Inovadoras”. O evento, que faz parte das comemorações do Dia Mundial 
do Meio Ambiente na Câmara, será aberto às 9h30, no Plenário 2. 

  

15/06/2012 - Rio+20: Sarney Filho defende desmatamento zero na Cúpula dos 
Povos  

Na abertura da Cúpula dos Povos da Rio +20, o presidente da Comissão do 
Meio Ambiente,deputado Sarney Filho (PV-MA) associou-se, hoje (15), à 
campanha do Greenpeace pelo Desmatamento Zero no país. “O Congresso 
Nacional, infelizmente, vive uma fase conservadora e só a mobilização da 
sociedade poderá deter o avanço dos desmatamentos e barrar a aprovação de 
leis que podem destruir os nossos biomas”, afirmou Sarney Filho.  

 18/06/2012 - Reunião mundial de Partidos Verdes na Rio+20 nesta segunda-
feira (18)    

Defender outra forma de ver o mundo e fazer política em todo planeta. A favor 
desta ideia os verdes brasileiros e de mais 36 países estarão reunidos, nesta 
segunda-feira, 18, no Rio de Janeiro, debatendo a transição em direção a uma 
economia verde, aprimorando e avançando nas resoluções aprovadas durante 
o III Global Greens, ocorrido este ano em Dakar/Senegal, para serem 
apresentadas oficialmente durante a Rio+20. 

  

18/06/2012 - Sarney Filho lança publicação do Ciclo de Debates sobre a Rio+20  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
da Câmara, deputado Sarney Filho (PV-MA), lançou hoje (15) em reunião da 
comissão realizada no Parque dos Atletas, espaço da Rio+20, uma coleção de 
documentos com as conclusões do Ciclo de Debates que a subcomissão da 
Rio+20, a Frente Ambientalista e a SOS Mata Atlântica realizaram com o 
objetivo de dialogar com a sociedade e apresentar sugestões para a cúpula 
mundial. 
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18/06/2012 - Sarney Filho critica clima de ceticismo sobre resultados da Rio+20  

Ao fazer uma avaliação dos resultados obtidos até agora na Rio+20, o líder do 
Partido Verde e presidente da Comissão do Meio Ambiente na Câmara dos 
Deputados, Sarney Filho, afirmou hoje (18) que independentemente dos 
entendimentos entre os países participantes, fica claro que a defesa do meio 
ambiente e da sustentabilidade é um assunto da sociedade.  

 19/06/2012 - Rebecca Garcia participará da Cúpula de Mulheres Chefes de 
Estado na Rio+20  

A vice-líder do governo federal na Câmara dos Deputados, deputada federal 
Rebecca Garcia (PP/AM) participará nesta quinta-feira (21) da Cúpula de 
Mulheres Chefes de Estado, organizada pelas Organizações das Nações Unidas 
(ONU) na Rio+20. O evento terá como anfitriãs a presidenta Dilma Rousseff e a 
diretora do órgão, a ex-presidenta do Chile, Michelle Bachelet. 

  

19/06/2012 - Sarney Filho defende solidariedade e responsabilidade para 
enfrentar mudanças climáticas  

O líder do Partido Verde, deputado Sarney Filho (PV-MA) defendeu hoje (19) 
uma ampla solidariedade em nível mundial para que a humanidade possa 
enfrentar a destruição do meio ambiente e as mudanças climáticas. O 
deputado participou do Seminário Internacional: Territórios sem Fronteiras que 
está sendo realizado em Niterói, evento paralelo à Rio+20.  

  

20/06/2012 - Texto oficial da Rio+20 é ruim e conservador, afirma Sarney Filho  

“O texto que está sendo discutido pelos chefes de Estado é ruim, conservador, 
e por certo não sofrerá modificações substanciais até sexta-feira”, afirmou, 
hoje (20), o presidente da Comissão do Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados, Sarney Filho (PV-MA), ao avaliar o 
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documento-base acordado pelos delegados dos países que participam da 
Rio+20. 

  

20/06/2012 - Sarney Filho: Brasil deve cobrar pelos serviços ambientais 
prestados pela AM  

Em reunião hoje (20) com parlamentares da Dinamarca que participam da 
Rio+20, o presidente da Comissão do Meio Ambiente da Câmara dos 
Deputados, Sarney Filho(PV-MA), defendeu que o Brasil deve cobrar dos países 
ricos pelos serviços ambientais que a Amazônia presta ao mundo. 

 

  

21/06/2012 - Sarney Filho discute cooperação entre Brasil e Taiwan na área de 
energias renováveis  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente da Câmara dos Deputados, 
deputado Sarney Filho (PV-MA), recebeu hoje, no RioCentro, o vice-ministro do 
Meio Ambiente e deputado de Taiwan, Shin -Cheng Yeh, que estava 
acompanhado do embaixador no Brasil, Jorge Guang-pu Shyu e do secretário 
da Divisão Econômica, Alfredo Shu Chih-Hong. 

 

  

22/06/2012 - Parlamento russo visita Comissão de Meio Ambiente na Rio+20  

Um grupo de dirigentes da Rússia visitou o espaço da Comissão de Meio 
Ambiente Câmara dos Deputados, no RioCentro, presidida pelo deputado 
Sarney Filho (PV). Entre eles estava a chefe da delegação Russa na RIO+20, 
Larissa Zelentsova, uma das indicadas ao Prêmio Nobel da Paz de 2005, 
acompanhada de membros da Academia de Ciências Naturais da Rússia. O 
grupo foi recebido pela vice-presidente da Câmara, deputada Rose de Freitas e 
pela presidente da Comissão de Relações Exteriores Perpetua Almeida. 
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27/06/2012 - Comissão de Meio Ambiente aprova emendas para LDO 2013  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS da 
Câmara dos Deputados aprovou hoje (27) suas sugestões ao projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 2013. Dentre as oito emendas apresentadas 
cinco foram aprovadas por unanimidade pelo colegiado. 

 

  

02/07/2012 - Presença de agrotóxicos em leite materno é tema de audiência 
pública na CMADS  

À constatação, em pesquisa desenvolvida pela Universidade Federal de Mato 
Grosso, da presença de resíduos de agrotóxicos em leite materno de mulheres 
residentes no Município de Lucas do Rio Verde/MT será tema de audiência 
pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS da Câmara dos Deputados. 

 

  

04/07/2012 - Projeto que prevê alteração nos limites Parque Nacional das 
Nascentes do Rio Parnaíba é tema de audiência pública  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS 
aprovou hoje, 4, a realização de audiência pública para discutir o Projeto de Lei 
Nº 2.618/2011, que altera dos limites do Parque Nacional das Nascentes do Rio 
Parnaíba. O requerente do debate foi o deputado Paes Landim (PTB/PI), relator 
do projeto na CMADS. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-emendas-para-ldo-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-emendas-para-ldo-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-aprova-emendas-para-ldo-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presenca-de-agrotoxicos-em-leite-materno-e-tema-de-audiencia-publica-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presenca-de-agrotoxicos-em-leite-materno-e-tema-de-audiencia-publica-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presenca-de-agrotoxicos-em-leite-materno-e-tema-de-audiencia-publica-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presenca-de-agrotoxicos-em-leite-materno-e-tema-de-audiencia-publica-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-que-preve-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba-e-tema-de-audiencia-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-que-preve-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba-e-tema-de-audiencia-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-que-preve-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba-e-tema-de-audiencia-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-que-preve-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba-e-tema-de-audiencia-publica
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04/07/2012 - Sarney Filho avalia a Rio+20 na Comissão de Mudanças Climáticas 
do Senado  

Ao fazer hoje (4) um balanço da Rio+20 na Comissão Mista de Mudanças 
Climática do Senado, o presidente da Comissão do Meio Ambiente e de 
Desenvolvimento Sustentável da Câmara, deputado Sarney Filho (PV-MA), 
afirmou que embora o documento final acordado entre os chefes de Estado 
tenha sido “frustrante”, as cobranças feitas pela sociedade civil irão forçar os 
governos a adotarem iniciativas urgentes para minimizar os efeitos das 
mudanças climáticas .  

  

 

09/07/2012 - Sarney Filho alerta para violência contra ambientalistas no 
Senado  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente e de Desenvolvimento 
Sustentável da Câmara dos Deputados, deputado Sarney Filho alertou hoje (9) 
para os casos de violência contra ambientalistas, durante audiência pública da 
Comissão de Direitos Humanos e Legislação Participativa (CDH) do Senado que 
debateu, entre outros temas, a perseguição a ativistas ambientais e a defesa 
dos ecossistemas marinhos.  

  

 

11/07/2012 - Câmara lança coletânea de discursos sobre meio ambiente  

Foi lançado hoje (11) durante café da manhã promovido pela Frente 
Parlamentar Ambientalista, Fundação SOS Mata Atlântica e demais ONGs 
parceiras em conjunto com o Departamento de Taquigrafia da Câmara dos 
Deputados o livro: Preservação Ambiental, um discurso de todos. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-avalia-a-rio-20-na-comissao-de-mudancas-climaticas-do-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-avalia-a-rio-20-na-comissao-de-mudancas-climaticas-do-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-avalia-a-rio-20-na-comissao-de-mudancas-climaticas-do-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-avalia-a-rio-20-na-comissao-de-mudancas-climaticas-do-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-alerta-para-violencia-contra-ambientalistas-no-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-alerta-para-violencia-contra-ambientalistas-no-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-alerta-para-violencia-contra-ambientalistas-no-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-alerta-para-violencia-contra-ambientalistas-no-senado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-lanca-coletanea-de-discursos-sobre-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-lanca-coletanea-de-discursos-sobre-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-lanca-coletanea-de-discursos-sobre-meio-ambiente
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11/07/2012 - Presidente da CMADS apoia valorização da carreira de 
especialista em meio ambiente  

Sensibilizado com a desvalorização dos profissionais do IBAMA e do Instituto 
Chico Mendes, o Presidente da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável - CMADS, o deputado Sarney Filho (PV/MA) 
enviou ao Ministério do Planejamento comunicado solicitando prioridade na 
reestruturação da Carreira de Especialista em Meio Ambiente. 

 

  

02/08/2012 - Acordo intermediado pela CMADS sela compromisso de não 
desmatamento  

Dois meses após a divulgação do relatório “Carvoaria Amazônia”, onde o 
Greenpeace denunciou uma série de irregularidades sociais e ambientais na 
produção de ferro-gusa no Maranhão, as empresas envolvidas assinaram em 
São Luís, nesta quinta-feira, (2), um compromisso com a ONG ambientalista 
pelo desmatamento zero em sua cadeia produtiva. 

 

  

03/08/2012 - Municípios têm dificuldade de cumprir metas da Politica Nacional 
de Resíduos Sólidos  

Terminou ontem (02/08) o prazo definido pela Politica Nacional de Resíduos 
Sólidos (Lei 12.305/2010), para apresentação do Plano de Gestão de Resíduos 
Sólidos, que garante aos Municípios o repasse de recursos federais para as 
áreas de saneamento e limpeza urbana. Os documentos devem conter metas 
de coleta seletiva e cronograma para a destinação adequada de resíduos 
hospitalares e industriais. 

 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presidente-da-cmads-apoia-valorizacao-da-carreira-de-especialista-em-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presidente-da-cmads-apoia-valorizacao-da-carreira-de-especialista-em-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presidente-da-cmads-apoia-valorizacao-da-carreira-de-especialista-em-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/presidente-da-cmads-apoia-valorizacao-da-carreira-de-especialista-em-meio-ambiente
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/acordo-intermediado-pela-cmads-sela-compromisso-de-nao-desmatamento
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/acordo-intermediado-pela-cmads-sela-compromisso-de-nao-desmatamento
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/acordo-intermediado-pela-cmads-sela-compromisso-de-nao-desmatamento
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/acordo-intermediado-pela-cmads-sela-compromisso-de-nao-desmatamento
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/municipios-tem-dificuldade-de-cumprir-metas-da-politica-nacional-de-residuos-solidos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/municipios-tem-dificuldade-de-cumprir-metas-da-politica-nacional-de-residuos-solidos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/municipios-tem-dificuldade-de-cumprir-metas-da-politica-nacional-de-residuos-solidos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/municipios-tem-dificuldade-de-cumprir-metas-da-politica-nacional-de-residuos-solidos
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08/08/2012 - Criada a Frente Parlamentar pelo Desenvolvimento da 
Agroecologia e Produção Orgânica  

Com o objetivo de estimular a produção e a comercialização de produtos 
orgânicos, e desenvolver no País a agroecologia como estratégia de 
fortalecimento da agricultura justa, equilibrada e necessária foi lançada nesta 
quarta-feira, 8, na Câmara dos Deputados, a Frente Parlamentar pelo 
Desenvolvimento da Agroecologia e Produção Orgânica 

 

  

16/08/2012 - CMADS discute alteração nos limites Parque Nacional das 
Nascentes do Rio Parnaíba  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS 
realizará na próxima terça-feira (21/08) audiência pública para discutir o 
Projeto de Lei Nº 2.618/2011, que altera os limites do Parque Nacional das 
Nascentes do Rio Parnaíba. 

 

  

21/08/2012 - Alteração dos limites do Parque do Rio do Parnaíba é considerada 
viável, porém requer mais estudos  

Considerada a maior unidade de conservação de proteção integral do bioma 
Cerrado, o Parque Nacional das Nascentes do Rio Parnaíba, teve a alteração 
dos seus limites discutida em audiência pública, nesta terça-feira, 21, na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/criada-a-frente-parlamentar-pelo-desenvolvimento-da-agroecologia-e-producao-organica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/criada-a-frente-parlamentar-pelo-desenvolvimento-da-agroecologia-e-producao-organica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/criada-a-frente-parlamentar-pelo-desenvolvimento-da-agroecologia-e-producao-organica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/criada-a-frente-parlamentar-pelo-desenvolvimento-da-agroecologia-e-producao-organica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-alteracao-nos-limites-parque-nacional-das-nascentes-do-rio-parnaiba
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/alteracao-dos-limites-do-parque-do-rio-do-parnaiba-e-considerada-viavel-porem-requer-mais-estudos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/alteracao-dos-limites-do-parque-do-rio-do-parnaiba-e-considerada-viavel-porem-requer-mais-estudos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/alteracao-dos-limites-do-parque-do-rio-do-parnaiba-e-considerada-viavel-porem-requer-mais-estudos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/alteracao-dos-limites-do-parque-do-rio-do-parnaiba-e-considerada-viavel-porem-requer-mais-estudos
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24/08/2012 - A instalação de PCHs no Pantanal será discutida na Comissão de 
Meio Ambiente  

Preocupado com os riscos ambientais que a instalação de pequenas centrais 
hidrelétricas (PCHs) podem provocar no ecossistema do Pantanal mato-
grossense, o Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS, deputado Sarney Filho (PV/MA) solicitou a realização de 
audiência pública para debater o assunto. 

 

  

24/08/2012 - Pedido de informações sobre contaminação do solo no aeroporto 
de Guarulhos é encaminhado a Secretaria de Aviação Civil  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS 
aprovou em junho deste ano um pedido de informações, de autoria do 
deputado Ricardo Tripoli (PSDB-SP), ao Ministério dos Transportes, sobre a 
possível contaminação do solo do Aeroporto Internacional de 
Guarulhos/Cumbica. O órgão respondeu o questionamento alegando que o 
assunto não está relacionado nas áreas de sua competência. 

 

  

28/08/2012 - Especialistas discutirão alternativas para a Seca do Nordeste  

Soluções para as dificuldades enfrentadas pelos municípios atingidos pela seca 
do Nordeste serão discutidas por especialistas em audiência pública na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-instalacao-de-pchs-no-pantanal-sera-discutida-na-comissao-de-meio-ambiente-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-instalacao-de-pchs-no-pantanal-sera-discutida-na-comissao-de-meio-ambiente-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-instalacao-de-pchs-no-pantanal-sera-discutida-na-comissao-de-meio-ambiente-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-instalacao-de-pchs-no-pantanal-sera-discutida-na-comissao-de-meio-ambiente-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/pedido-de-informacoes-sobre-contaminacao-do-solo-no-aeroporto-de-guarulhos-e-encaminhado-a-secretaria-de-aviacao-civil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/pedido-de-informacoes-sobre-contaminacao-do-solo-no-aeroporto-de-guarulhos-e-encaminhado-a-secretaria-de-aviacao-civil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/pedido-de-informacoes-sobre-contaminacao-do-solo-no-aeroporto-de-guarulhos-e-encaminhado-a-secretaria-de-aviacao-civil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/pedido-de-informacoes-sobre-contaminacao-do-solo-no-aeroporto-de-guarulhos-e-encaminhado-a-secretaria-de-aviacao-civil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutirao-alternativas-para-a-seca-do-nordeste
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutirao-alternativas-para-a-seca-do-nordeste
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutirao-alternativas-para-a-seca-do-nordeste


 

101 
 

  

28/08/2012 - CMADS discutirá liberação de recursos para a construção da 
Usina de Belo Monte  

Diante da polêmica de uma possível omissão do BNDES na realização da análise 
de risco de crédito na concessão de empréstimos ao projeto da Usina 
Hidrelétrica de Belo Monte, o deputado Arnaldo Jordy (PPS/PA) solicitou 
audiência pública, com a participação do Ministério do Meio Ambiente, do 
Ministério Público do Pará, do Ibama e do BNDES. O debate foi aprovado na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS da 
Câmara dos Deputados. 

  

28/08/2012 - Audiência pública discutirá inclusão do Rio Samburá nas Unidades 
de Conservação da Serra da Canastra  

O deputado Antônio Roberto (PV/MG), relator do PL 6.905/2012 na Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS teve aprovado na 
reunião do dia 22 de agosto, requerimento solicitando a realização de 
audiência pública para discutir a criação do Monumento Natural do Rio 
Samburá, que passará a compor o mosaico de unidades de conservação da 
Serra da Canastra 

  

05/09/2012 - Sarney Filho celebra o Dia da Amazônia, mas teme a votação da 
MP do Código Florestal  

Ao destacar a importância da Amazônia e de seus inúmeros serviços prestados 
a humanidade e a biodiversidade da fauna e flora do planeta, o líder do PV, 
deputado Sarney Filho, lamentou a possibilidade de votação pelo Plenário da 
Câmara da MP 571, do Código Florestal, aprovada na Comissão Mista do 
Congresso Nacional. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discutira-liberacao-de-recursos-para-a-construcao-da-usina-de-belo-monte
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discutira-liberacao-de-recursos-para-a-construcao-da-usina-de-belo-monte
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discutira-liberacao-de-recursos-para-a-construcao-da-usina-de-belo-monte
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discutira-liberacao-de-recursos-para-a-construcao-da-usina-de-belo-monte
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-inclusao-do-rio-sambura-nas-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-inclusao-do-rio-sambura-nas-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-inclusao-do-rio-sambura-nas-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-inclusao-do-rio-sambura-nas-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-celebra-o-dia-da-amazonia-mas-teme-a-votacao-da-mp-do-codigo-florestal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-celebra-o-dia-da-amazonia-mas-teme-a-votacao-da-mp-do-codigo-florestal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-celebra-o-dia-da-amazonia-mas-teme-a-votacao-da-mp-do-codigo-florestal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-celebra-o-dia-da-amazonia-mas-teme-a-votacao-da-mp-do-codigo-florestal
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12/09/2012 - Especialistas discutem a criação do Dia Nacional sem Carro  

Problemas recorrentes do uso abusivo do transporte particular, como o tráfego 
intenso, a poluição urbana e o aquecimento global serão debatidos em 
audiência pública, dia 20 de setembro, na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável - CMADS da Câmara dos Deputados. 

 

  

18/09/2012 - Itamaraty agradece a participação da CMADS na Rio+20  

O Secretário Nacional do Comitê de Organização da Rio+20, Ministro Laudemar 
Gonçalves Aguiar Neto esteve reunido hoje, 18, com o Presidente da Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, deputado Sarney 
Filho (PV/MA) para agradecer a participação do membros da Comissão no 
evento realizado no Rio de Janeiro, pela Organizações das Nações Unidas – 
ONU. 

 

  

18/09/2012 - ICMBio pede celeridade na liberação das emendas orçamentárias 
de 2012  

O Presidente do ICMBio, Ricardo Vizentin, esteve hoje, 18, reunido com o 
Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - 
CMADS, deputado Sarney Filho (PV/MA) para pedir apoio na liberação das 
emendas orçamentárias da União de 2012, sugeridas pelo colegiado da 
Comissão. 

 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutem-a-importancia-do-dia-nacional-sem-carro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutem-a-importancia-do-dia-nacional-sem-carro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/especialistas-discutem-a-importancia-do-dia-nacional-sem-carro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/itamaraty-agradece-a-participacao-da-cmads-na-rio-20
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/itamaraty-agradece-a-participacao-da-cmads-na-rio-20
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/itamaraty-agradece-a-participacao-da-cmads-na-rio-20
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/icmbio-pede-celeridade-na-liberacao-das-emendas-orcamentarias-de-2012
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/icmbio-pede-celeridade-na-liberacao-das-emendas-orcamentarias-de-2012
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/icmbio-pede-celeridade-na-liberacao-das-emendas-orcamentarias-de-2012
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/icmbio-pede-celeridade-na-liberacao-das-emendas-orcamentarias-de-2012
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18/09/2012 - Sarney Filho defende debate sobre a realização do Exame da OAB 
no País  

Em defesa da continuidade da realização do exame da ordem dos advogados 
no País, o presidente do Conselho Federal da OAB, Ophir Cavalcante Júnior 
entregou hoje, 18, ao presidente da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável - CMADS e líder do PV, deputado Sarney Filho 
(PV/MA) uma carta pedindo apoio para que a proposta que estabelece o fim do 
exame não seja votada em regime de urgência no Plenário da Câmara dos 
Deputados. 

 

  

19/09/2012 - Tripoli pede esclarecimentos sobre o possível despejo de água de 
lastro no litoral paulista  

Denúncias sobre o despejo de água dos tanques de lastro, por parte de navios 
petroleiros, no litoral de São Sebastião, no Estado de São Paulo levou o 
deputado Ricardo Tripoli (PSDB/SP) a apresentar na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMDS, o requerimento Nº 
154/2012, que solicita informações aos Ministérios de Meio Ambiente, 
Transportes e Defesa sobre o assunto. 

 

  

19/09/2012 - Irajá Abreu sugere realização do Fórum Nacional de Energia Solar  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS 
aprovou nesta quarta-feira, 19, o requerimento Nº 153/2012, de autoria do 
deputado Irajá Abreu (PSD/TO) que solicita a realização do Fórum Nacional de 
Energia Solar.  

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-defende-debate-sobre-a-realizacao-do-exame-da-oab-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-defende-debate-sobre-a-realizacao-do-exame-da-oab-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-defende-debate-sobre-a-realizacao-do-exame-da-oab-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-defende-debate-sobre-a-realizacao-do-exame-da-oab-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-pede-esclarecimentos-sobre-o-possivel-despejo-de-agua-de-lastro-no-litoral-paulista
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-pede-esclarecimentos-sobre-o-possivel-despejo-de-agua-de-lastro-no-litoral-paulista
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-pede-esclarecimentos-sobre-o-possivel-despejo-de-agua-de-lastro-no-litoral-paulista
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tripoli-pede-esclarecimentos-sobre-o-possivel-despejo-de-agua-de-lastro-no-litoral-paulista
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/iraja-abreu-sugere-realizacao-do-forum-nacional-de-energia-solar
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/iraja-abreu-sugere-realizacao-do-forum-nacional-de-energia-solar
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/iraja-abreu-sugere-realizacao-do-forum-nacional-de-energia-solar
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20/09/2012 - Ibama amplia critérios para a criação da fauna silvestre de 
passeriformes  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara dos 
Deputados rejeitou o PDC 215/2011, de autoria do deputado Rogério Peninha, 
que suspendia os efeitos da Instrução Normativa 15/2010, do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais - Ibama, a qual 
estabelecia critérios para criação e comercialização de espécies da fauna 
silvestre da ordem de passeriformes 

 

  

20/09/2012 - Sarney Filho propõe aplicação de parte das multas ambientais 
para educação ambiental  

O deputado Sarney Filho (PV/MA) apresentou projeto de lei para direcionar no 
mínimo 20% dos recursos obtidos pelos órgãos do Sistema Nacional de Meio 
Ambiente (Sisnama), por meio da aplicação de multas recorrentes do 
descumprimento da legislação ambiental, para ações em educação ambiental. 

 

  

21/09/2012 - Sarney Filho lembra os 25 anos do acidente com Césio 137 no 
Estado de Goiás  

O presidente da CMADS, Sarney Filho (PV/MA), registrou na última reunião da 
comissão os 25 anos do acidente com o Césio 137, ocorrido em Goiânia. Ele 
anunciou que no dia 28 haverá uma manifestação das vítimas do acidente na 
Capital. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/ibama-amplia-criterios-para-a-criacao-da-fauna-silvestre-de-passeriformes
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/ibama-amplia-criterios-para-a-criacao-da-fauna-silvestre-de-passeriformes
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/ibama-amplia-criterios-para-a-criacao-da-fauna-silvestre-de-passeriformes
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/ibama-amplia-criterios-para-a-criacao-da-fauna-silvestre-de-passeriformes
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-aplicacao-de-parte-das-multas-ambientais-para-educacao-ambiental
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-aplicacao-de-parte-das-multas-ambientais-para-educacao-ambiental
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-aplicacao-de-parte-das-multas-ambientais-para-educacao-ambiental
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-aplicacao-de-parte-das-multas-ambientais-para-educacao-ambiental
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-lembra-os-25-anos-do-acidente-com-cesio-137-no-estado-de-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-lembra-os-25-anos-do-acidente-com-cesio-137-no-estado-de-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-lembra-os-25-anos-do-acidente-com-cesio-137-no-estado-de-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-lembra-os-25-anos-do-acidente-com-cesio-137-no-estado-de-goias
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24/09/2012 - Proposta prevê consulta pública para criação de Unidades de 
Conservação no País  

A garantia de acesso ao debate sobre a criação das unidades de conservação da 
natureza no País está prevista no PL 2.974/2011, de autoria do deputado 
Aguinaldo Riberio (PP/PB). A proposta aprovada na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS pretende ainda acabar com 
as recorrentes ações jurídicas, que tem prejudicado o estabelecimento de 
novas unidades 

 

  

24/09/2012 - CMADS rejeita projeto que transfere gestão da APA do Planalto 
Central para os Governos do DF e Goiás  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados aprovou parecer da deputada Marina Santana (PT/GO) 
que rejeita o PL. 1.626/2007, que pretende transferir do Governo Federal para 
os Governos do Distrito Federal e Goiás a gestão da Área de Proteção 
Ambiental do Planalto Central. 

 

  

24/09/2012 - A criação de tributos sobre embalagens é rejeitada na CMADS  

O PL 1.929/2011, do deputado Adrian (PMDB/RJ) que cria a contribuição de 
intervenção no domínio econômico sobe as embalagens e o Fundo Nacional 
para a Coleta Seletiva e Reciclagem foi rejeitado pela Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/proposta-preve-consulta-publica-para-criacao-de-unidades-de-conservacao-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/proposta-preve-consulta-publica-para-criacao-de-unidades-de-conservacao-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/proposta-preve-consulta-publica-para-criacao-de-unidades-de-conservacao-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/proposta-preve-consulta-publica-para-criacao-de-unidades-de-conservacao-no-pais
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-rejeita-projeto-que-transfere-gestao-da-apa-do-planalto-central-para-os-governos-do-df-e-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-rejeita-projeto-que-transfere-gestao-da-apa-do-planalto-central-para-os-governos-do-df-e-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-rejeita-projeto-que-transfere-gestao-da-apa-do-planalto-central-para-os-governos-do-df-e-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-rejeita-projeto-que-transfere-gestao-da-apa-do-planalto-central-para-os-governos-do-df-e-goias
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-criacao-de-tributos-sobre-embalagens-e-rejeitada-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-criacao-de-tributos-sobre-embalagens-e-rejeitada-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-criacao-de-tributos-sobre-embalagens-e-rejeitada-na-cmads
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25/09/2012 - Animais silvestres apreendidos serão devolvidos ao seu habitat 
natural  

Em busca aperfeiçoar a Lei de Crimes Ambientais, a Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CMADS aprovou proposta que 
prioriza a reitegração dos animais silvestres apreendidos em seus habitats 
naturais, após a certificação de sua adaptação às condições de vida silvestre. 

 

  

25/09/2012 - Projeto amplia a relação dos beneficiários do “Bolsa Verde”  

Famílias de extrema pobreza que desenvolvam projetos de reciclagem de lixo, 
coleta seletiva e destinação adequada de resíduos sólidos serão incluídas na 
relação de beneficiários do Programa de Apoio à Conservação Ambiental, mais 
conhecido como “Bolsa Verde”. 

 

  

10/10/2012 - Flexibilização do Código Florestal é responsável pelo aumento do 
desmatamento na Amazônia, afirma Sarney Filho  

O presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, deputado Sarney Filho (PV/MA) citou hoje pela manhã matéria 
publicada no jornal Correio Braziliense que traz dados sobre o desmatamento 
na Amazônia Legal, apresentados ontem (9) pelo ministério do Meio Ambiente. 
Segundo o jornal, o desmatamento atingiu em agosto deste ano o maior nível 
desde julho de 2009. Só nos últimos dois meses, 522 quilômetros quadrados 
foram desmatados, um aumento de 220% em comparação a agosto de 2011. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/animais-silvestres-apreendidos-serao-devolvidos-ao-seu-habitat-natural
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/animais-silvestres-apreendidos-serao-devolvidos-ao-seu-habitat-natural
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/animais-silvestres-apreendidos-serao-devolvidos-ao-seu-habitat-natural
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/animais-silvestres-apreendidos-serao-devolvidos-ao-seu-habitat-natural
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-amplia-a-relacao-dos-beneficiarios-do-201cbolsa-verde201d
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-amplia-a-relacao-dos-beneficiarios-do-201cbolsa-verde201d
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-amplia-a-relacao-dos-beneficiarios-do-201cbolsa-verde201d
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/flexibilizacao-do-codigo-florestal-e-responsavel-pelo-aumento-do-desmatamento-na-amazonia-afirma-sarney-filho
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/flexibilizacao-do-codigo-florestal-e-responsavel-pelo-aumento-do-desmatamento-na-amazonia-afirma-sarney-filho
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/flexibilizacao-do-codigo-florestal-e-responsavel-pelo-aumento-do-desmatamento-na-amazonia-afirma-sarney-filho
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/flexibilizacao-do-codigo-florestal-e-responsavel-pelo-aumento-do-desmatamento-na-amazonia-afirma-sarney-filho
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17/10/2012 - Mineração de ouro no Rio Xingu será discutida na CMADS  

A instalação de um garimpo de ouro na região da Volta Grande do Xingu, nas 
proximidades da usina de Belo Monte, será discutida em audiência pública na 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados. 

 

  

17/10/2012 - Projeto garante livre acesso do cidadão aos sítios naturais 
localizados em área pública  

O PL 4.009/2012, de autoria do deputado Alfredo Sirkis (PV/RJ) que 
regulamenta o trânsito, em propriedades privadas, de pessoas em direção a 
sítios naturais foi aprovado nesta quarta-feira, 17, pela Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

 

  

18/10/2012 - Meio Ambiente aprova projeto sobre certificação de produto 
importado  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou, na 
terça-feira (17), emendas do Senado ao Projeto de Lei 717/03, do deputado 
Antonio Carlos Mendes Thame (PSDB-SP), que sujeita os produtos importados 
às mesmas regras definidas para as mercadorias produzidas no Brasil. A 
proposta foi aprovada pela Câmara em 2008 e retornou do Senado neste ano, 
após receber emendas dos senadores. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/mineracao-de-ouro-no-rio-xingu-sera-discutida-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/mineracao-de-ouro-no-rio-xingu-sera-discutida-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/mineracao-de-ouro-no-rio-xingu-sera-discutida-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-garante-livre-acesso-do-cidadao-aos-sitios-naturais-localizados-em-area-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-garante-livre-acesso-do-cidadao-aos-sitios-naturais-localizados-em-area-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-garante-livre-acesso-do-cidadao-aos-sitios-naturais-localizados-em-area-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/projeto-garante-livre-acesso-do-cidadao-aos-sitios-naturais-localizados-em-area-publica
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-sobre-certificacao-de-produto-importado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-sobre-certificacao-de-produto-importado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-sobre-certificacao-de-produto-importado
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/meio-ambiente-aprova-projeto-sobre-certificacao-de-produto-importado
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18/10/2012 - Comissão aprova proposta que regulamenta profissão de 
bugreiro  

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável aprovou nesta 
quarta-feira (17) o Projeto de Lei 6314/09, do deputado Fábio Faria (PSD-RN), 
que regulamenta a profissão de bugreiro. Para exercer a profissão, o 
interessado deverá ter habilitação para conduzir veículo em uma das seguintes 
categorias: B, C, D ou E.  

 

  

19/10/2012 - Sarney Filho participa de manifestação pelos índios Guarani-
Kaiowá  

O líder do Partido Verde. coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista e 
presidente da CMADS, deputado Sarney Filho (MA), participou, hoje (19.10), de 
manifestação em favor dos índios Guarani-Kaiowá (MS) na frente do Congresso 
Nacional, organizada pelo Conselho Federal de Psicologia, Conselho Indigenista 
Missionário, Justiça Global-Brasil e Dhesca Brasil. Dezenas de cruzes foram 
fincadas no gramado para representar os índios que morreram vítimas de 
violência e também os que cometeram suicídio nos últimos anos, diante da 
pressão de fazendeiros e pistoleiros.  

 

  

24/10/2012 - Sarney Filho propõe audiência pública sobre nanotecnologia  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS 
aprovou o requerimento, do deputado Sarney Filho (PV/MA) que prevê a 
realização de audiência pública para discutir o desenvolvimento das pesquisas 
sobre nonotecnologia no País e os possíveis danos ambientais e à saúde 
humana provocados pelo uso frequente dessa tecnologia. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-proposta-que-regulamenta-profissao-de-bugreiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-proposta-que-regulamenta-profissao-de-bugreiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-proposta-que-regulamenta-profissao-de-bugreiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-aprova-proposta-que-regulamenta-profissao-de-bugreiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-participa-de-manifestacao-pelos-indios-guarani-kaiowa-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-audiencia-publica-sobre-nanotecnologia
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-audiencia-publica-sobre-nanotecnologia
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-propoe-audiencia-publica-sobre-nanotecnologia
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26/10/2012 - Rio Samburá poderá fazer parte das Unidades de Conservação da 
Serra da Canastra  

A criação do Monumento Natural do Rio Samburá, o qual poderá compor o 
mosaico de unidades de conservação da Serra da Canastra será tema de 
audiência pública nesta terça-feira, 30, na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS. 

  

31/10/2012 - Fabricantes serão responsáveis pelo descarte de vidros 
automotivos  

A coleta e a destinação ambientalmente adequada dos resíduos de vidros 
automotivos deverão ser feitas pelas empresas que fabricam, importam, 
comercializam ou instalam esse tipo de material. É o que prevê o projeto de lei 
8.005/2010, de autoria do Senado Federal, aprovado nesta quarta-feira, 31, 
pela Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados. 

 

  

31/10/2012 - Liminar a favor dos índios guarani-kaiowá é comemorada na 
CMADS  

A cassação da liminar que determinava a saída de um grupo de 170 índios 
guarani-kaiowá, incluindo mulheres e crianças, de uma fazenda no município 
de Iguatemi, no Estado do Mato Grosso do Sul, foi comemorada pelo 
presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
CMADS, deputado Sarney Filho (PV/MA) durante a reunião desta quarta-feira, 
31. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rio-sambura-podera-fazer-parte-das-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rio-sambura-podera-fazer-parte-das-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rio-sambura-podera-fazer-parte-das-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rio-sambura-podera-fazer-parte-das-unidades-de-conservacao-da-serra-da-canastra
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fabricantes-serao-responsaveis-pelo-descarte-de-vidros-automotivos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fabricantes-serao-responsaveis-pelo-descarte-de-vidros-automotivos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fabricantes-serao-responsaveis-pelo-descarte-de-vidros-automotivos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fabricantes-serao-responsaveis-pelo-descarte-de-vidros-automotivos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liminar-a-favor-dos-indios-guarani-kaiowa-e-comemorada-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liminar-a-favor-dos-indios-guarani-kaiowa-e-comemorada-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liminar-a-favor-dos-indios-guarani-kaiowa-e-comemorada-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/liminar-a-favor-dos-indios-guarani-kaiowa-e-comemorada-na-cmads
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31/10/2012 - CMADS aprova projeto que cria unidades de conservação do 
patrimônio cultural brasileiro  

O relatório do deputado Penna (PV-SP) favorável ao projeto de lei (PL Nº 
3.056/2008), que institui as unidades de conservação do patrimônio cultural 
brasileiro foi aprovado nesta quarta-feira, 31, na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

  

01/11/2012 - Câmara aprova requerimento do PV e cria comissão externa para 
acompanhar os Guarani-Kaiowá  

O Plenário da Câmara aprovou na noite desta quarta-feira, 31, requerimento de 
autoria do líder da bancada do Partido Verde, deputado Sarney Filho (MA), e do 
presidente do partido, deputado Penna (SP) e criou comissão externa para 
acompanhar de perto a situação dos índios Guarani-Kaiowá 

  

01/11/2012 - Efeitos do uso de transgênicos serão discutidos pela CMADS  

Fatos recentes sobre a situação dos transgênicos no Brasil levaram o deputado 
Sarney Filho (PV/MA) a sugerir audiência pública na Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados 
para discutir o tema.  

  

01/11/2012 - Deputado Antônio Roberto preside debate sobre proteção da 
nascente do rio Samburá  

Na audiência pública da Comissão de Meio Ambiente para debater o projeto de 
lei 6.905/2010 que cria o monumento natural do Rio Samburá ficou evidente 
que a criação dessa unidade de conservação protegerá a nascente geográfica 
do Rio São Francisco, além de preservar uma rica fauna de peixes existente no 
rio. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-projeto-que-cria-unidades-de-conservacao-do-patrimonio-cultural-brasileiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-projeto-que-cria-unidades-de-conservacao-do-patrimonio-cultural-brasileiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-projeto-que-cria-unidades-de-conservacao-do-patrimonio-cultural-brasileiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-projeto-que-cria-unidades-de-conservacao-do-patrimonio-cultural-brasileiro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-aprova-requerimento-do-pv-e-cria-comissao-externa-para-acompanhar-os-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-aprova-requerimento-do-pv-e-cria-comissao-externa-para-acompanhar-os-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-aprova-requerimento-do-pv-e-cria-comissao-externa-para-acompanhar-os-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/camara-aprova-requerimento-do-pv-e-cria-comissao-externa-para-acompanhar-os-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/efeitos-do-uso-de-transgenicos-serao-discutidos-pela-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/efeitos-do-uso-de-transgenicos-serao-discutidos-pela-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/efeitos-do-uso-de-transgenicos-serao-discutidos-pela-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputado-antonio-roberto-preside-debate-sobre-protecao-da-nascente-do-rio-sambura
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputado-antonio-roberto-preside-debate-sobre-protecao-da-nascente-do-rio-sambura
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputado-antonio-roberto-preside-debate-sobre-protecao-da-nascente-do-rio-sambura
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/deputado-antonio-roberto-preside-debate-sobre-protecao-da-nascente-do-rio-sambura
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06/11/2012 - Sarney Filho afirma que as políticas de governo não consideram 
as mudanças climáticas  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 
deputado Sarney Filho (PV-MA) conclamou o Congresso Nacional a influenciar 
com mais empenho as políticas de governo para as consequências das 
mudanças climáticas. “Essas políticas, infelizmente, têm estado alheias à 
gravidade da crise climática e ambiental, comprometendo o desenvolvimento 
responsável das regiões Norte e Nordeste e de todo o País”, criticou o 
deputado. 

 

  

07/11/2012 - Sarney Filho instala Comissão Externa dos Guarani-Kaiowá  

A Comissão Externa da Câmara dos Deputados que irá acompanhar a situação 
dos índios Guarani-Kaiowás foi instalada hoje (6) e na semana seguinte ao 
feriado de 15 de novembro fará viagem ao Mato Grosso do Sul. 

 

  

07/11/2012 - Uso de dióxido de titânio deve ser proibido em alimentos  

O projeto de lei (PL 1.370/2011), de autoria do deputado Antônio Carlos 
Mendes Thame (PSDB/SP) que proíbe a adição de dióxido de titânio em 
alimentos e cosméticos foi aprovado nesta quarta-feira, 7, na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados com emenda do relator, deputado Marco Tebaldi (PSDB/SC) que 
retira a proibição do uso em cosméticos. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-as-politicas-de-governo-nao-consideram-as-mudancas-climaticas
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-as-politicas-de-governo-nao-consideram-as-mudancas-climaticas
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-as-politicas-de-governo-nao-consideram-as-mudancas-climaticas
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-as-politicas-de-governo-nao-consideram-as-mudancas-climaticas
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-instala-comissao-externa-dos-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-instala-comissao-externa-dos-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-instala-comissao-externa-dos-guarani-kaiowa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/uso-de-dioxido-de-titanio-deve-ser-proibido-em-alimentos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/uso-de-dioxido-de-titanio-deve-ser-proibido-em-alimentos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/uso-de-dioxido-de-titanio-deve-ser-proibido-em-alimentos
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08/11/2012 - CMADS aprova a suspensão de estudos para o aproveitamento 
energético em unidades de conservação  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS 
aprovou nesta quarta-feira, 7, o projeto de decreto legislativo (PDC Nº 
2.602/2010), de autoria do deputado Sarney Filho (PV/MA) que susta os efeitos 
do Decreto Nº 7.154/2010 que autoriza estudos em unidades de conservação 
federais para instalação de hidrelétricas e linhas de transmissão de energia 
elétrica. 

 

  

08/11/2012 - Técnicos alertam para falta de precaução na liberação de 
transgênicos  

O presidente da Comissão do Meio Ambiente e do Desenvolvimento 
Sustentável, deputado Sarney Filho (PV-MA) afirmou hoje que as denúncias 
feitas durante audiência pública da CMADS sobre o uso de transgênicos 
colocam de novo na pauta do Congresso Nacional a preocupação com os 
impactos na saúde humana e nos ecossistemas. 

 

  

12/11/2012 - Governo, sociedade e empresários debatem a Politica Nacional 
de Recursos Hídricos  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS realiza 
nesta terça-feira, 13, audiência pública para discutir os desafios da implantação 
da Politica Nacional de Recursos Hídricos (Lei 9.433,1997) e da Agência 
Nacional das Águas (Lei 9.984/2000).  

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-a-suspensao-de-estudos-para-o-aproveitamento-energetico-em-unidades-de-conservacao
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-a-suspensao-de-estudos-para-o-aproveitamento-energetico-em-unidades-de-conservacao
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-a-suspensao-de-estudos-para-o-aproveitamento-energetico-em-unidades-de-conservacao
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-a-suspensao-de-estudos-para-o-aproveitamento-energetico-em-unidades-de-conservacao
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tecnicos-alertam-para-falta-de-precaucao-na-liberacao-de-transgenicos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tecnicos-alertam-para-falta-de-precaucao-na-liberacao-de-transgenicos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tecnicos-alertam-para-falta-de-precaucao-na-liberacao-de-transgenicos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/tecnicos-alertam-para-falta-de-precaucao-na-liberacao-de-transgenicos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-sociedade-e-empresarios-debatem-a-politica-nacional-de-recursos-hidricos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-sociedade-e-empresarios-debatem-a-politica-nacional-de-recursos-hidricos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-sociedade-e-empresarios-debatem-a-politica-nacional-de-recursos-hidricos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-sociedade-e-empresarios-debatem-a-politica-nacional-de-recursos-hidricos
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14/11/2012 - Comissão de Meio Ambiente cria GT para avaliar os impactos dos 
transgênicos no Brasil  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados aprovou a criação de um grupo de trabalho (GT) que 
analisará os impactos dos Organismos Geneticamente Modificados (OGMs) e 
seus derivados, na saúde humana e no meio ambiente, além de acompanhar as 
ações dos órgãos governamentais em cumprimento à Lei de Biossegurança (Lei 
nº 11.105, 2005). 

  

14/11/2012 - Fragilidades na exploração de petróleo e gás natural serão 
discutidas na CMADS  

O relatório de auditoria e fiscalização do Tribunal de Contas da União – TCU, 
publicado no início de novembro, sobre o acidente ambiental causado pelo 
vazamento de óleo no Campo de Frade, da Bacia de Campos, em novembro de 
2011, será tema de audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

  

14/11/2012 - Audiência pública discutirá Politica Nacional de Gás Natural  

A proposta de Politica Nacional de Gás Natural, apresentada pelo Fórum das 
Associações Empresariais Pró-Desenvolvimento do Mercado de Gás Natural 
será tema de audiência pública conjunta entre as Comissões de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável - CMADS, e de Minas e Energia, CME, da 
Câmara dos Deputados. 

 

 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-cria-gt-para-avaliar-os-impactos-dos-transgenicos-no-brasil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-cria-gt-para-avaliar-os-impactos-dos-transgenicos-no-brasil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-cria-gt-para-avaliar-os-impactos-dos-transgenicos-no-brasil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-cria-gt-para-avaliar-os-impactos-dos-transgenicos-no-brasil
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fragilidades-na-exploracao-de-petroleo-e-gas-natural-serao-discutidas-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fragilidades-na-exploracao-de-petroleo-e-gas-natural-serao-discutidas-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fragilidades-na-exploracao-de-petroleo-e-gas-natural-serao-discutidas-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/fragilidades-na-exploracao-de-petroleo-e-gas-natural-serao-discutidas-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-politica-nacional-de-gas-natural
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-politica-nacional-de-gas-natural
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discutira-politica-nacional-de-gas-natural
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19/11/2012 - Audiência pública discute projetos hidrelétricos em Unidades de 
Conservação na Amazônia  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados realizará nesta terça-feira, 20, audiência pública para 
discutir a implementação de usinas hidrelétricas em Unidades de Conservação 
na Amazônia, em especial o caso da Usina de São Luiz do Tapajós, localizada no 
Estado do Pará. 

  

19/11/2012 - Comissões debatem incentivos à indústria de reciclagem  

As Comissões de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, CMADS, e de 
Desenvolvimento Urbano – CDU, da Câmara dos Deputados irão realizar, em 
conjunto, nesta quarta-feira, 21, audiência pública para discutir incentivos à 
indústria de reciclagem. 

  

21/11/2012 - Comissão de Meio Ambiente debate a seca da região Nordeste  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável promove 
audiência pública, na quinta-feira (22), para debater a questão da seca no 
Nordeste brasileiro. O evento atende requerimento do deputado Sarney Filho 
(PV-MA).  

  

21/11/2012 - Governo fará acordo com setores produtivos para viabilizar 
reciclagem  

O diretor de Ambiente Urbano do Ministério do Meio Ambiente, Silvano da 
Costa, disse, nesta quarta-feira, que até o final de junho de 2013 o governo 
deverá fechar acordos com cinco cadeias do setor privado para viabilizar a 
coleta de materiais para reciclagem ou reutilização. A primeira deverá ser a 
cadeia de embalagens de plástico de óleos lubrificantes. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-projetos-hidreletricos-em-unidades-de-conservacao-na-amazonia-5
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-projetos-hidreletricos-em-unidades-de-conservacao-na-amazonia-5
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-projetos-hidreletricos-em-unidades-de-conservacao-na-amazonia-5
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/audiencia-publica-discute-projetos-hidreletricos-em-unidades-de-conservacao-na-amazonia-5
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissoes-debatem-incentivos-a-industria-de-reciclagem
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissoes-debatem-incentivos-a-industria-de-reciclagem
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissoes-debatem-incentivos-a-industria-de-reciclagem
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-a-seca-da-regiao-nordeste-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-a-seca-da-regiao-nordeste-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-a-seca-da-regiao-nordeste-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-fara-acordo-com-setores-produtivos-para-viabilizar-reciclagem
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-fara-acordo-com-setores-produtivos-para-viabilizar-reciclagem
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-fara-acordo-com-setores-produtivos-para-viabilizar-reciclagem
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/governo-fara-acordo-com-setores-produtivos-para-viabilizar-reciclagem
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21/11/2012 - CMADS aprova suas emendas para o orçamento da União de 
2013  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira, 21, suas sugestões de 
emendas para o orçamento da União de 2013. 

 

  

23/11/2012 - Sarney Filho afirma que ações contra a seca são lentas e não 
estão à altura das necessidades  

O presidente da comissão, deputado Sarney Filho (PV-MA) afirmou hoje que as 
respostas do Ministério da Integração Regional às necessidades emergenciais 
da seca “são lentas e não estão à altura das necessidades”. Ele também se 
manifestou contrariamente à transposição do Rio São Francisco. “O governo, 
que está gastando uma fortuna nessa obra, deveria cuidar da revitalização das 
águas do rio. A Agência Nacional de Águas (ANA) tem um projeto que custaria 
menos da metade da transposição. Esta só irá beneficiar as grandes empresas 
de irrigação”, disse Sarney Filho.  

 

  

26/11/2012 - Comissão de Meio Ambiente debate instalação de PCHs no 
Pantanal  

O impacto da instalação de pequenas centrais hidrelétricas (PCHs), 
principalmente sobre o ecossistema do pantanal mato-grossense, será 
discutido na próxima terça-feira, 27, na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-suas-emendas-para-o-orcamento-da-uniao-de-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-suas-emendas-para-o-orcamento-da-uniao-de-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-suas-emendas-para-o-orcamento-da-uniao-de-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-suas-emendas-para-o-orcamento-da-uniao-de-2013
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-acoes-contra-a-seca-sao-lentas-e-nao-estao-a-altura-das-necessidades
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-acoes-contra-a-seca-sao-lentas-e-nao-estao-a-altura-das-necessidades
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-acoes-contra-a-seca-sao-lentas-e-nao-estao-a-altura-das-necessidades
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-afirma-que-acoes-contra-a-seca-sao-lentas-e-nao-estao-a-altura-das-necessidades
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-instalacao-de-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-instalacao-de-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-instalacao-de-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debate-instalacao-de-pchs-no-pantanal
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26/11/2012 - Comissão externa visitará aldeias Guarani-Kaiowá no dia 29 de 
novembro  

A comissão externa dos Guarani-Kaiowá da Câmara dos Deputados, criada por 
iniciativa do líder do Partido Verde, deputado Sarney Filho, visitará no dia 29 de 
novembro, no estado do Mato Grosso do Sul, três aldeias indígenas que 
enfrentam conflitos pela posse da terra. Também fazem parte da comitiva o 
Grupo de Trabalho Guarani-Kaiowá da Comissão de Direitos Humanos da 
Câmara, a diligência formada pelos senadores da Comissão de Direitos 
Humanos e Legislação Participativa do Senado, além de representantes da 
Funai 

  

28/11/2012 - Exemplos de sustentabilidade na agricultura familiar são 
aplaudidos na CMADS  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados realizou hoje, 28, o pré-lançamento do livro “Boas 
Práticas em Educação Ambiental na Agricultura Familiar”, que será lançado 
hoje às 18h30 na sede do IBAMA. A publicação faz parte do Programa de 
Educação Ambiental e Agricultura Familiar, lançado em maio deste ano, pela 
Ministra do Meio Ambiente, Isabela Teixeira 

  

05/12/2012 - Aprovado relatório de Tripoli que cria certificação de nível de 
poluente para veículos  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Câmara 
aprovou nesta quarta-feira, por unanimidade, relatório substitutivo do 
Deputado Ricardo Tripoli (PSDB-SP) ao Projeto de Lei 3.013/2011. A proposição 
institui o selo pró-ar e a certificação dos níveis de emissão de dióxido de 
carbono por veículos automotores. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-externa-visitara-aldeias-guarani-kaiowa-no-dia-29-de-novembro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-externa-visitara-aldeias-guarani-kaiowa-no-dia-29-de-novembro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-externa-visitara-aldeias-guarani-kaiowa-no-dia-29-de-novembro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-externa-visitara-aldeias-guarani-kaiowa-no-dia-29-de-novembro
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/exemplos-de-sustentabilidade-na-agricultura-familiar-sao-aplaudidos-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/exemplos-de-sustentabilidade-na-agricultura-familiar-sao-aplaudidos-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/exemplos-de-sustentabilidade-na-agricultura-familiar-sao-aplaudidos-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/exemplos-de-sustentabilidade-na-agricultura-familiar-sao-aplaudidos-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-relatorio-de-tripoli-que-cria-certificacao-de-nivel-de-poluente-para-veiculos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-relatorio-de-tripoli-que-cria-certificacao-de-nivel-de-poluente-para-veiculos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-relatorio-de-tripoli-que-cria-certificacao-de-nivel-de-poluente-para-veiculos
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-relatorio-de-tripoli-que-cria-certificacao-de-nivel-de-poluente-para-veiculos
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05/12/2012 - Aprovado GT que discutirá o licenciamento de hidrelétricas na 
Amazônia e PCHs no Pantanal  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CMADS, da 
Câmara dos Deputados, aprovou nesta quarta-feira, 5, a criação de Grupo de 
Trabalho (GT) com o objetivo de aprimorar os instrumentos de participação da 
sociedade nas fases anteriores e na condução do processo de licenciamento 
ambiental de empreendimentos voltados à produção de energia elétrica na 
Amazônia e no Pantanal Mato-grossense. 

 

  

06/12/2012 - Comissão de Meio Ambiente debaterá a regulamentação da 
logística reversa  

A realização de audiência pública para discutir o processo de regulamentação e 
implantação da Logística Reversa, prevista na Politica Nacional de Resíduos 
Sólidos (Lei 10.335/2010) foi aprovada nesta quarta-feira, 5, na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados.  

 

  

06/12/2012 - A situação dos agrotóxicos no País será discutida na CMADS  

A avaliação e a renovação de registro de agrotóxicos no País serão discutidas 
em audiência pública na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável – CMADS, da Câmara dos Deputados. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-gt-que-discutira-o-licenciamento-de-hidreletricas-na-amazonia-e-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-gt-que-discutira-o-licenciamento-de-hidreletricas-na-amazonia-e-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-gt-que-discutira-o-licenciamento-de-hidreletricas-na-amazonia-e-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/aprovado-gt-que-discutira-o-licenciamento-de-hidreletricas-na-amazonia-e-pchs-no-pantanal
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debatera-a-regulamentacao-da-logistica-reversa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debatera-a-regulamentacao-da-logistica-reversa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debatera-a-regulamentacao-da-logistica-reversa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/comissao-de-meio-ambiente-debatera-a-regulamentacao-da-logistica-reversa
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-situacao-dos-agrotoxicos-no-pais-sera-discutida-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-situacao-dos-agrotoxicos-no-pais-sera-discutida-na-cmads
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/a-situacao-dos-agrotoxicos-no-pais-sera-discutida-na-cmads
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07/12/2012 - CMADS aprova Politica Nacional de Desenvolvimento do 
Ecoturismo  

Considerando a necessidade de conciliar o crescimento do turismo com a 
conservação dos recursos ambientais e naturais foi aprovado na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS da Câmara dos 
Deputados o projeto de lei 868/2011, que cria a Politica de Desenvolvimento 
do Ecoturismo e do Turismo Sustentável. 

 

  

07/12/2012 - CMADS discute as contribuições das UCs para o desenvolvimento 
econômico  

Os temas e resultados do VII Congresso Internacional de Unidades de 
Conservação e do III Simpósio Internacional de Conservação da Natureza serão 
discutidos, na próxima terça-feira, 11, em audiência pública na Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da Câmara dos 
Deputados. Os eventos foram realizados entre os dias 23 e 27 de setembro na 
cidade de Natal, no Rio Grande do Norte. 

 

  

07/12/2012 - Rebecca Garcia faz discurso na Câmara dos Deputados para 
anunciar que assumirá a Segov  

Após almoçar com o presidente da Câmara dos Deputados, deputado federal 
Marco Maia, a deputada Rebecca Garcia (PP/AM) anunciou, hoje (5), com um 
discurso no plenário, sua saída da Casa para assumir a Secretaria de Governo 
do Estado do Amazonas. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-politica-nacional-de-desenvolvimento-do-ecoturismo
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-politica-nacional-de-desenvolvimento-do-ecoturismo
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-politica-nacional-de-desenvolvimento-do-ecoturismo
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-aprova-politica-nacional-de-desenvolvimento-do-ecoturismo
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-as-contribuicoes-das-ucs-para-o-desenvolvimento-economico
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-as-contribuicoes-das-ucs-para-o-desenvolvimento-economico
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-as-contribuicoes-das-ucs-para-o-desenvolvimento-economico
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/cmads-discute-as-contribuicoes-das-ucs-para-o-desenvolvimento-economico
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rebecca-garcia-faz-discurso-na-camara-dos-deputados-para-anunciar-que-assumira-a-segov-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rebecca-garcia-faz-discurso-na-camara-dos-deputados-para-anunciar-que-assumira-a-segov-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rebecca-garcia-faz-discurso-na-camara-dos-deputados-para-anunciar-que-assumira-a-segov-1
http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/rebecca-garcia-faz-discurso-na-camara-dos-deputados-para-anunciar-que-assumira-a-segov-1
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12/12/2012 - Sarney Filho diz que governo tem responsabilidade histórica no 
caso Guarani-Kaiowá  

O líder do Partido Verde, deputado Sarney Filho (PV-MA), afirmou, que a visita 
de inspeção realizada, segunda-feira, 11, na área dos índios Guarani-Kaiowá, no 
Mato Grosso do Sul, que estão acampados na fazenda Cambará, mostrou que 
“o governo federal tem responsabilidades históricas na expulsão dos índios de 
suas terras tradicionais e sua titularização e precisa encarar essas 
responsabilidades”. Junto com o deputado, estiveram na área outros 
integrantes da Comissão Externa da Câmara dos Deputados, da Comissão de 
Direitos Humanos da Câmara e da Comissão de Direitos Humanos e Legislação 
participativa do Senado Federal. 

 

  

12/12/2012 - Comissão discutirá situação da nanotecnologia no País  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável realiza na 
quinta-feira (13), às 10 horas, audiência pública para discutir a situação atual da 
nanotecnologia no Brasil. 

 

  

12/12/2012 - Educação ambiental poderá receber 20% do pagamento das 
multas ambientais  

Foi aprovado pela comissão de Meio Ambiente o parecer do deputado 
AntônioRoberto, (PV-MG), favorável ao projeto de lei (PL Nº 4.361/2012), que 
prevê que vinte por cento dos recursos arrecadados pelo Poder Público com o 
pagamento de multas por infração à legislação ambiental deverão ser 
destinados à implementação das políticas públicas e ações de educação 
ambiental. 

http://www2.camara.gov.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cmads/noticias/sarney-filho-diz-que-governo-tem-responsabilidade-historica-no-caso-guarani-kaiowa
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12/12/2012 - Sarney Filho pede ao TCU que verifique a proteção das cavernas 
no Brasil  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, 
aprovou nesta quarta-feira, 12, o requerimento do deputado Sarney Filho 
(PV/MA) que solicita ao Tribunal de Contas da União (TCU) análise sobre a 
proteção das cavernas no Brasil 

  

12/12/2012 - CMADS aprova o aumento das penas para maus tratos de cães e 
gatos  

A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – CMADS, da 
Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira, 12, o projeto de lei nº 
2.833/2011, de autoria do deputado Ricardo Tripoli (PSDB/SP) que criminaliza 
condutas praticadas contra cães e gatos. 

  

19/12/2012 - Especialistas pedem marco regulatório para a nanotecnologia  

A preocupação com o princípio da precaução e a aprovação de um marco 
regulatório para a nanotecnologia no país marcaram as apresentações dos 
especialistas que participaram da audiência pública realizada pela Comissão de 
Meio Ambiente e de Desenvolvimento Sustentável, presidida pelo deputado 
Sarney Filho (PV-MA), que propôs a discussão. 
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